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(公社）静岡県放射線技師会会長高橋 真

て県単位での研修を終了するとの報告も入ってお

ります。生涯教育委員長とともに会員の皆様が受

講を完了できるよう、引き続きしっかり対応をしてま

いります。

話は変わりますが、先日、村松官司会員がお

越しになり、過去の技師会誌や抄録集を当会に

寄贈くださいました。一番古くは、昭和43年9月

発行の静岡県エックス線技師会会誌で、昭和43

年5月に技師法改正の可決成立を受け、エック

ス線技師から診療放射線技師への移行を踏まえ

た内容が特集されていました。巻頭言では、故

中沢邦夫会長が‘．利鎌のこころ"と題し、レントゲン

技師から診療放射線技師へ移行するにあたり、

自身の決意が述べられておりました。新品の鋭利

な鎌も、山で枝草を刈れば直ぐに刃こぼれしてし

まう。絶えず磨かなければ使い物にならなくなって

しまう。日頃から砥石を持ち歩き、常に研き続ける

必要がある。砥石と鎌は一体であり、研鎌の心

が利鎌に通じる。利鎌でなければよい仕事が出

来ない、と説いています。時代が変わっても、常

日頃から自己研讃し、スキルをアップデートしていく

ことの大切さは変わりません。奇しくも現在、新た

な技師法の一部改正が行われており、その時代

に即した改正がなされてきております。時代の変

化とともに、診療放射線技師の役割も変化してい

きます。その中で利鎌の,し､を持ち続け、常に向

上していかなければならないと再認識する機会と

なりました。村松官司会員には感謝を申し上げま

す。この資料につきましては、技師会事務所で

保管させていただきますので、閲覧したい方は是

非、お越しください。また、可能であればホーム

ページに掲載をしたいと考えております。

最後に、新たな役員と力を合わせ、会員の皆

様や県民のために、誠心誠意努力してまいります，

どうか、今までと変わらぬご支援とご指導ご鞭燵

を賜りますよう、心からお願い申し上げます。

2023年6月に就任し、早くも2年が経過しまし

た。就任1年目は、新たな執行体制の中で、

公益法人化10周年記念式典や、東海四県診療

放射線技師学術大会の開催など、役員一丸と

なって取り組み、無事成功裏に終えることが出来

ました。 1年目のこれらの経験は、私を含め新執

行役員にとって非常に大きな糧となり、 2年目の

事業も協力し合いながら、 しっかりと遂行すること

ができました。この場をお借りし前任の役員の皆

様ならびに会員の皆様に心からお礼を申し上げま

す。

さて、 1期目就任時に3つの課題に取り組むこ

とを述べました。その1つ目は、タスクシフト/シェ

アに伴う診療放射線技師法改正の告示研修の

推進を図ることでした。生涯教育委員長を' |｣心と

してファシリテータの皆様に実技講習指導者とし

て対応を頂き、 2年で20回開催し、 1000名近く

の会員が講習を修了することが出来ました。 2つ

目は組織率を70%(1,100名）以上にすることを

掲げました。告示研修への参加者の増加に伴い

会員数も増え､2024年3月末時点で67.1%(1,050

名） となりました。残念ながら組織率70％には届

きませんでしたが、この2年間で100名近くの方に

ご加入いただきました。 3つ目に啓蒙活動や情

報発信の強化として、重要な機能であるホーム

ページの更新を掲げました。広報理事を中心とし

て、レイアウトの変更を行い、会員の皆様への情

報の発信を随時更新し、最新の情報が提供でき

る形が出来てきたかと思います。研修会の登録

や会費の入金方法などについてはまだ改善する

べきとことはありますが、ホームページを見れば最

新の情報が確認できるようになってきていると思い

ます。今後も正確な情報が発信できるよう模索し

てまいります。未達の課題についても引き続き2

期目でしっかりと対応をしてまいります。告示研修

については、 2025年度（2026年3月末） をもつ
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『第83回超音波部会研修会開催案内』
弓－．－

このたび、下記の通り 「第83回超音波部会研修会」を開催することとなりました。今回

は、超音波検査の基礎を学ぶ企画としました。超音波の基礎の範囲は広いですが、今回は

「ドプラ法」に絞って基礎から学べる内容としました。これから超音波検査に携わる方、 も

う一度「ドプラ法」について基礎から学びなおしたい方など大歓迎です。症例についても情

報共有できる内容となっておりますので、お誘いあわせのうえ、奮ってご参加くださいます

よう、お願い申し上げます。

二言

同じ

【日時】 令和6年9月7日(土） 午後

【場所】 静岡県放射線技師会事務所

【参加費】 500円

内
１
２
３

１ 容】

メーカー講演

症例報告

教育講演

「超音波検査の基礎～ドプラの基礎を理解しよう ！～」 （仮）

詳細が決まり次第、静岡県放射線技師会のホームベージで公開致します。

*本会は、 日本診療放射線技師会の生涯教育ポイントの対象となります。

公益社団法人静岡県放射線技師会 超音波部会

－2－
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｢第14回フレッシャーズセミナー」

日本診療放射線技師会では診療放射線技師のためのフレッシャーズセミナーとして、新た

に診療放射線技師として勤務するフレッシャーズを対象とした基礎講習を開催いたします。

下記の内容にて開催いたしますが、新人のみではなく、会員・非会員、すでに勤務してい

る方、どなたでも参加可能なう．ログラムとなっています。医療安全・感染対策等の研修とし

ての活用も可能です。是非とも参加して頂き日常業務への糧になればと考えております。

今回の講習会は会場型で開催いたします。新規採用3年以内の診療放射線技師を優先的に

受け付けたいと思います。多くの方々の参加をお待ちしております。

記

令和6年9月8日（日曜日） 8時30分～13時00分（受付8時15分～）

静岡県放射線技師会事務所

会員、非会員（新規採用3年以内の方を優先）

無料

メールかFAXにて会員番号、名前、勤務先、技師歴をお知らせください

Email kyouiku@shizuhogijp FAXO54-251-9690

申込期間は8月30日(金曜日） まで。

定員は30名（新規採用3年以内の方を優先）

08: 15～08:30受付

08:30～09:00入会案内

09:00～10:00エチケット ・マナー、医療コミュニケーション講座

10:00～11 : 00医療安全講座

11 :00～12 : 00感染対策講座

12:00～13:00被ばく低減講座

【日 時】

【場 所】

【対 象】

【参加費】

【お申込み】

【内 容】

JR静岡駅から

静岡駅北口、バスターミナルから、

本通り6丁目方面

（80, 84, 85, 92, 96, 97, 98）に乗車

し、 「本通り3丁目」にて下車。

生涯教育委員会

0
J
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『第42回静岡ふれあい広場」
－－手一博一＝三＝＝＝＝＝

～静岡ふれあい広場の趣旨～

住み'|貫れた地域で、家族や友人、近隣の人々に囲まれ、豊かであたたかなふれあいのあ

る生活を送ることは、地域に暮らす人々の共通の願いです。地域のつながりの重要性を改

めて考えさせられている現在、その願いはますます強くなってきています。そこで静岡市

で活動する福祉団体やボランテイアグループなどの関係機関と市民の方々が交流をし、社

会福祉への関心と理解を深めるための場として、静岡ふれあい広場が開催されます。

主催：静岡ふれあい広場実行委員会

共催：静岡地区ボランティア連絡会。社会福祉法人静岡市社会福祉協議会

(公社）静岡県放射線技師会は、平成9年より 『静岡ふれあい広場』に参加してまいりまし

た。ありがたいことに主催者様からの期待も大きく、今年も静岡ふれあい広場の趣旨に賛同

し我々は中部地区会が主体となり参加致します。 また、我々の他にも趣旨に賛同した団体が

多数出展し、多くのブースをお楽しみいただけますので是非、会員の皆様のご家族様等お誘

いあわせの上、体験しにお立ち寄りください。

記

【日 時】 令和6年9月8日（日）

【場 所】 静岡市青葉シンポルロード

【内 容】 骨密度測定

【参加 費】 無料

【事前申込】 必要ありません

Iお問い合わせ】 中部地区会長中村元哉

静岡県立総合病院窓054-247-611］

以上

1－
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中需低地区会

'第1回胃がん検診ｴｯｸｽ線撮影従事者講習会,放射線ｾﾐﾅｰ』

令和6年度第1回胄がん検診X線撮影従事者講習会・放射線セミナーをweb配信の形式で

開催します。テーマは「冑がんの検査と治療」 「冑がん診療における診療放射線技師の人材

育成」 としました。

皆様のご参加をお待ちしております。

日時：令和6年9月28日 14:00～16 :00 (予定）

会場;ZOOMによるweb配信

会費：無料

※事前登録制申込み詳細は静岡県放射線技師会ホームページにてお知らせいたします。

プログラム

冑がん検診エックス線撮影従事者講習会

14:00～15 :00

特別講演

「冑がんの検査と治療（内視鏡を中心として)」

静岡県立総合病院消化器センター長

消化器内科部長 大野和也

放射線セミナー

15 :00～15 : 30

講演①「胃がん検診施設の人材育成について」

聖隷健康サポー1､センターShizuoka 演者調整中

15: 30～16:00

講演②「冑がん精査施設の人材育成について」

静岡県立総合病院放射線技術室 杉浦靖幸

本講習会は消化器がん検診学会冑がん検診専門技師更新単位「その他主催」の研究会

研修会に認定されており、参加することで更新単位「2単位」を取得することが出来ます。

(詳細は学会ホームページをご確認ください）

－5－
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麺『第19回静岡県MRI技術研究会開催案内』

拝啓

時下ますますご清栄のこととお慶び申し上げます。この度、下記の通り 「第19回静岡県

MRI技術研究会」を開催致します。今回は「"動き”に対する工夫』をテーマとし、現場で

必ず使用するシーケンス・技術の基礎から臨床応用までを解説して頂きます。今回もハイブ

リッド開催を予定しております。本会が活発な病院間交流の場となりますよう、皆様お誘い

合わせの上ご参加をお願い申し上げます。

敬具

記

【日時】令和6年10月26日(土) 14:00～17:00 (受付開始: 13:30～）

【場所】静岡パルシエ7F第1会議室(JR静岡駅ビル内） 現地+Web配信Hybrid開催

〒421-0851静岡市葵区黒金町49 (054-252-2202) *公共交通機関をご利用ください。

【参加費】500円

【内容】

l 会員発表(25分×3）

「動きをとらえるSingleShot」 浜松医科大学医学部附属病院 白木一史

『当院の体動補正について』 島田市立総合医療センター 佐藤正和

『呼吸同期・心電図同期について』 浜松医療センター 三上信哉

教育講演(60分）

『MRAの基礎』

ハ

ム

岐阜県立多治見病院中央放射線部 西尾広明先生

※本会は、 日本診療放射線技師会生涯教育ポイントの対象となります。

※本会は、 日本磁気共鳴専門技術者認定機構の認定研究会です（更新点数5単位)。

（ポイント取得を希望される方は別途RacNeでの参力| |登録が必要となります｡）

※本会は、 日本救急撮影認定機構の認定講習会です（2単位)。

(公社）静岡県放射線技師会MRI部会/ケルベ・ジャパン株式会社

以上
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議歳 電寵 甥

｢第1回日本放射線医療技術学術大会(沖縄県)」

第1回日本放射線医療技術学術大会を2024年10月31日（木）から11月3日（日） までの4日

間、沖縄コンベンションセンターで開催致します。今回は第4()回日本診療放射線技師学術大

会、第52回日本放射線技術学会秋季学術大会との合同開催となるはじめての大会となります。

本大会は、はじめての合同学術大会となることもあり、 日本診療放射線技師会(JART)、

日本放射線技術学会(JSRT)お互いに協力をして開催される大会となります。テーマは

｢ゆいま－る～診療放射線技術共創～」です。 「ゆいま－る」は沖縄の言葉で助け合いの心

を意味しており、本大会が両学会の協力のもとはじめて開催される大会としてふさわしい

テーマを掲げています。現地は沖縄開催となりますが、ハイフ、リット開催が決定しており、

Web参加者や現地参加者の後日閲覧に対しての配信コンテンツも計画されています。

会員の皆さまの技術の向上並びに最新情報の収集に向けて準備をしてまいりますので、多

くの会員の皆様のご参加をよろしくお願いします。

二言

百口

【日時1 2024年10月31日(木)～11月3日（日) (現地開催）

2024年11月1日(金)～12月9日(月) (オンデマンド配信）

【場所】 沖縄コンベンションセンター（沖縄県）

〒9012224沖縄県宜野湾市真志喜4-3-1

【参加費】 正会員： [参加登録]15,000円（不課税） 非会員: [参加登録130,000円（課税）

事前登録・当日登録とも同様となります。

|開催種別】 現地開催十オンデマンド開催

【内容】 学会発表・各種講演

セミナー開催予定

※詳細は沖縄コンベンションセンターホームページを参照

－7－
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『令和6年度秋季公開講演会(県民公開講座）
～肺がん検診受診率向上を目指して~』開催について

静岡県放射線技師会は公益事業としてがん撲滅、そしてがん検診受診率向上を目指し、県

民の皆様が安心して健康で過ごせるように健康増進を推進するため、 また診療放射線技師の

資質向上を目的とした講演会の企画をしています。本年度は、肺がん検診につき講演を依頼

し、検診から放射線治療、呼吸器外科医による手術など、肺がん治療への選択肢を知って頂

く機会があればと考えています。今回、会場とWeb配信のHybrid開催となりますので、多

くの皆さまをお誘い合わせの上、ご参加くださいますようお願い申し上げます。

記

【日時】 令和6年11月2日(土) 13:30～16:30

【場所】 静岡県産業経済会館大会議室+Web配信(Hybrid開催）

〒420-0853静岡市葵区追手町44-1電話:054-273-4330 FAX:054-273-4331

【参加費】 無料(Webは事前申込制）

【申込方法】 静岡県放射線技師会ホームページの会告･セミナーの参加申込ﾌｫｰﾑより申込下さい。

專用フオームは申込期間に提示します。

【Web申込期間】令和6年10月1日(火)～11月1日（金）

【内容】

13:30～ 受付開始(Web入室受付）

13: 50～14:00会長挨拶

14:00～14:30公開講演

『肺がん胸部X線動態撮影の現状』

藤枝市立総合病院大川剛史

座長：静岡市立静岡病院千葉和宏

14:30～15 :00公開講演

『肺がん肺がんにおける放射線の変遷（過去から未来へ)』

静岡県立総合病院杉本賢吾

座長：島田市立総合医療センター川口彩子

15:00～15: 15休憩

15: 15～16: 15公開講演

『肺がん検診から最新の手術まで（仮)』

藤枝市立総合病院呼吸器外科部長江間俊哉医師

座長：静岡市立静岡病院増田秀道

－8－
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『第59回静岡県放射線技師会アンギオ部会研修会』
ー

第59回アンギオ部会研修会は「カテ室業務の基礎」をテーマに企画させて頂きました。

カテ室業務に携わる診療放射線技師だけでなく、 メディカルスタッフに役立つ心電図につ

いて基礎からわかりやすく静岡県立総合病院の臨床検査技師の先生に解説して頂きます。

また施設によっては診療放射線技師が行なっているIVUSやOCTについて、静岡県立総合

病院の臨床工学技士の先生が、基礎的な内容から踏み込んだ領域まで詳しく解説して頂きま

す。

WEB型での開催ですので、診療放射線技師だけでなく自施設のメディカルスタッフに声

をかけて頂き、大勢の皆様のご参加をお待ちしております。

【日 時】

【配信アプリ】

【定 貝】

【参加費】

【参加登録方法】

令和6年11月9日(土) 14:00～16: 30 (受付13 :45～）

ZOOM(web会議ツール）※参加の際はインストールをお願いします

100名（先着順、定員になり次第募集を終了します｡）

500円（オンライン決済）

静岡県放射線技師会HPの会告･セミナーの参加申込フォームよりお申し込み下さい

(URL: http://shizuhogijp/i/selninar)

ミーティングID･パスワードは申し込み後、登録されたメールアドレスに送信予定※参加URL

【プログラム】

・情報提供

・情報提供

・教育講演

バイエル薬品株式会社

シーメンスヘルスケア株式会社「最新のアンギオ装置について」

｢今すぐ臨床で使える心電図」

静岡県立総合病院検査技術・臨床工学室 内藤真希先生

｢カテ室業務で必要なIVUS、OCTの基礎」

静岡県立総合病院検査技術・臨床工学室 吉沢 崇先生

当研修会は日本血管撮影・インターペンション専門診療放射線技師認定機構の認定講習会

として認定をいただいております。技師会が行う研修会は日本救急撮影認定機構の認定講習

会として認定されています。

公益社団法人静岡県放射線技師会アンギオ部会

－Q－
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『令和6年度原子力緊急時災害対策研修会(ZOOM公開)』
(第54回放射線技師のためのセミナー合同研修会）

一一一一二＝三二二一

静岡県放射線技師会は、静岡県地域防災計画（原子力災害対策編）の協力団体に指定され

ております。今回の研修会では、GM管取り扱いと緊急被ばく汚染スクリーナー養成を目指した実習等

を行い、その内容などをZOOM配信し、より多くの皆様に原子力災害対応についての知識を深めても

らう企画となっております。また、研修会場に参加頂ける方には、実習後に「浜岡原子力発電所施

設見学ツアー」も行います。貴重な機会となると思いますので奮ってご参加ください。

記

【日 時l 令和6年11月16B(i) 会場12:45～17:00 ZOOM13:00～15:00

【参加費】 無料

【参加人数】 ①会場参加者24名（事前登録制となります。会員の先着順とさせて頂きます｡）

②ZOOM視聴参加者100名

（会員家族、会員職場の皆様へ公開とさせて頂きます。お声掛け等お願いします｡）

【会 場】 浜岡原子力発電所

静岡県御前崎市佐倉5561 TELO537-85-2460 (浜岡地域事務所総括・広報）

※会場参加者は現地集合・現地解散となります。

【参加方法】

①会場参加者

令和6年10月20日（木） までに、下記メールまで参加希望の旨、連絡ください。

（随時受付け、定員となり次第ホームページでお知らせします｡）

メールアドレス葛 fuku-t@shizuhogijp静岡県放射線技師会副会長平入宛て

②ZOOM視聴参加者

静岡県放射線技師会ホームページの参加申込フオームから申込ください。

申込期間令和6年10月1日（月）～11月13日（日）

＊本研修会の著作権等の権利を侵害する行為．録画等の不正利用を固く禁じます。

【内 容】

12 ：45 受付開会

13 : 00 ZOOM公開 「GM管取り扱いとスクリーニング」講義と実習

講師静岡県放射線技師会管理士部会千葉部会長・勝浦部会員

14:30 ZOOM公開演題「浜岡原子力発電所の概要と安全性向上対策」

講師中部電力㈱浜岡地域事務所総括・広報グループ長

15:00 浜岡原子力発電所内の見学ツアー（発電所、地震・津波対策状況等）

17:00 閉会

【主 催】 公益社団法人静岡県放射線技師会（災害対策委員会・企画調査委員会・管理士部会）

之

織
泪良。

静

鼠漂鋒診翫字~ﾐ竜曹 会場参加者は|Dカードをご持参ください。また、参加登録

後、警備上及び感染状況等によるお願いをメールで致します

会場参加者、ZOOM視聴参加者とも原子力緊急時災害対策

研修会受講票をお渡しします。また、会員は日本放射線線技

師会学術研修ポイント対象研修となります。
琴

●

…

-10-
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『第16回中部放射線医療技術学術大会(CCRT)』
… 冒三

第16回中部放射線医療技術学術大会(CCRT) を12月7日、 8日の2日間、 l1皮阜県岐阜市の「じゅ

うろくプラザ」で現地開催する運びとなりました。

CCRTは、中部7県の診療放射線技術学を根幹とする日本診療放射線技術学会中部支部と診療放射

線技師の団体である中日本地域診療放射線技師会が、合同で協力し合いながら開催する学術大会です。

今回の学術大会のテーマは、 「技術の革新と叡智の伝承 放射線医療の新たな使命」といたし

ました。 日々進歩し開発される新たな技術を探究し、そのポテンシャルを十分に発揮するとともに、

さらにこれまで積み重ねられてきた叡智とを融合させ、ブラッシュアップを図り、情報共有と技術を

継承していくことで、今後の様々な変化にも対応し、放射線医療における役割を果たしていくことを

目指した学術大会としたいと考えています。特別企画、シンポジウム、教育セミナー等、 さまざまな

企画を準備しております。また、特別講演にはll皮阜大学医学部放射線医学教室の松尾政之教授をお招

きいたします。放射線医療に携わる者の果たすべき役割について、議論を深める場となることを期待

しております。

会場のじゅうろくプラザは、 JR岐阜駅と直結しておりアクセスも良好となっています。是非とも

岐阜の地に足をお運びいただきますよう、実行委員一同、 ，L､よりお待ち申し上げております。

大会長加藤秀記（中津川市民病院）

一一T

同巳

【日 時】 2024年12月7日(土)、 8日（日）

第32回中日本地域放射線技師学術大会

第58回日本放射線技術学会中部支部学術大会

【場 所】 じゅうろくプラザ

〒500-8856岐阜県岐阜市橋本町1丁目10番地11

【開催種別】 現地開催

オンデマンド開催（未定） ‘ ‐－， －“_蝉……

【内 容】

一般研究発表、各種セミナー開催

※最新の情報は、ホームページを

ご確認ください。

https://gifUart.org/

I

-11-



おわび

｢総会議案集」 （令和6年4月26日発行） 26～30ページの「委員会4.生涯教育委

員会」において記載内容に誤りがありました。謹んでお詫びいたしますとともに以

下のとおり訂正いたします。

l . 26～29ページ【3～12】告示研修（実技研修）

誤：静脈呂講師

正：静脈路講師

271ページセッションⅥX線CT26

誤：柘植新輔 高仲循環器クリニック

正：柘植新輔 聖隷浜松病院

ご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。

-12-
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公益社団法人静岡県放射線技師会永年勤続表彰者 ）

壼藍錨難麓躍＃

(公社）静岡県放射線技師会永年勤続表彰者

永年勤続35年

菅沼

山口

増田

望月

乙丸

前澤

佐藤

岡村

池谷

中山

近藤

片岡

長屋

天野

山下

高橋

下山

児玉

伊藤

宿島

毛受

山口

由孝

みえ子

秀道

浩正

亨

章子

正明

隆次

幸一

親一

賢治

純也

重幸

一郎

俊明

真

浩

博英

宏明

久志

義孝

武

自宅

静岡市医師会検診センター

静岡市立静岡病院

静岡市立清水病院

静岡市立静岡病院

静岡市清水医師会

JA静岡厚生連清水厚生病院

工藤

河合

中村

照屋

青木

藤田

津牧

坂口

戸倉

望月

原

杉山

村瀬

山田

|壬|中

殿岡

巧

司

邦之

英明

幸次

茂生

真史

克己

尚光

一坐坐1

－夫

尚子

｜場一

伸一

昌希

薫

睦生

ひとみ

好雄

JCHO桜ケ丘病院

たく整形外科医院

静岡済生会総合病院

自宅

聖隷健康診断センター

自宅

静岡医療センター

浜名病院

浜松赤十字病院

JCHO桜ケ丘病院

富士宮市立病院

富士市立中央病院

聖隷予防検診センター

聖隷浜松病院

聖隷健康診断センター

自宅

聖隷予防検診センター

錦野クリニック

湖山リハビリテーション病院

市立湖西病院

自宅

聖隷浜松病院

自宅

せきおか整形外科

自宅

すずかけセントラル病院

沼津市立病院

高安整形外科ｸﾘﾆｯｸ

静岡県立静岡がんセンター

島田市立総合医療センター

中東遠総合医療センター

すずかけセントラル病院

-13-



永年勤続20年

熱川温泉病院

西島病院

JCHO三島総合病院

天竜厚生会診療所

藤枝市立総合病院

沼津市立病院

聖隷健康診断センダ

自宅

聖隷三方原病院

高野

西山

鈴木

嶋

大川

岡藤

山中

渥美

天野

健司

宗和

紀久

祐輔

剛史

康明

礼奈

仁訶

智康

三島総合病院

菊川市立総合病院

自宅

聖隷沼津病院

御殿場かいせい病院

聖隷沼津病院

磐田市立総合病院

新富士病院

三島共立病院

JA静岡厚生連遠州病院

JA静岡厚生連遠州病院

中東遠総合医療センター

高屋敷

原崎

加藤

坪内

前田

門内

松芳

中村

中川

筒井

増田

黒田

明
佳
子
生
弘
恵
吾
介
久
季
浩
弓

英
美
知
秀
光
圭
俊
知
亜
光
紗

松本實

小林秀行 聖隷健康診断センター

役員感謝状

聖隷浜松病院

伊豆保健医療センター

藤枝市立総合病院

聖隷予防検診センター

静岡市立清水病院

静岡済生会総合病院

磐田市立総合病院

浜松医療センター

富士脳障害研究所附属病院

JA静岡厚生連清水厚生病院

静岡県立こども病院

JA静岡厚生連静岡厚生病院

富士市立中央病院

国際医療福祉大学熱海病院

浜松医科大学医学部附属病院

静岡県立静岡がんセンター

静岡県立総合病院

聖隷三方原病院

聖隷健康診断センターShizuoka

中東遠総合医療センター

聖隷健康診断センター

栗田

大倉

河井

齋藤

常葉

中村

寺田

萩原

仁一

善郎

淑裕

忍

勇介

英明

理希

雄三

牛場

佐藤

中村

福地

菅原

大多和

神谷

廣澤

大石

中村

野沢

中山

鈴木

克明

正明

真也

大介

和仁

純一

正貴

賢一

惠一

陽子

滋幸

修

恵
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(公社）日本診療放射線技師会永年勤続表彰者

永年勤続50年

小池澄男 自宅

永年勤続30年

暁人

範康

哲人

義久

豊明

泰三

良倫

静岡済生会総合病院

聖隷沼津病院

小松クリニック

静岡赤十字病院

ともの整形外科ｸﾘﾆｯｸ

静|洲県立静岡がんセンター

永島

田沢

安藤

井上

永田

古宮

望月

小林

杉村

榛葉

川合

小林

渡邉

睦

正義

豊

宏明

秀行

剛彦

沼津市立病院

聖隷浜松病院

中東遠総合医療センター

JA静岡厚生連遠州病院

聖隷健康診断センター

フジ虎ノ門整形外科病院

東新田福地診療院

－1兵一
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公益社団法人静岡県放射線技師会新役員名簿
(任期：令和6年5月26日～令和8年5月24日）

すずかけセントラル病院

順天堂大学医学部附属静岡病院

藤枝市立総合病院

聖隷健康診断センター

国際医療福祉大学熱海病院

聖隷予防検診センター

高橋整形リハビリクリニック

聖隷袋井市民病院

島田市立総合医療センター

JCHO桜ヶ丘病院

静岡市立静岡病院

焼津市立総合病院

市立湖西病院

静岡赤十字病院

有隣厚生会富士病院

富士脳障害研究所附属病院

静岡県立総合病院

磐田市立総合病院

聖隷三方原病院

富士宮市立病院

富士宮市立病院

聖隷三方原病院

静岡県立総合病院

磐田市立総合病院

静岡市立静岡病院

静岡県立総合病院

静岡済生会総合病院

藤枝市立総合病院

富士脳障害研究所附属病院

静岡済生会総合病院

順天堂大学医学部附属静岡病院

聖隷三方原病院

富士宮市立病院

静岡赤十字病院

有隣厚生会富士病院

島田市立総合医療センター

事務局

事務局

真
也
計
行

橋
入
野
林
野
藤
田
本
末
本
浦
木
根
野
棚
場
村
田
木
崎
田
本
田
澤
葉
藤
島
野
我
村
入
木
崎
野
棚
口
水
永

会 長

副会長 （委員会・ 企画）

副会長 （会 務）

副会長 （学 術）

監 事

監 事

顧 問

顧 問

理 事 （常任 ・ 総務）

理 事 （常任・総務庶務）

理 事 （常任・庶務一般）

理 事 （常任・庶務会員管理）

理 事 （常任 ・ 会計）

理 事 （常任 ・ 編集）

理 事 （常任 ・ 広報）

理 事 （組織 ・ 東部）

理 事 （組織 ・ 中部）

理 事 （組織 ・ 西部）

理 事 （学 術）

理 事 （企 画 調 査）

超 音 波 部 会 長

M R I 部 会 長

ア ン ギオ部会長

乳腺画像部会長

管 理 士 部 会 長

表彰審査委貝長

選挙管理委貝長

事務所管理運営委員長

生涯教育委員長

医療安全推進委員長

災害対策委員長

学 術 委 員 長

企画調査委貝長

編 集 委 員 長

情報管理委貝長

キャ リ ア支援委員長

事 務 担 当 職 員

事 務 担 当 職 貝

高
平
天
小
佐
齋
和
山
野
中
三
鈴
澤
吉
上
牛
中
寺
鈴
嶋
玉
松
小
安
千
後
、
水
天
曽
中
平
鈴
鴫
吉
上
川
清
竹

哲
守
秀
裕

一
忍
健
雄
弘
織
篤
洋
文
史
之
明
哉
希
太
洋
一
弥
祐
奈
宏
司
人
計
正
明
也
太
洋
史
之
子
代
代

英
恭
伊

啓
隆
将
稔
克
元
理
康
龍
宏
卓
幸
千
和
修
暁
守
隆
英
哲
康
龍
将
稔
彩
陽
和
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新役員挨拶
新役員に一層のご支援お願いいたします

会長 副会長（委員会・企画）
災害対策委員長

高橋真
すずかけセントラル病院 平入哲也

順天堂大学医学部附属静岡病院

この度2期目の会長職を拝命いたしました、す

ずかけセントラル病院の高橋真です。就任1期目

の任期は、あっという間に過ぎ去ってしまいまし

た。この間、会員の皆様にお支えていただき、理

事を含め関係する方々と共に成長し、多くの事業

に取り組むことが出来ました。ここに心より感謝

を申し上げます。 2期1lにつきましても、新たな

理事とともに公益法人としての職責をしっかり全

うしていくとともに、会員の皆様がより充実した

活動が行えるよう支援をしてまいりますので、引

き続きご支援ご協力を賜りますよう、宜しくお願

いいたします。

この度、副会長（東部）を務めさせていただき

ます順天堂大学医学部附属静岡病院の平入です。

技師会役員は12年前に学術委員を務めて以来です。

その際他院の皆様と交流し刺激を受けたことは

現在も糧となっております。本県は浜岡原子力発

電所を有し、万が一の災害の際に我々診療放射線

技師の果たす役割は非常に大きいものがありますc

今回災害対策委員長も兼務する事となり責任の重

さを実感しております。皆様のご指導ご協力を賜

りながら、静岡県放射線技師会員の交流と活動の

一助となるよう努力してまいります。なにとぞよ

ろしくお願いいたします。

副会長（学術）

副会長（会務）

事務所管理運営委員長小林秀行
聖隷健康診断センター

天野守計

藤枝市立総合病院2期目の副会長職を務めさせていただくことと

なりました聖隷健康診断センターの小林です。引

き続き本会の運営に携わる機会をいただき、身の

引き締まる思いです。

新型コロナウィルス5類への移行から1年とな

りますが、学術大会、部会等による研修会の活動

は活発となり、ハイブリッドで開催される研修会

が当たり前の状況となってきました。運営する側

はその準備から開催まで、多くの労力を必要して

いる中、そのスタイルは定着してきてはおります

が、安定的に研修会を運営していくことは今でも

強く求められています。私としては、引き続き部

会運営を支えていくとともに、会員のみなさまが

安心して知識技術の向上に努めることができる環

境を構築していきたいと考えております。 2年間

どうぞよろしくお願いいたします。

この度、副会長を務めさせて頂くことになりま

した藤枝市立総合病院の天野守計です。

技師会は20代後半から部会、委員会など途切れる

ことなく関わらせて頂いておりますが、役員経験はな

いため、心を新たに精進して参ります。COVID-19も

落ち着き、勉強会等、対面方式に戻りつつあし)ま

すが、Hybrid方式も用い、多くの方々に情報発信

が出来、会員の皆様の生活スタイルに合わせた学

びと出会いの場を提供できればと考えます。

1再
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監事

齋藤忍

聖隷予防検診センター

益事業は3本の柱を基軸に県民の健康増進に寄与

することを目的として県民参加の公開講演や專

門部会でのスキルアップそして委員会活動を通し

ての情報交換など活性化した公益事業の推進に向

けて会長の諮問に応じて参考意見を述べさせて頂

き会務遂行の一助となるよう務めて参ります。会

員各位のご指導．ご協力を宜しくお願い申し上げ

ます。

今期、監事を務めさせていただくことになりま

した、聖隷予防検診センターの齋藤忍と申します。

前期は会計常任理事を担当し、監査等を含め多く

の事業に携わらせていただきました。前期の常任

理事や過去の部会長等の経験を活かし、親しみや

すい静岡県放射線技師会を皆様と一緒につくって

いければと思っております。

至らない点も多々あると思いますが、県技師会

の発展のため務めさせていただきます。ご支援、

ご協力をよろしくお願い致します。

顧問

山本英雄

聖隷袋井市民病院

この度、 2期目の顧問の任を承りました聖隷袋

井市民病院の山本です。

今期も多くの役員が交代していますので技師会

の事業がスムーズに運営できるよう支援していき

たいと思います。

会員の皆様のご協力をお願いいたします。

監事

佐野祐二

国際医療福祉大学熱海病院

この度、監事を務めさせていただくことに成り

ました国際医療福祉大学熱海病院の佐野と申しま

す。県技師会役員として前回はコロナ禍の生活様

式が大きく変わる中、広報理事、情報管理委員長

を務めさせていただきました。理事、委員会の経

験を活かし県技師会と会員の皆様の架け橋となり、

横の繋がり大切にして県技師会を盛り上げて行き

たいと思います。

至らぬ点も多々あると思いますが、県技師会の

更なる発展のため会員の皆様のご指導。ご鞭燵の

程、 よろしくお願い申し上げます。

理事（常任・総務）
禽
一
紬

野末恭弘

島田市立総合医療センター

この度、常任理事総務を務めさせていただきま

す。島田市立総合医療センターの野末と申します。

常任理事は17年ほど前に、編集理事を務めたこと

がありますが、時代も会務内容も変わり手探り状

態で戸惑っております。

しかしながら、 これも自分のステップアップと

他施設の有能な方々の出会える良い機会と前向き

にとらえ、楽しんでいきたいと思います。

どうぞよろしくお願いいたします。

顧問

h

和田健

高橋整形リハビリクリニック

本会は公益社団法人に移行して12年経過し,そ

の組織も1000名を超える大所帯になりました。公
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理事（常任・総務庶務） 日々会員の皆様の入会申請や転入転出、会費の入

金・未納などの会員情報を管理していきます。他

役員の方々と協力しながら会務を速やかに遂行し

て参りたいと思います。

最近はオンラインではなく現地開催のイベント

も増えてきました。静岡県放射線技師会主催の講

演会などでは皆様の笑顔に直接お会いできること

を楽しみにしています。

2年間と、うぞ宜しくお願いします。

囚
晶

中本伊織

JCH○桜ヶ丘病院

今期、総務庶務を務めさせていただきます

JCHO桜ケ丘病院中本と申します。

技師会の業務に携わることは今回が初めてです。

はなはだ微力ではございますが、技師会の運営が

滞りなく円滑に行えるよう尽力してまいります。

至らない点も多くあると思いますが、皆様のお

力をお借りして技師会に貢献出来るよう頑張って

いきたいと思います。どうぞよろしくお願いいた

します。

理事（常任・会計）

侭
澤根隆文

市立湖西病院 ＆
理事（常任・庶務一般） 今期、会計理事を務めさせていただきます、市

立湖西病院の澤根と申します。

今回、県技師会の常任理事という大役を任せて

いただくことになり、多くの不安と同時に身の引

き締まる思いです。会計という仕事はこれまで未

経験のため、至らない点もあるかと思いますが、

県技師会の発展に少しでも寄与できるよう尽力さ

せていただくつもりです。

2年間の任期となりますが、会員の皆様のご指

導、ご協力のほどよろしくお願いします。

三浦篇

静岡市立静岡病院

最近、近所を散策することが多くなりまして、

いろんな発見があります。食べ物屋などたくさん

あるなかで、特に印象に残っているものがありま

す。草薙神社です。一見すると普通なんですが、

実は由緒ある神社だったんです。草薙剣と言って

三種の神器の一つが祭られていて、現在は熱田神

宮にあるそうです。草薙の剣をあしらった長細い

お守りがお気に入りです。

さて、今回のお話を頂いたときに院内だけでな

く、 まわりを見ることで新しい気付きがあるかと

思います。技師会を通して発信できれば幸いです

2年間よろしくお願いします。

理事（常任・編集）

尚
吉野将史

静岡赤十字病院

墓

Y - T

今年度より常任理事･編集を担当させていただくこと

となりました静岡赤十字病院の吉野と申します。

これまで技師会の活動にほとんと今携わったこと

のない私が、常任理事という大役をこなすことが

できるか不安でいっぱいです。会員の皆様にはい

ろいろとご迷惑をかけてしまうかもしれませんが、

前任者をはじめ他の役員の方々のご指導を頂きな

がら努めていきたいと思います。

2年間どうぞよろしくお願いいたします。

理事（常任・庶務会員管理）

鈴木啓洋

焼津市立総合病院

今期、常任理事を務めます焼津市立総合病院の

鈴木啓洋と申します。私の担当は庶務会員管理で、
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理事（常任・広報）

情報管理委員長

理事（組織・中部）

a
‘， 曇:差

己b
中村元哉

静岡県立総合病院上棚稔之

有隣厚生会富士病院

この度、新たに中部地区の組織理事を勤めさせ

ていただきます静岡県立総合病院中村です。こ

れまで部会や学術委員などで技師会に携わらせて

いただいておりましたが、 このような要職に自分

が務まるのか不安でいっぱいです。技師会の活動

に参加する方々が楽しく意義のある時間が過ごせ

るよう、 これまであまり参加されていない方々が

少しでも参加してみようと興味を持てるような運

営が出来たらと考えております。よろしくお願い

いたします。

今年度より、常任理事・広報を務めさせていた

だきます、公益社団法人有隣厚生会富士病院の上

棚と申します。静岡県放射線技師会を通して社会

のために活動できることを、大変光栄に思ってお

ります。若輩ですが、諸先輩方から引き継いだ役

目をしっかりと果したいと思います。そしてさら

に、広報に関わる活動を、 より良い形へ変化させ

ていけたらと思っております。静岡県放射線技師

会の素晴らしい活動が、 さらに社会のためになり

ますよう、皆さんと頑張りたいと思っております。

2年間どうぞよろしくお願いいたします。

理事（組織・西部）

理事（組織・東部） 寺田理希

磐田市立総合病院

牛場克明

富士脳障害研究所附属病院 今期より2年間、西部組織理事を行うこととな

りました磐田市立総合病院の寺田理希です。西部

地区会と県技師会での連携を深めて、事業や運営

に貢献できるように尽力いたします。また、令和

7年5月25日には総会・県学術大会を掛川グラン

ドホテルで開催し実行委員長を務めます。県内の

多くの診療放射線技師の方々とお会いできること

楽しみにしております。多くの演題発表や会場参

加で会が盛り上がるようにお願いいたします。

2年間よろしくお願いいたします。

今年度より東部地区の組織理事を務めさせて頂

きます富士脳障害研究所附属病院の牛場です。ど

うぞよろしくお願いします。昨期までは東部副会

長として静岡県放射線技師会の仕事をさせていた

だきましたが、今期からは東部地区会会長の役割

をいただきました。東部地区会の活動を通じて県

技師会へ貢献する所存です。副会長の経験を生か

し今期2期目となる高橋会長はじめ副会長・常任

理事、理事の方々とともに会員の皆様に有益な場

を提供できるようと努めてまいりますので、今後

ともよろしくお願いします。 理事（学術）

鈴木康太

聖隷三方原病院

この度、理事（学術）を務めさせていただくこ

とになりました、聖隷三方原病院の鈴木康太です。

昨年度まで約10年ほど管理士部会に所属しながら

－2(）－



MRI部会長ひっそりと静岡県放射線技師会に関わっておりま

したが、 まさかの大役を任されることとなり、不

安と焦りでいっぱいであります。学術大会や新春

講演会等の企画を担当させていただきますが、会

員の皆様が参加したい、参加して良かったと思っ

ていただけるような企画を目指してまいりますの

で、どうぞ宜しくお願いいたします。

松本卓弥

聖隷三方原病院

今期よりMRI部会長を務めさせていただきます、

聖隷三方原病院の松本卓弥と申します。

歴任されてきた部会役員方の努力や熱意を継承

し、皆様のニーズに応える研究会を企画していき

ますのでご協力お願いします。MRI部会では年2

回MRI技術研究会を開催し、 自己研錯と病院間交

流の場として、 より多くの方に参加していただけ

るよう、 また当部会が皆様のお役に立てるよう役

員一丸となって尽力して参りますので、宜しくお

願い申し上げます。

理事（企画調査）
働
一
伽

嶋崎龍洋

宮十宮市Z病院

この度、企画調査理事を務めさせていただくこ

とになりました、富士宮市立病院の嶋崎です。

技師会事業に関わることが初めてであり、 ‘|貫れ

ない業務に不手際等あるかと思いますが、精一杯

務めてまいりますのでご支援のほどよろしくお願

いいたします。

また、企画調査委員長として、診療放射線技師

の未来を見据えた企画が行えるように、委員の

方々の協力のもと運営していく所存です。合わせ

てよろしくお願いいたします。

アンギオ部会長

小田雄三

静岡県立総合病院

今期よりアンギオ部会長を務めさせて頂きます、

静岡県立総合病院の小田と申します。

タスクシフト／シェアが各病院で進む中で、特

に他職種との協力が重要な部門の一つと考えてお

ります。本会では血管撮影を中,L､に皆様に興味を

持って頂ける研修会を企画、運営し、臨床に還元

できるように努めてまいります。皆様のご協力の

ほど宜しくお願い致します。

超音波部会長

園
雲
凸

玉田宏一

富士宮市立病院

今期も引き続き超音波部会長を務めさせて頂き

ます富士宮市立病院の玉田です。前期は皆さまの

ご協力のもと、なんとか超音波部会の事業に対応

することができました。分からないことも多くあ

り、ご迷惑をお掛けしてしまったことも多くあり

ましたが、 とても良い経験となりました。この経

験を活かして、今期も超音波部会の活動に取り組

んでいこうと思います。超音波部会も新しい体制

でのスタートとなりますが、有意義な部会活動と

なりますよう、皆様のお力添えを頂きますよう、

よろしくお願い申し上げます。

乳腺画像部会長

割
h安澤干奈

磐田市立総合病院

新たに乳腺画像部会長に就任いたしました、磐

田市立総合病院の安澤千奈と申します。

皆さまと共に乳腺分野と乳腺画像の知識の共

有・技術の向上だけでなく、最新の情報提供や、

、1
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施設同士の情報交換の場として、静岡県内の医療

がより高いレベルになることを目指して活発な活

動をしていきたいと思っております。

皆さまの熱意とご協力をいただきながら、部会

が参加したくなる魅力的な会になるよう、努力し

てまいります。

どうぞよろしくお願いいたします。

力ながら職務に務めさせていただきます。

みなさまのご支援、ご協力の程、 よろしくお願

いいたします。

選挙管理委員長

永島暁人

静岡済生会総合病院

管理士部会長 内
切
毒

この度、選挙管理委員長を務めさせていただく

ことになりました、静岡済生会総合病院の永島暁

人と申します。前期、選挙管理委員の時はすべて

前委員長にお任せしてしまって、何も？の状態で

すが、会員の皆様のお力をお借りして、微力なが

ら技師会のお役に立てればと思っています。どう

ぞよろしくお願いいたします。

千葉和宏

静岡市立静岡病院

今期も引き続き管理士部会長を務めさせていた

だく、静岡市立静岡病院の千葉和宏と申します。

管理士部会では、放射線管理、機器管理、医療

画像情報精度管理をはじめ、法令改正や制度改正

にもスポットを当てて「放射線技師のためのセミ

ナー」を企画、開催しております。取っ付きにく

い内容ではありますが、 より多くの方に放射線管

理や被ばく相談、機器管理などを身近に感じても

らい、積極的に取り組んでもらえるよう、意識向

上につなげていきたいと思います。皆様のご指導

とご協力宜しくお願いいたします。

生涯教育委員長

臼
曽我隆正

富士脳障害研究所付属病院
二

■皇:徴一

今期も引き続き生涯教育委員長の大役を仰せつ

かりました富士脳障害研究所附属病院の曽我隆正

と申します。

フレッシャーズセミナー、告示研修（実技研

修)、中日本地域における基礎技術講習会の企画、

運営を主な活動としております。特に今年度は、

県内での告示研修（実技研修）は10回の開催を予

定しており、なるべく多くの方に受講していただ

くことを目標としております。今年度の基礎技術

講習はMRI撮影の開催を予定しております。

至らぬところがあるかとは思いますが、魅力あ

る講習会を開催していくように努力いたしますの

で、二年間よろしくお願い致します。

表彰審査委員長
肉
二
一

後藤修司

静岡県立総合病院

今回で2期目を迎えることができました、静岡

県立総合病院の後藤修司と申します。

表彰委員会会務内容をある程度理解することが

できました。

書類精密性、公式文書校閲、必要資料管理、年

代別管理（行事・賞取得）などを踏まえ職能団体

である静岡県放射線技師会として技術向上だけで

はなく、診療放射線技師の地位向上への発展・貢

献のために表彰分野の幅を広げ、情報共有化を進

め、今まで触れずにいた分野でも推薦を促し、微
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医療安全推進委員長

中村英明

静岡済生会総合病院

昨期に引き続き、医療安全推進委員長を務めさ

せて頂きます静岡済生会総合病院の中村です。医

療安全に関する日々の業務において「こんなこと

他の病院ではどうしているのだろう？」と思うこ

とが多々あります。そのようなちょっとした疑問

を少しでも解消できるような情報共有の場が医療

安全セミナーを通じてお届けできればと考えてお

ります。今期も周りの皆様からのお力添えを頂き

ながら進めていきたいと思います。どうぞよろし

くお願い致します。

キャリア支援委員長
愚
言
呼

川口彩子

島田市立総合医療センター

今期キャリア支援委員会の委員長を務めさせて

いただく、島田市立総合医療センターの川口彩子

と申します。昨年度までワークライフバランス検

討委員会として活動してきましたが、 JARTの業

務改善推進委員会が解体した事を受け、当委員会

は名称変更を経てキャリア支援委員会として存続

することとなりました。内容としましては「業務

改善、キャリアアッフ°支援、モチベーション向

上」を軸に、有益な情報の提供が行えるような活

動をしていきたいと思っております。至らぬ点

もあるかと思いますが、 2年間どうぞよろしくお

願い致します。
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静岡県放射線技師会委員会・部会名簿
(任期：令和6年5月26日～令和8年5月24日）

【編集委員会】

吉野将史

三浦 篤

常葉勇介

福地大介

澤口文哉

三輪則夫

【選挙管理委員会】

永島暁人 静岡済生会総合病院

河西南実 JA静岡厚生連清水厚生病院

石川莉紗 聖隷浜松病院

土井龍典 浜松医科大学医学部附属病院

大多和純一 国際医療福祉大学熱海病院

廣澤賢一 静岡がんセンター

静岡赤十字病院

静岡市立静岡病院

静岡市立清水病院

JA静岡厚生連静岡厚生病院

静岡県立総合病院

徳山整形外科医院

【学術委員会】

鈴木康太

坪内秀生

萩原汀紗

河添克典

荻田広大

望月佑馬

中川英紀

澤口信孝

鈴木奈緒

【事務所管理運営委員会】

天野守計 藤枝市立総合病院

牛場克明 富士脳障害研究所付属病院

中村元哉 静岡県立総合病院

寺田理希 磐田市立総合病院

野末恭弘 島田市立総合医療センター

聖隷三方原病院

聖隷沼津病院

JA静岡厚生連静岡厚生病院

浜松ろうさい病院

静岡市立静岡病院

聖隷浜松病院

静岡県立総合病院

富士市立中央病院

静岡県立総合病院 【情報管理委員会】

上棚稔之 有隣厚生会富士病院

菅原和仁 富士市立中央病院

鈴木啓洋 焼津市立総合病院【企画調査委員会】

嶋崎龍洋 富士宮市立病院

岡本喬介 国際医療福祉大学熱海病院

廣澤賢一 静岡がんセンター

山本博貴 静岡市立清水病院

近藤大祐 静岡県立総合病院

駒場 潤 浜松医療センター

山本裕介 菊川市立総合病院

【生涯教育委員会】

曽我隆正 富士脳障害研究所付属病院

七尾光広 順天堂大学医学部付属静岡病院

天野守計 藤枝市立総合病院

大川剛史 藤枝市立総合病院

畑中貴台 中東遠総合医療センター

【表彰審査委員会】

後藤修司 静岡県立総合病院

野沢滋幸 聖隷健康サポートセンターShizuoka

神谷正樹 浜松医科大学医学部附属病院

玉田宏一 富士宮市立病院

鈴木啓洋 焼津市立総合病院

高橋 真 すずかけセントラル病院

和田 健 高橋整形リハビリクリニック

山本英雄 聖隷袋井市民病院

【医療安全推進委員会】

中村英明 静岡済生会総合病院

南澤知紗子 静岡済生会総合病院

村松朋紀 浜松医療センター

森田祐介 国際医療福祉大学熱海病院

種石吉記 聖隷浜松病院

佐野吉彦 共立蒲原総合病院
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【災害対策委員会】

平入哲也 順天堂大学医学部附属静岡病院

牛場克明 富士脳障害研究所付属病院

山本博貴 静岡市立清水病院

近藤大祐 静岡県立総合病院

駒場 潤 浜松医療センター

山本裕介 菊川市立総合病院

千葉和宏 静岡市立静岡病院

勝浦拓也 富士脳障害研究所付属病院

【アンギオ部会】

小田幸佑 静岡県立総合病院

酒井洋和 富士宮市立病院

浅見浩明 共立蒲原総合病院

望月佑馬 聖隷浜松病院

金子大祐 浜松医科大学医学部附属病院

鈴木偉央璃 菊川市立総合病院

【乳腺画像部会】

安澤千奈 磐田市立総合病院

井原夢菜 国|祭医療福祉大学熱海病院

齊藤夢季 伊豆保健医療センター

篠田奈美 聖隷三方原病院

竹山有希 中東遠総合医療センター

鈴木奈緒 静岡県立総合病院

中島祐子 浜松医科大学医学部附属病院

中村陽子 聖隷三方原病院

【キャリア支援委員会】

川口彩子 島田市立総合医療センター

中村 潤 共立蒲原総合病院

後藤琢真 沼津市立病院

後藤英樹 静岡済生会総合病院

伊藤光代 静岡医療科学専門大学校

亀垣卓弥 聖隷浜松病院

【超音波部会I

玉田宏－

澤口信孝

山田浩之

藤原信二

山本裕介

榑松まど香

樋口翔也

廣澤和美

中村元哉

早坂みさを

【管理士部会】

千葉和宏

勝浦拓也

佐野吉彦

中村佳司

大瀧篤志

中川英紀

黒田紗弓

筒井克好

種石吉記

富十宮市立病院

富士市立中央病院

藤枝市立総合病院

静岡市立清水病院

菊川市立総合病院

中東遠総合医療センター

静岡済生会総合病院

島田市立総合医療センター

静岡県立総合病院

静岡県立総合病院

静岡市立静岡病院

富士脳障害研究所付属病院

共立蒲原総合病院

有隣厚生会富士病院

静岡市立清水病院

静岡県立総合病院

中束遠総合医療センター

JA静岡厚生連遠州病院

聖隷浜松病院

【MRI部会】

松本卓弥

清水匡大

増田裕司

片山皓正

荻田広大

山田洋次

長谷川琢哉

聖隷三方原病院

順天堂大学医学部附属静岡病院

富士市立中央病院

静岡済生会総合病院

静岡市立静岡病院

浜松医科大学医学部附属病院

浜松医療センター
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熱筒蛎麟羅聴磯繍黙耐麟
誰

懲……………………鰯螺
たそうです。術後検査をする上で、術式や病理な

どをしっかり把握しておく必要があります。術式

や腫瘍径、断端陽性の有無やサブタイプなどを確

認してから検査することが望ましいです。術後の

変化として液体貯留や浮腫、皮層の肥厚などがあ

りますが、それらは時間経過とともに落ち着いて

きます。術後の乳房は創部に凹凸があるので、エ

コーゼリーをたっぷり塗り、周波数も少し下げる

ことで観察しやすくなります。また、術後の変化

として見られる嬢痕は皮層から連続する線状低エ

コーや低エコー域として描出されますが、再発と

判断しづらい場合もあります。経過観察が大事な

ので、毎回同じようなところを画像に残して比較

できるようにします。全切除後の乳房では皮層や

皮下の病変がないかを検査していきます。自家組

織再建やインプラントが挿入されている場合には、

脂肪織内の再発やインプラントの破損がないかを

見ていきます。 インプラントの破損は10年で10%

程度起こると言われています。最後に腋窩リンパ

節、内胸リンパ節、鎖骨上リンパ節などの検査方

法も動画を用いて丁寧に説明していただきました。

今回の研修会では術後乳房について解説してい

ただきました。どちらの検査においても、治療や

病理などを含めた乳がんの知識を持って、患者さ

んに合わせた方法で検査をしていくのが大事なこ

とだと感じました。

令和6年2月23日 （金）に中東遠総合医療セン

ターにて、第39回乳腺画像部会・第82回超音波部

会合|司研修会が会場+Web配信のHybrid形式に

て開催されました。研修会のテーマは「術後乳房

撮影エコー＆マンモグラフイー徹底攻略l 」で

した。

一題目は静岡県立静岡がんセンターの伊東孝宏

会員により 「術後撮影をもう少し考えてみません

か？」と題して、マンモグラフィーに関する講演

をしていただきました。術後のマンモグラフィー

撮影では、どこをどんな手術をしたのかを考えて

なるべく多くの乳腺が入るように撮影する必要が

あります。手術部位によっては乳頭の向きが

profileにならないことや、乳房にしわが入ってし

まうこともありますが、なるべく多くの乳腺を入

れるように心がけることが大切です。術後撮影で

は局所再発や異時性乳がんを見つけるという目的

があります。これを見つけるために、毎回なるべ

く同じような写真が撮れるように意識し、経時変

化がわかりやすい写真を撮影することが大事です。

また手術後に石灰化ができてくることがあります。

でき始めは良悪性の鑑別が難しいため、発見した

ら拡大撮影を追加したり、医師に伝わるようにコ

メントを入れたりするなど各施設で取り決めをつ

くることを推奨されていました。術後撮影の注意

点は、①手術後ということで患者さんの痛みが強

いこともあるので、過度な圧迫をして嫌がられな

いようにする、②CC撮影ではAECの位置を意識

しないと撮影条件が変わってしまうことなどがあ

ります。

二題目は三河乳がんクリニックの渡辺恵美会員

により 「乳がん術後エコー検査の方法と重要性

～検査のコツと注意点～」と題して、乳房エコー

に関する講演をしていただきました。ガイドライ

ン上では乳がん術後のエコーは推奨されているわ

けではありませんが、実際の臨床ではマンモグラ

フィーよりエコーが発見契機となることが多かつ

零
蛤 通

超音波部会前島由佳
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令和6年3月16日 （土）に、第18回静岡県MRI

技術研究会・第58回静岡県アンギオ部会合同研修

会をB-nest静岡市産学交流センターにてハイブ

リッド型で開催いたしました。

今回の研修会は「脳血管画像」をテーマとして

企画しました。特別企画として「MRI ･アンギオ

部門におけるタスクシフト」をテーマに会員発表

を2演題、 「脳血管」をテーマに会員発表を2演

題、教育講演をl講演、演者に発表を賜りました。

以下、アンギオ部門における発表のご報告をさせ

ていただきます。

まず「当院の血管撮影室におけるタスクシフト

について」という演題で、静岡市立静岡病院の山

内達也会員から発表を賜りました。清潔物品の準

備、デバイスのプライミング、X線装置の操作、

使用薬品の準備などを技師が行うために準備した

ことや、OJTの方法など詳しくご紹介頂きました。

マニュアルの作成、作業風景を録画してミーティ

ングでの共有など、苦労と工夫がよくわかり参考

になる施設が多かったのではないでしょうか。

次に「血栓回収のことを知って、頑張ってみて

もいいかなってなる話」をテーマに浜松医療セン

ターの渥美雄介会員から発表を賜りました。技師

が検査に入る上でまずはガイドラインを理解しよ

うということで、グレード別に治療の適応をわか

りやすく説明していただきました。 また、スムー

ズに治療を実施するために技師ができる基本的な

ことを徹底したり、画像取得向上のために頭部

CTAの処理をマクロで即処理させたり、取り組

んでいることをご紹介頂きました。検査．治療の

一端を担っているという責任と熱い思いを発表か

ら感じました。

（報告者アンギオ部会長萩原雄三）

以下、MRI部門における発表のご報告となります。

まずタスクシフトに関する話題として、藤枝市

立総合病院の鈴木康介会員にご発表いただきまし

た。造影MRI検査における静脈路確保について、

実施に至る経緯や運用開始に向けた研修の流れに

ついてご説明いただきました。 また、実施者に対

して行ったアンケートの結果報告もあり、 よりリ

アルな現場の意見を知ることができました。

続いて脳血管に関する話題として、聖隷浜松病

院の高柳有希会員にご発表いただきました。自施

設における脳卒中プロトコルを中心に、スピード

を意識したパラメータ設定や、脳血管系のオプ

ションシーケンスを画像とともに説明していただ

きました。脳血管領域において、MRIとアンギオ

は非常につながりの強いモダリティであるため、

アンギオ担当の参加者にとっても有益な情報とな

りました。

教育講演では、順天堂大学医学部附属浦安病院

の鈴木通真先生に「治療介入前後の正しい脳血管

評価について」というタイトルでご講演いただき

ました。本講演ではコイリング後の脳血管評価の

際に用いるUltraShortTEMRA(以下UTE-MRA)

の有用性について詳細に説明していただきました。

ステント支援下コイリングにおいてコイルがヘル

メット状に充填（動脈瘤の中心部のみが充填され

ていない状態） された場合、UTE-MRAの方が血

管撮影よりも正しく残存瘤を描出できるケースが

あるという話題が非常に印象的でした。また、血

管内治療中に技師に求めるものにも触れていただ

き、大変有意義な講演となりました。

最後に、当研究会の開催に際してご尽力いただ

きました皆様に厚く御礼申し上げます。

（報告者MRI部会長大石恵一）

－ワワー
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令和6年3月16日 （土曜日）に、令和5年度静

岡県放射線技師研修会を開催しました。昨年度同

様、今年度もWEBによる配信方式での開催で、

研修会参加者は15名でした。

今回の研修目的は、放射線技師の日常業務以外

で行ってきた取り組みや、施設内における役割を

紹介していただくことでした。そこで今回は、公

益社団法人有隣厚生会富士小山病院の勝又勇丞先

生と、社会医療法人大雄会総合大雄会病院の小林

貴博先生のお二人に御講演をお願いしました。

富士小山病院の勝又先生からは、 「コロナに対

する啓発本作成経験」の御講演がありました。新

型コロナ感染拡大の緊急事態宣言下に病院として

何かできることはないか、医療従事者しか知らな

い新型コロナに関する対応を伝えたいという思い

から、啓発本の作成が開始されました。作成にあ

たり、啓発本の方向性（テーマ）や、万人に受け

入れられ易い紙面作り、読み飽きない構成などに

ついて各業種間で協力体制を敷いて話し合いを

行ったそうです。作成テーマとして、 「地域の高

齢者などが手軽に手に取り、身近で出来る感染防

止対策をわかりやすく紹介する」を根底に置き、

表紙は小山町ゆかりの金太郎の可愛い漫画絵をあ

しらいながら「男はつらいよ」の映画ポスターを

思わせる手に取り易い素敵な出来栄えでした。内

容に関しても、感染予防には何をしたら良いの

か、発症した時の対応手順、免疫力の向上手段、

間幕のプチ情報（コーヒーブレイク）など、読み

飽きない工夫も加えられ、必要な情報が一般の

方々にわかりやすく掲載されていました。製本も

当初は30部ずつ手作業で行っていましたが、需要

に全く追いつかず、印刷会社に1000部発注する程

の大きな反響があったそうです。私も個人的に一

冊ほしいと思いました。勝又先生には時に笑いを

交え、判りやすく御講演くださいました。

総合大雄会病院の小林先生からは、 「画像診断

レポートの既読管理」 と題して施設内での役割に

ついて御講演いただきました。既読管理は、 レ

ポートの見逃しを防ぐといった医療の質を担保す

るために必須の業務となります。総合大雄会病院

では、適切な管理を行うために「報告書管理体制

加算」をとりつつ、その内容に沿った管理体制を

構築することを目指しました。施設基準は、放射

線技師が医療安全管理者の認定を受けることや、

レポートの読み逃し対策の実現など、素人目にも

ハードルが高そうとの印象でした。因みに医療安

全管理者の認定には、約10万円の受講料と40時間

以上の研修が必要であり、話を想像しただけで心

が折れると感じました。レポート所見の読み逃し

対策に関しては、チーム内で何度も議論をして、

見逃しやすい所見をピックアップし、それに対し

てアラートを出す仕様を構築したそうです。 ま

た、実装後も繰り返し評価をすることで、ブラッ

シュアップを実践していました。患者の命に関わ

る重大事故の防止には、画像診断報告書の適切な

管理を実現することが重要であると理解できまし

た。放射線被ばくをさせて得られた情報を無駄に

してしまうことは、我々放射線技師として非常に

不本意なことです。信頼してくれている患者さん

のためにも、既読管理の大切さを実感する御講演

でした。

一一唾

上T
－→

企画調査委員廣澤賢一
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令和6年5月26日 （日）富士駅から徒歩5分と

アクセスが良好な「富士市交流う．ラザ多目的

ホール」で第13回（公社）静岡県放射線技師会通

常総会、第28回静岡県放射線技師学術大会が開催

されました。参加人数は、正会員193名（会場：

154名、web:39名)、賛助会員6名、非会員7名

一般県民4名、技師学校生25名の235名でした。

天候は晴れていて穏やかな過ごしやすい1日で

ありました。今回はコロナウイルスが5類に移行

したことを受け、 3年ぶりに会場での参加制限な

しで盛大に開催されました。また、高橋会長の意

向でより多くの会員に参加をしていただくために

webでの聴講も可能としたハイブリッドでの開催

となりました。

内容の充実した学会で会員や県民に方に満足し

ていただけたものと思います。

場一致で可決されました。職能団体として、今以

上の会員から信頼ある組織作りの必要性を感じる

総会であったように思います。

ランチョンセミナー

2社のメーカー様よりCT装置の最新技術とい

うテーマでご講演いただきました。

l演題目はGEヘルスケアジャパン株式会社

様より 「LatestGECTtechnology」について主

に循環器領域にフォーカスを当てご紹介いただき

ました。高画質および低被ばくの両立を実現した

管球を始め心臓全体の静止像取得可能なSnap

ShotFreeze2.0を使用した4D画像から石灰化情

報と弁動態の状態把握により精度の高い術前シ

ミュレーションに繋げることが可能となった他、

息止め不可症例や撮影時体動があった症例に関し

ても各位相における心臓の動きを抑えることで評

価可能とした症例提示などを交えご説明いただき

ました。心臓CT検査の進歩に目を見張る参加者

も多かったのではないかと感じました。 2演題目

はシーメンスヘルスケア株式会社様より

｢SiemensPhoton-countingCTUpdate」 という

内容でフォトンカウンテイング検出器が搭載され、

2022年に発売されたNAEOTOMの詳細な機能に

ついて紹介いただきました。 まずは新しい検出器

の原理において従来の検出器は間接変換によりX

線→光→電気に変換していますが、 フォトンカウ

ンティング検出器は直接変換でX線→電流として

計測することで分解能を上げるほか変換が無いた

め被ばく量を低減可能です。クリニカルインパク

第13回（公社）静岡県放射線技師会通常総会

総会の初頭、高橋会長により会長挨拶が行われ

ました。

会長から本年1月1日に発生した能登地震のお

見舞いと支援に対する敬意が表されました。また、

新型コロナの5類移行に伴う会の活発な活動再開

と会員のより一層の協力依頼などの話がなされま

した。

表彰式では、永年勤続表彰、勤続20年、 35年と

役員表彰の代表が賞状と記念品を受け取りました。

議事では、令和5年度事業報告・決算報告・監査

報告、事務所運営に関する報告が行われました。

採決結果は、ハガキによる賛成と会場のほぼ満

－29－



することや、事前に臨床医と議論を深めることが

大事であると改めて感じました。

認知症という言葉は広く一般市民にも普及して

おりますが、 この疾患の詳細を深く理解している

方は少ないかと思います。今回、認知症の原因、

経過、治療に関して幅広い内容で先生にご講演い

ただき、非常に学びのある会となったと感じまし

た。

トの強いものとして以下の3つを挙げています。

①造影剤量を減らしても全く遜色ない画像が得ら

れる②小児検査で超低線量でありながら画質向上、

肺血管疾患の評価において肺の形態学的構造、換

気、血管系および実質の灌流を確実に評価③非常

に高い精度で冠動脈のステント内の再狭窄を診断

可能といったもので、 この装置の普及を待ちわび

る参加者も多かったのではないでしょうか。

ご講演いただいた最新技術を使いこなせるよう

知識のUpdateを日々する必要性を改めて感じま

した。

－

、

公開講演
今
全
日
好
Ｉ
巨
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本公開講演は、一般県民（会場5名、オンライ

ン2名）にもご参加いただき、総合病院聖隷三方

原病院認知症疾患医療センターセンター長

磯貝聡先生に「認知症とは？」というタイトルで

ご講演いただきました。

認知症は加齢とともに発症率が増加していくた

め、現在認知症・軽度認知症を有する患者の割合

は4人に1人ということでした。高齢化が進んで

いる中で認知症の割合も増加してしまうことは、

今後ますます労働者世代の負担が増加し、疲弊す

ることになってしまうと強く感じました。

認知症はアルツハイマー型に代表されています

が、それ以外にも複数の種類があり、その多くは

アミロイドβなどの異常物質が脳内に蓄積するこ

とが原因となっているとのことでした。

近年新たに本邦で使用可能となった疾患修飾薬

は「アルツハイマー病による軽度認知障害及び軽

度認知症」が対象で、脳内に溜まったアミロイド

βに抗体が付着し、それが体内の免疫作用で排泄

されるという機序だとご説明いただきました。ま

た、治療にあたり我々放射線技師が取り扱う画像

検査は非常に重要であることを画像を交えながら

ご説明いただきました。その中で、高齢・認知機

能の低下している患者様の撮影をする際、特に

MRIの場合であれば、重要なシーケンスから撮影

i

研究発表

今回の研究発表は、放射線管理、その他（7演

題)、放射線治療（3演題)、X線透視（4演題)、

X線撮影（5演題)、MRI (3演題)、核医学(2

演題)、CT(6演題）の6つのセッションに分か

れて各施設の会員より31演題の発表がありました。

今回は若手技師を中心として多くの演題登録があ

り、時間の関係上発表時間6分、質疑2分質疑の

時間で行われました。座長を中心とした活発な質

疑応答が行われていました。多様な業務における

工夫、新しい機能の検証などの発表があり視聴し

た会員にも大変に参考になった事も多かったので
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はないでしょうか？時間的にも厳しい中で進行し

ていただいた座長の皆様に感謝申し上げます。

診療放射線技師の研究発表できる学会の中で、

県学術大会は、若手技師やスキルアップする意欲

ある技師の研究発表を行う学会として最適である

と思います。今後もこうような場を有効に活用し

ていただき、会員の皆様と協力してより一層の盛

り上がりのある学術大会にしていきたいと思いま

す。そして、全国学会や專門分野による学会で多

くの静岡県の診療放射線技師が活躍していただき

たいと思います。

県技師会役員の方々、東部地区会の方々、会員

の方々、そしてお協力頂いたメーカーの方々のご

協力があり無事に総会及び学術大会を終える事が

できました。この場を借りてお礼申し上げます。

また、今後も魅力ある学術大会を行えるように努

力していきますので、会員の皆様の協力とご理解

をお願いいたします。

（学術委員長寺田理希）

最後に

今学会では、 フォトンカウンテイングやAI機

能を搭載したCT装置の最新情報のランチョンセ

ミナーと新しい治療薬が薬事承認され話題性の高

い認知症の公開講演をプログラムしました。今講

演を契機に各施設でCT装置の更新の参考になれ

ばと思います。また、公開講演では、認知症で高

名な磯貝先生の理解しやすく内容の濃い講演に会

員以外に約20名の一般県民の方にも視聴していた

だき大変に盛り上がった講演会だったと思います。

今後も県民の需要にあわせた企画を継続していき

たいと思っています。
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『術後撮影もう少し考えてみませんか？」
静岡がんセンター画像診断室伊東孝宏
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ている．乳房全切除をしたとしても、場合によっ

ては放射線療法が行われる．薬物療法に関しては

その領域は広いため今回は割愛する．

はじめに

検診施設では，乳がんの早期発見を目的に乳房

撮影が実施されている． これに対し精密検査実

施機関では，要精査とされた患者に対し的確な診

断を行うことを目的とし乳房撮影が実施されてい

るその多くの精密検査実施機関では、乳がん手

術後の組織の変化や、局所再発、異時性乳がんな

どの評価のための乳房撮影（経過観察）が実施さ

れている．今回は乳がんの手術後の撮影（術後撮

影）について， 『乳がんのコト」「術後撮影のコト』

『術後撮影技術のコト」の3つの項目にわけて意

見を述べていく

表1 乳がんの経時的な流れ

乳がんになると

F乳房寓建術司
a ■

放射線

療法

牛

精
密
検
査

今

乳
が
ん
の
診
断

吟

病
理
診
断 薬物療法

(継続中）

初期治擦

表2 乳がんの術式と表記方法1
乳がんのコト

表lには乳がんに罹患した患者の経過について

簡易的に示している乳がんを疑われた場合，精

密検査と組織や細胞を詳しく調べる生検が実施さ

れる． その後，乳がんと確定されれば，手術・放

射線療法・薬物療法など初期治療が行われる．術

後撮影を行なっているのであれば術後の経過観察

を行うまでの経過についてはある程度理解してい

ることが望ましいと考える．

表2と表3は乳がんの手術の表記方法や術式な

どを示している最近は乳房の部分切除術より乳

房全切除の割合が増加している傾向である また，

乳房の再建術やリスク低減乳房切除術なども広く

行われるようになってきている．放射線療法は乳

房温存術後放射線治療と乳房切除後放射線治療が

行われる．乳房部分切除術は放射線療法を追加す

ることで乳房全切除術と同等の治療成績が得られ

手術には
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八センチネルリンパ節生検
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表3 乳がんの術式と表記方法2

’手術には

乳房部分切除術
pBrmaImastecto銅y/Iumpectomy:8q

リンパ節の切除範囲

’

乳房全切除術
to⑱Imastecto”RBt

切除範囲

匿窟蒋渭（レペルIまで） 〔Nまで〕 （Ⅱ|まで）

センチネルリンパ邸（腫窟）

センチネルリンパ節（内胸リンパ節）

略号

Ax（ 1 ）AX（Ⅱ）Ax （IIl）

SN

SN（1m）

乳房手術と腋窩手術を組合せて実施
日牟哩一■乳がん車叺”18眠合屋由暖より－p引用
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次に乳がんの診断について述べていく 乳がん

の診断の多くは生検であることは先にも述べたが，

手術後の病理検体を確認することでその乳がんの

正体を明らかにすることができる術後撮影を実

施している機関であれば少なからず病理結果に関

心を持つことは当然のことであると考える．乳癌

取扱規約(18版）の組織型・組織形態やサブタイ

プについて理解をしておくことは必要である病

理結果で手術後の撮影方法が変わるわけではない

が， トリプルネガティブタイプの乳がんであれば

早期再発が多く，女性ホルモン受容体が陽性のル

ミナール型乳がんであれば手術後10年経過しても

再発することは報告されている］)．術後撮影を行

うのであればいつ再発するかわからない乳がんの

性質を理解して撮影に臨むべきであると考える

前に情報を収集し撮影に臨むことが重要と考える

当然，撮影時には嬢痕の位置で切除された部位を

推測することは可能であるが，手術後の標本撮影

や病理の結果を確認することで切除範囲を確認す

ることができる図lは上部図2は下部を部分

切除した画像である．手術後のマンモグラフイの

内外斜位方向(MLO;Medio-LateralOblique)

撮影と頭尾方向(CC;Cranio-Caudal)撮影の見

え方は大きく異なってくる．

術後撮影で重要なことは経時変化に注意をして

いくことである． とくに石灰化の出現を捉えること

は乳房撮影で最も重要であると考えている （図3）

ただし，手術後の石灰化では鑑別すべき石灰が

あることも知っていなければならない．異栄養性

石灰化と悪性の石灰化を鑑別していく必要がある

典型的な異栄養性石灰化の画像所見（図4）であ

れば鑑別の必要性もないと考えるが初期の異栄

養性石灰化はしばしば悪性の石灰化と鑑別するこ

とが困難な場合がある． （図5） もちろんその判

術後撮影のコト

術後撮影は、切除された部位や切除範囲により

撮影できる領域は大きく異なってくる．撮影する

『屯

厩 ’
仁

I

》0 Ｌ
一
ク 9

図1 上部乳がんのMG画像（術前と術後） 図2 下部乳がんのMG画像（術前と術後）
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図3 石灰化画像（経時的変化） 図4 異栄養性石灰化
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断は医師が行うが， その石灰化の存在を最初に認

識できるのは撮影している我々，診療放射線技師

である．石灰化の存在をピックアップできるだけ

の読影力は身につけておくべきであると考える．

》

一一一

一
一

度

聾
〃篝實聟薄彦､′、アダ 再撮影後 再撮影後

〆 '､- .》言" "
図6 マーキングクリップの描出

術撮影技術のコト （心構え）

術後撮影時， どんなことを思って撮影をしてい

るかということを考えると

●撮影しにくそう

●痛がりそう

●動きそうだな

●全乳房切除後なら左右の対称性を気にせずに

すむな

などのことを考えながら撮影しているのではない

だろうか術後撮影は先にも述べたが経過観察中

である． とくに初期治療が終わって初めての撮影

の場合は不安でいっぱいの中で撮影に臨んでいる

患者は少なくないと予想される． その中で撮影者

は安心感を与えられるような雰囲気をつくりなが

ら撮影に臨むべきであると考える．

乳房撮影には明確な合格基準が存在するが術後

撮影に関しては私が知る限りでは明確な基準は存

在していない．乳房撮影の合格基準の全てに『で

きる限り』 という文言を追加することで大まかな

術後撮影の基準を構築することができると考える

ただし，術後撮影では左右の対照性については通

常の撮影時以上に慎重にポジショニングすべきで

あると考える． とくにMLO撮影の場合は上部の

部分切除であれば下部を下部の部分切除であれば

上部をできる限り対側と対象になることを意識す

ることで読影者の負担を少なからず低減できると

考えている. CC撮影の場合は左右対称と乳房の

図5 異栄養性石灰化（経時的変化と鑑別）

術後撮影では，放射線療法の影響で，乳房全体

が硬結している場合が多く、撮影時に痛みを伴う

ことがあり、圧迫ができないことも経験する．過

度の圧迫は必要としないが乳房を固定できる程度

の圧迫は必要であると考える．乳房撮影の圧迫の

必要性は，病変を見つけやすくするため, X線の

被ばく線量を低減させるなど有用性は多い．乳房

を圧迫しないで撮影することは困難であるが， ト

モシンセシスの撮影を加えることで、 より手術後

変化を捉えることと，不要の追加検査を減らすこ

とが可能である． 2）しかしながら， トモシンセシ

ス撮影でも判断に迷う場合も多く超音波検査を併

用していくことは必須である．

術後撮影について問題になるのが再撮影である

とも考えている．術後撮影で乳腺を引き出すこと

は困難であることも少なくない当院では手術中

にマーキングクリップを挿入しているため術後撮

影でマーキングクリップがMLOとCCの撮影で描

出できていなければどちらかl方向は再撮影を実

施している．術後撮影では乳腺の最大限の描出は

暖昧なことが多い． マーキングクリップは胸壁端

にも挿入するためマーキングクリップの描出は乳

腺を引き出して撮影している目安にもなると考え

ている． （図6）
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中心を意識する必要がある． あまり中心からずれ

て撮影すると自動露出制御(AEC)が機能しな

い場合があり，撮影条件が低くなる可能性がある

乳房全切除後の術後撮影は対側の乳房撮影のみ

となり，左右対称性を気にせず撮影時間も短縮で

きると考えられがちであるが，乳房全切除後にも

放射線療法を行なっている場合があり圧迫時に痛

みを伴うことも少なくないと考える．術後撮影で

は、通常、可動組織と呼ばれる部分が繊維化に

よって可動しづらい状態になることが予想される

また、腋窩の郭清や切除後の耀痕によっても可動

性が制限されることが想定される．乳房全切除後

の対側撮影でも、放射線療法を受けた側において

も繊維化の可能性があることを考慮し、患者の状

態を適切に判断する必要がある撮影の際には，

患者の痛みを最小限に抑えるために慎重なアプ

ローチが求められる術後撮影のポジショニング

の検討については各施設で行うほうが良いと考え

フ3）
旬．
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終わりに

今回は術後撮影について「乳がんコト」 I術後

撮影のコト」 「術後撮影技術のコト」 と3つの項

目に分けて意見を述べてきた現在のところ女性

の乳がんの罹患率は第1位であり，今後ますます

乳がんの術後撮影の件数は増加してくることは容

易に予測できる少なくなってしまった乳房の可

動組織や腋窩郭清の有無を考慮しながら、 どのよ

うにしたら多くの乳腺を描出できるようになるか

を日々考えている撮影者の皆さまに少しでも役立

てていただければ幸いである．
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ン20217)でも同様である。このように、ガイド

ライン上でもマンモグラフイだけでなく超音波を

推奨する方向になっている。

それでは、検診における術後エコー検査に関し

てはどうであろうか。超音波による乳がん検診の

手引きには、第Ⅱ章3超音波検診実施にあたる

課題a乳がん術後の超音波検診という項目で術

後いつから検診に戻るのか、 また温存術後の残存

乳房に対しては要精検基準が定まっていない、等

の課題が述べられている8)。対策型検診には超音

波検査が現在用いられていないが、任意型では検

査する機会もあるため検診においても今後重要性

が高まる。また、 b.インプラント挿入患者への対

応という項目も確認しておきたい内容である。

最近の文献や臨床試験に関しても押さえておき

たい。BI-RADS第6版が今年中には出版される

と言われている。第5版で術後の所見に関する記

述もある9）ため、第6版でも内容を確認してお

きたい。Suらは半年毎のエコー検査やMRI検査

で乳癌術後のフォローを行なって癌発見率などの

データを後方視的に検討した'0)。 また、 日本で、

根治手術後の再発高リスク乳癌患者さんに標準

フォローアップと半年毎のCT骨シンチ,脳MRIな

どのインテンシブフォローを比較する臨床試験

(JCOG1204)が2019年12月までに1034人の患者

登録を終了して経過観察中である'1)。こちらの結

果が出ると、 リスク層別化したフォローアップの

方向になるかもしれない。

実際に、術後のフオローアップでの発見契機で

は超音波検査の寄与率は高いのであろうか。我々

乳がん術後検査において、マンモグラフイはス

タンダードの検査として施行されている施設が多

い。エコー検査については行われているとはいえ、

施設によって差がある。今回の研修会では、

1.術後エコー検査の重要性

2術後エコー検査の実際乳房の検査

3術後エコー検査の実際領域リンパ節の検査

と3つのテーマについて講演した。その主な内容

を紹介する。

1.術後エコー検査の重要性

術後フォローアップの検査に関して、欧米のガイドラ

インや日本のガイドラインにおけるエコー検査の立ち位

置を確認した。2012年のASCO(AmericanSociety

ofClmcalOncology)ガイドライン! ）ではBreast

CancerFollOw-UpManagementafterPrimary

Treatmentの項目において画像検査は1年に1度

のマンモグラフィのみとなっていた。アメリカのNCCN

(NationalComprehensiveCancerNetwork)での

2024年のGuidelme2)でも1年に1度のマンモグラ

フイである。ACR(AmericanCollegeofRadiology)3)

やEMSO (EuropeanSocietyforMedical

Oncology)45)では最近のものには“必要があれ

ば超音波やMRIを施行する” とある。 日本では乳

癌診療ガイドライン 2022年版疫学・診断編にお

いて術後フオローアツプの項目FRQ8に“乳癌

術後の同側局所再発や対側乳がんの早期発見のた

めに定期的なマンモグラフイ検査に乳房超音波検

査を追加して行うことが望ましい” との記載があ

る6)。 日本医学放射線学会の画像診断ガイドライ
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の施設での検討では同側発生乳がんの検出、対側

乳癌の検出のどちらにおいても超音波のみで発見

される乳癌は多かった'2． '3)。

以上より、ガイドラインの流れや実際の乳がん

発見への寄与なと÷を考盧しても術後のエコー検査

は重要な役割を担っていることがわかる。

術後検査の目的は、乳房温存術後の再発の検索、

対側乳房のスクリーニング、領域リンパ節転移の

検索の3つである。術後再発すると治癒が難しく

なるとは言われているが、局所再発は早期に発見

した方が予後は有意に改善する'5） というデータ

もある。

温存術後の局所再発率は2.7-20％と文献により

幅があり1620)、再発のリスク因子として若年齢、

病理断端陽性、多中心発育、広範囲の乳管内進展、

ﾘﾝバ管侵襲、血管侵襲がある、TNC(Triplenegative

Cancer)、HER2typeなどがある'721)。

乳房全切除後の局所再発率も23-12.2%と文献

により幅がある16-2())｡再発のリスク因子は、 リン

パ節転移が多数ある （4個以上）腫瘍径大、ER

陰性、高度のリンパ管侵襲、TNC、HER2 type

などがある1822)。これらを踏まえた上で、検査前に

確認することは図lに示す。

2.術後エコー検査の実際乳房の検査

術後のエコー検査を考える時、 まずは術式を

知っておくことが必須である。乳癌取扱い規約第

18版'4）に術式や英語表記、略号が記載されてあ

る （表1-3)。

表1 術式と英語表記、略号'4

乳房（皮間・乳頭）

の術式
英語表記 略3

腫瘍摘出術 |Tumorectomv Tm

partial

mastectomy/lumpectom)
乳房部分切除術 Bp

乳房全切除術 |totalmastectomy
乳管腺葉区域切除術|Microdochectomv

Ｈ
｜
岨

検査前に確認すること問診に加えて

･術式手術時の年齢術後経過年数家族歴

･腫瘍径N数(Stage)腫癌の広がり
･組織型サブタイプTNC注意リンパ管侵襲の有無

・温存の場合：断端陽性の有無位置

ニードルスカーは取りきれてあるか？

･治療法化学溌法放射線治擦

･→ホルモン受容体陽性HER2陰性早期乳癌に対して

多遺伝子アシ迄イ(OncotypeDXなど）

･HBOC(hereditarybreastandovariancancer遺伝性乳がん卵巣
がん症候群)か？

皮膚温存乳房全切

除術

Skin

sparlngmastectomy
Bt (SSM)

乳頭温存乳房全切

除術

Nipple

sparlngmastectomy
Bt(NSM)

リンパ節の切除範囲と略号'4）

切除範囲

一八

衣.廷

略号

ｊ
ｊ
ｊ

ｌ
Ⅱ
Ⅲ

く
く
く

Ｘ
Ｘ
Ｘ

Ａ
Ａ
Ａ

図1 術後エコー検査前に確認すること腋窩郭清

（レベルIまで) ， （Ⅱまで) ， （Ⅲまで）

乳房温存術後のエコー検査についてのTIPSを

図2に示す。
センチネルリンパ節（腋窩）

センチネルリンパ節（内胸リンパ節）

SN

SN(1m)

烏乳房温存術後のエコー検査

表3 再建の方法と略号'4 ■縫合部付近にolI印stや脂肪壊死

ICT7脂肪壊死？本当に脂肪壊死で良いのか？

・浮縄所見

リンパ管侵惑との鑑別難

・術前化学線法後の温存

画像に描出されていなかった浸瀧癌が残ってない
か？

・HBOC

乳切する堤合が多いが術後しばらくして保険適応
となり変異がわかった場合NRIのスクリーニン
グど同時に

‐獺痕

皮膚から連続する線状低エコー､低T司一城

乳腺が途切れている構蕊の乱れを伴うことも

・癌痕に沿って膳瘤がないか？

どのような組融型だったのか?術前のエコー像
は?必ず把握1

･霧痕？腫掴？

比較が大事

掘痕？と睡像記録して再発だった

・癌痕下・癒漉派傍

特1F竃Tコー遍瘤の出現に注意

略号’

TE

IMP

LD

TRAM

OTH( )

’再建方法 ・

組織拡張器(tissueexpander

インプラント

広背筋皮弁

腹直筋皮弁

その他 図2 乳房温存術後エコー検査のTIPS
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温存術後のエコー検査を行う上で、術後乳房の

変化を知っておく必要がある。図.3のように、術

後1年で液体貯留が縮小し、浮腫や皮層肥厚が改

善されていく銘)。

きたい。図5を参考にしていただきたい27.28)。

。シリコンインプラントのエコー画像
・正常なインプラント､A

蕊蕊舶憩
stepladdersign
E対『角f角､負IIlarRuDture…被湾魑員C

SnowstormSIgn,蒲出したシリコンがリンパ節に集まる
S坤舶nJ.⑧1劃.Radi娠厩鋤陀32017372,3“382

RukBnskjeneD,etaI,MedjcmB(KBun8s)2唾1May3j57(5):4“

図5 シリコンインプラントのエコー画像

畠乳房温存術後乳房の変化

術後1年

液体貯留

(血腫漿液腫鵬鱒)縮小
浮厘・皮膚肥厚改善

l術後1-3年 ”

石灰化増如 l

懸疲/繊維化増加

3年以降

癌痕落ち着いてくる

太字：鹿肪埴死に関係

図3乳

CHANCl”AP庇ARA睡暁T疵C…W西口TREA祀りpREA訂

一
一

、,

鋤･

“、.

“‘

ヨロ⑩沖麺

旬

0

／一

p~ ｡■ 可口■ 80副 ■■■ 凹嘩 b画
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乳房温存術後の変化
3.術後エコー検査の実際領域リンパ節の検査

領域リンパ節は図6のように腋窩リンパ節Iか

らⅢ、内胸リンパ節、鎖骨上窩リンパ節に分類さ

れる。

対側乳房のエコー検査では、通常の乳房走査、

判断基準で行う。ただし、初発の乳がんが小葉癌

である場合やHBOC(hereditarybreastandovarian

cancer遺伝性乳がん卵巣がん症候群）でないかど

うか確認しておきたい。HBOCの画像診断で重要

な項目型-26)を図4に掲示するので参考にしてい

ただきたい。

領域リンパ節の検査
……l韮夢か

■壁宮…ｲ綜ﾗｲﾝ玖珂…P‘1週･

窪リンノ唖の名称とレーレ

a,臓窩リンパ節(Ax:axiⅡarY）
し~しi，Ⅱ"Ⅲに分ける
レーレI ：小陶筋外縁よりﾀ…リンノ面．

脇蝕A命!､繊背慢庵よび胸筋間(Rotter）
し'●しⅢ：小臓筋鍔より内側のリン嘘。

蕊ｼ房内ﾘﾝパ節は腋窩ﾘﾝパ節に分類さ

b,噸リンパ節(1m： in極maI rT喝、『T冠Ⅳ）

c,鎖骨上リンノ瞳(Sc:sup弱davにular）

唖
》
軸
唾
呼
誕

高畠HBOCの画像診断 外側向固め原唄錬…,耀約第18版p･10

・BRCA1変異保持者の乳癌の画像的特徴

TNC(トリプルネガティブが多い)')2)
乳房深部')3〉

cyStfmなどの良性の画像を呈する

・BRCAZ変異保持者の乳癌の画像的特徴

Luminaltypeが多いDCISも2〉
石灰化')2）

1)卜仏,SUMin,畝a1.A"…n犯Umaﾉ“R…唾no炮卯2017,2四.4E92G9油
Z)K…MER〕uma診etaI.＆…t画打電…畝a“…m画t,加17,163.3:56昼971
3)NURAKAHI,蝿囮､a,etal．＆函試Gn－》2019,26.5:5虫-墨1－

図4

図6 領域リンパ節の名称とレベル

乳房内のリンパ流は浅在性（皮膚） リンパ系、

乳輪部リンパ系、深部（乳腺） リンパ系の3つに

分かれており、網目状に発達相互交通して、腋窩

リンパ節に75％,内胸リンパ節に25％注入する。腫

瘍の深さによりリンパ流が異なっている。浅層に

ある腫瘍では皮下、乳輪下からリンパ流と同様に

浅層リンパ管から腋窩リンパ節へ流入する。また、

深層にある腫瘍では、深層リンパ管から内胸リン

パ節、胸筋間リンパ節および乳房内リンパ節へ流

入していく29釦)。 （図7）

各リンパ節の検査について解説する31)。腋窩リ

ンパ節レベルIの検査は、被検者の上肢を軽く挙

上あるいは外転させ、腋窩を開いて走査を行う。

観察範囲は腋窩から小胸筋が見える手前までで、

また、乳房切除後のエコー検査について述べる

まずは皮層、皮下の病変はないか。再建後であれ

ば自家組織再建かインプラント挿入後かで違って

くる。インフ°ラント挿入後はインプラントの破損

と皮下の病変とを見る必要がある。インプラント

挿入後のエコー検査では、正常の画像と被膜内破

損（インプラントのshellの破損) ･被膜外破損

(インプラントを生体内に挿入することによって

発生する線維性被膜の破損）の画像を把握してお

－38－
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がある。偏在性・限局性リンパ節皮質の肥厚、 リ

ンパ門の消失、類円形腫大、皮質エコーレベルの

変化、 リンパ門内脂肪高エコー像の圧排などであ

る。アトピーやリウマチ、膠原病疾患があると両

側性にリンパ節が腫大することがある。また、生

検、術後、新型コロナワクチン接種後の反応性変

化で膣大することもある。

講演内では、 自験例をマンモグラフィ画像、エ

コー画像、病理画像と4例供覧したが今回は紙面

の制限もあるため割愛する。

術後のエコー検査では、術式に合わせてポイン

トを押さえておくことが非常に重要である。検査

前の情報把握は必須で、術後特有の所見や、 イン

プラントの評価、BIA-ALCLやBIA-SCC、HBOC

についての知識も知っておきたい。本稿が皆様の

臨床での検査に役立てれば幸いである。

乳房内のリンパ流

腫癌の深さによりリンパ流が異なる

浅層→

皮下、乳輪下からのリンパ流と同様に
浅層リンパ管から腋窩へ

深層一

深層リンパ管から内胸リンパ節、胸筋
間リンパ節および乳房内リンパ節へ

現櫻学第4版

砲､ISP]‘敏a1.JAmmIlSu屯.2“1鵬r)19Z(3):3弱笥09

図7 乳房内のリンパ流

内側は小胸筋外側縁、頭側は腋窩静脈、外側は広

背筋である。走査している中で注意点としては、

思ったよりも尾側にリンパ節が存在することもあ

るため、かなり尾側の方まで検査が必要である。

腋窩リンパ節レベルⅡの検査では、被検者の上

肢を下垂させ、腋窩静脈、胸壁、胸筋の範囲を走

査する。大小胸筋間のRotterのリンパ節も観察す

る。

腋窩リンパ節レベルⅢのリンパ節の検査で、 レ

ベルⅡと同じく、被検者の上肢を下垂させ走査を

行う。小胸筋よりも内側および、胸肩峰動脈の根

部を観察する。ⅡとⅢは横断像で腋窩動静脈を描

出し、その上部、そして胸肩峰動脈の根部を観察、

して縦断像で続けて走査を行う。

内胸リンパ節は、被検者の上肢を下垂させた状

態で肋間を内胸動静脈に沿って走査する。 リンパ

節は内胸静脈より内側、内胸動静脈の間、内胸動

脈の外側にある。また、転移リンパ節は第1-3

肋間に多く、乳房AB区域の病変で内胸リンパ節

の転移が多い。

鎖骨上リンパ節の検査では、被検者の上肢を下

垂させ、顔を反対側に向けたり、顎をあげたり、

枕を外したりして鎖骨上窩を広くする。観察範囲

は、鎖骨下静脈より頭側で内頚静脈縁から前射角

筋の間で胸鎖乳突筋より外側、後頚三角部である。

ゼリーをたっぷり塗り、プローブを鎖骨にもぐり

こませながら走査する。反応性腫大も多い部位で

あり、転移リンパ節との鑑別が重要である。

リンパ節の転移を疑う所見は以下のようなもの
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当院の血管撮影室におけるﾀｽｸｼﾌﾄについて
静岡市立静岡病院山内達也
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はじめに

令和3年10月1日施行された診療放射線技師法

施行規則等の一部改正により、指定の研修を受け

ることで動脈路に造影剤注入装置を接続する行為・

動脈に造影剤を投与するために当該造影剤注入装

置を操作する行為を診療放射線技師が行うことが

できるようになった。造影剤の注入から放射線装

置の操作までの一連の行為を技師がおこなうこと

で医師の負担軽減となることが期待されている。

ここで、当院で行っている血管撮影室における

タスクシフトについて紹介する。

2．介助業務に向けての準備

介助業務を始めるにあたり、 まず担当者を5人

選抜した。担当者全員が介助業務未経験だったた

め、実際にガウンを着て医師が行っている業務を

近くで観察しながら業務を覚えていった。

基本的なガウンテクニックは手術室担当看護師

に研修をしてもらい習得した。循環器科医師に勉

強会を開催してもらい、アブレーションの基礎知

識や注意点、医師がどのような介助を希望してい

るかなどを教えてもらった。

自分たちでは、医師がデバイスの受け取りや準

備をしている様子を動画で撮影し、清潔下でのデ

バイスの扱い方を学んだり、消毒した使用済みデ

バイスを利用して隙間時間に取り扱いの練習をす

ることで徐々にデバイスに慣れていった。

伝達事項は電子カルテ端末のネットワーク共有

ファイルに記載して情報共有を行った。

1 ．経緯

当院は2020年の血管撮影装置の更新時に血管撮

影室を一部屋増設した。これにより循環器科が使

用できる部屋が増え、循環器科医師が分散、 さら

にアブレーシヨン担当医師の退職によりアブレー

ションに従事する医師数が減った。

逆に放射線技師はアブレーシヨンに対しての業

務量がもともと少なかった中で、増設により増員

をした技師を離れの部屋に一人が常駐することに

なったことなどから、清潔介助業務を開始した。

3．実際の業務について

3－1 ．術前の業務

アブレーションを行う際、医師は挿管やAライ

ン確保など術前の患者の準備を行う。我々技師は、

医師が手洗いをしてガウンを着たらすぐに穿刺部

の消毒をして穿刺を開始できるよう、予め術前に

局麻をシリンジに吸う、シースの水通しをするな

どの物品の準備を行っている。

以前は看護師が最低限の物品を清潔台に広げた

ものを、医師が患者入室前に部屋に来て清潔手袋

をしてこの準備を行っていたが、 この作業を診療

放射線技師が行っている。

経緯

2o2o以降～2019

｜

コ
ニ」 望同
出 ■下

…率

医師l～3名体制

循曝器科便用部屋3霊屋(分鮫) ｜
技師は氾当者一人常駐

基本医師3名体制

技師は必要踵のみ対応

循環器科便用部屋Z部屋
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慣れない間は物品を不潔にしないよう、ガウン

と手袋をして看護師と協力をして作業を行った。

メンバー全員が同じように準備が出来るようにす

るため、完成形の見本の写真を撮り、準備する物

品の種類や配置がわかるマニュアルを作成した。

うか、手技内容に応じて時間短縮を目的に物品の

受け取りをするために4人目の作業者として介助

に入る場合もある。

手技中の業務

1蔬輌

治療に入る医師の人数に

応じて立ち回りを決定

医師1名助手として掬品のプラ

ィミングから台握りま

で最後まで行う

医師2名三人目として道具の受

け取りと準備を主に行

い、物品がそる〕たあ

たりで問りる

医騨3名外回り又は4人目と

して物品の受け取りと

準備を行う．

Jl奎詞電巍率

清潔物品の準備について

以前はDrが行っていた清潔物品の準備を患者入室前に放射線技師が行っている

～

ウ ウ

技師が行うことで準備で使っていた時間を病棟業務などのほかの業務に回せる

3－3．手技終了後の業務

手技が終了したら、X線装置を退避し、使用し

たデバイスなどの物品の片づけを行う。使用した

物品は、洗浄して再滅菌する物品・鋭利な感染廃

棄物・その他の感染性廃棄物に分けて処理する。

さらに電極カテーテルなどのレアメタルを使用し

たデバイスは、 リサイクル業者に売却するためリ

サイクルボックスに別途回収をする。

このようにして使用済み物品を処理した後、清

潔台を洗浄コーナーに搬出し、帰室のための病棟

ベッドを部屋に搬入する。これにより患者の退室

をスムーズに行うことができ、手技間のスルー

プットの向上に寄与していると考えられる。

現在は必要物品がキット化されているため、あ

る程度までは一人で作業することができ、不潔側

の手が必要な時は看護師だけでなく臨床工学技士

も協力してくれるため効率よく作業が可能となっ

ている。

我々がこの作業を行うことで医師はこの時間を

病棟業務などの自分の仕事に充てられるように

なったとの評価を頂いている。

3－2．術中の業務

X線装置の操作をはじめ、シースなどのデバイ

スの水通しやコードの接続などの準備や、使用す

る薬品をシリンジに吸うなど、業務として可能な

範囲の作業を積極的に行っている。

立ち回りについては、治療に参加する医師の人

数に応じて決定しており、医師がオペレーター1

人のみの場合は助手として、物品の準備から施行

可能なカテーテル・ガイドワイヤーの介助やX線

装置の操作まで最初から最後まで介助を行う。

医師がオペレーター・助手の2人の場合は、 3

人目の介助者としてデバイスの受け取りや準備を

主に行い、道具が揃って助手の医師の手が空いた

ら清潔を降りる。

医師が3人いる場合は、基本外回りの作業を行

4．結果

医師が行っていた使用物品の準備を放射線技師

がタスクシフトすることにより、術者が開始直前

に入室して手技を開始できるようになった。

3人目の作業者として介助に入ることで、助手

の医師が行っていたデバイスの準備を行うことが

できるようになった。

医師がオペレーター1人のみの場合でも治療を

行うことが可能になったが、担当技師間の対応力

に差があるため、対応可能な技師が限られてし

まっていることが課題となっている。

もともと行っていた造影時のインジェクター操
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作などの外回りの作業ができなくなったが、臨床

工学技士に協力してもらうことで解決できた。

で見ながら、手順やデバイスの扱い方などをディ

スカッションすることで、 メンバーの介助作業の

水準を向上させる取り組みを行っている。この取

り組みは始めたばかりだが、今後のメンバーの意

識や業務水準の向上につながることを期待してい

る。

5．適正な運用に向けた取り組み

5－1 ． マニュアルの整備

メンバー全員が同様な作業をできるようにする

ために、清潔台準備マニュアルや作業手順マニュ

アル、外回り作業一覧表などの作成をした。

清潔台準備マニュアルは、準備が完成した清潔

台の写真を撮影したものに物品名称を入力し印刷

し、慣れない間はこれを見ながら準備を行った。

これにより必要な物品が出ていない、いつもと違

う場所に置いてあり医師が探してしまうなどのト

ラブルが少なくなった。

アブレーションの手技の手順はオペレーターの

医師によって多少は異なるものの、流れは同じで

使用する物品も決まっている。必要時に必要な物

品を医師の手元に準備することを目標に、作業手

順マニュアルを作成しメンバーに周知することで、

医師の作業を先読みして介助ができるよう努めて

いる。

清潔介助に入らない時には、穿刺時のエコー介

助などの外回りの作業を行っているが、 メンバー

間で行う作業に差が生じないよう必要な作業を一

覧にしてマニュアル化し、すべてのメンバーが同

じ補助を行えるよう工夫をした。

6．考察

技師によるタスクシフトは、ある程度の業務を

代行することが可能であると考えられる。しかし

技師の習熟度により対応可能範囲が異なるため、

担当者のスキルアップが必要である。

準備や片づけを行うことにより患者の入れ替え

時間を短縮し、治療のスループットの向上に寄与

するのではないかと考えられる。

インジェクターの操作などの不潔側の外回り作

業は、他職種の協力により解決可能である。

7． まとめ

診療放射線技師のタスクシフトは、 カテ室にお

いて医師の業務負担軽減を図ることができている

と考えられる。

タスクシフトは、診療放射線技師のみでは行う

ことは難しく、医師・看護師・コメディカルが協

力して行うことが必要不可欠なため、適切にコ

ミュニケーションをとりながら目的に対し連携を

することが重要であると考える。

今後もチームの一員として安心・安全な治療を

行えるよう尽力したい。

5－2． ミーテイングの開催

定期的にメンバーを集めてミーティングを開催

している。共有ファイルで申し送った内容の再周

知や、アブレーションに関わる職種の代表者が参

加するカンファレンスの報告などをすることで、

問題点の洗い出しや改善に向けた取り組みを話し

合っている。

課題点である技師間の対応力の問題については、

実際のメンバー個々の作業状況を把握するため、

手技中の検査室内カメラの映像を録画することを

始めた。そしてこの映像をミーティング時に全員
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MRI検査におけるﾀｽｸｼﾌﾄ･シェアの取り組み
藤枝市立総合病院放射線科鈴木康介
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【はじめに】

若手技師が法令を理解するために、知っておく

とよいことを一つ説明します。 日本の法体系を図

lに示します。憲法を頂点とするピラミッド型で

法令が作られています。法律は国会にて制定、政

令は内閣が制定する命令、省令は各府省の大臣が

発する命令となっております。政令や省令には、

法律に記されていない具体的な内容が記されてい

ます。診療放射線技師法を例にすると、政令は診

療放射線技師施行令、省令は診療放射線技師施行

規則となります。

救急を担う急性期総合病院として、地域医療を支

えております。放射線科に所属する技師は26名、

CT･MRI･核医学を担当する看護師は4名です。

【静脈路確保を実施するに至った経緯】

主な要因は、令和6年2月より稼働しておりま

すPET-CT導入にあります。 とくに放射性医薬

品の投与の運用が課題となりました。当初は従来

通り放射線診断医が実施する予定でしたが、働き

方改革を検討する中で読影、 IVRその他の業務も

多く、かつ人員不足もあり、負担増加を懸念して

いました。看護師も候補にあがりましたが、同様

に人員増加を見込めないため投与まではできない

との結論でした。そこで、 PET検査担当の人員

を1名確保できていた放射線技師が放射性医薬品

を投与することに決定しました。令和5年8月に

正式に決定されましたが、院内研修を実施するに

あたり、CT･MRIでも行う必要性があるため、

放射性医薬品と造影剤投与のための静脈路確保を

実施可能とする方針となりました。ただし、CT･

MRIでは、業務の優先順位を判断して行うことが

原則となります。

はじめに

｢良質かつ適切な医療を効率的に提供する体制の確保を

推進するための医療法等の一部を改正する法律」令和3年5月28日公布

法体系のピ
一一 ロ今

フミツト

国会にて制定

内閣が制定する命令

{窯施行規具体的な内容

貝 '一一省令一一一各府省の大臣が発する命令

図1法体系

きて、 「良質かつ適切な医療を効率的に提供す

る体制の確保を推進するための医療法等の一部を

改正する法律」が令和3年5月に公布され、我々

診療放射･線技師の業務が拡大されました。これに

より、診療放射線技師法第2条第2項、 ｜司施行規

則第15条の2が改正されました。診療放射線技師

が新たに実施できる行為は同施行規則に記されて

います。今回のテーマに関連する行為は、 「静脈

路に造影剤注入装置を接続する際に静脈路を確保

する行為」となります。

当院は、志太榛原医療圏に属し、 1次から3次

【当院の研修の流れ】

図2に当院の研修の流れとチェックリストを示

します。告示研修修了者は、院内研修を実施しま

す。当院看護師が講師として、模擬血管を用いて

実技を確認します。 また、当院の運用や穿刺マ

ニュアルを確認していきます。二人一組でチェッ

クリストと照らし合わせて、準備から静脈路確保

までを流れで確認します。院内研修が終了すると、
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OntheJobトレーニング(OJT)を行います。放

射線科の看護師の指導のもと、実際の患者さんの

血管を穿刺し、静脈路確保を実施します。年齢、

性別、血管の走行など様々な患者さんを経験する

ためにも50症例程度を目標としています。最初は、

血管が太くてしっかりある人を看護師に教えてい

ただき、 1回で成功することを念頭に置いて実施

しました。そこから、徐々に自分で血管を選択し、

看護師に指導を仰ぎ、穿刺に挑戦するというよう

に段階を経ていきます。指導する看護師から一定

のレベルに達している、 または自信がついてきた

というところで、最終的な実技テストを実施しま

す。これは独りでチェックリスト通りに準備から

静脈路確保を実施できたかを院内認定の1Vナース

を取得している看護師が確認します。このテストを

2回合格し、放射線診断医に研修終了の報告、証

明のサインをいただけたら研修は終了となります。

院内アンケート(2月16日時点）

設問

①技師歴

②研修の状況

③静脈路確保への心境
・ 耐極めにゃLl比ぃ

･ 票厨庖のでやいる範囲でやるc｢とくに思うところ【3ない

｡ あまり気が逗ま厄LlDr正直なところやりたく怠い

④あまり気が進まない。『正直なところやりたくないと思う理由

⑤静脈路確保する際に気を付けていること

⑥トラブル等はあったか

⑦（看護師)技師に気を付けてほしいこと

図3 アンケート設問

アンケート結果 回答21／26名

人数

8名

5名

8名

図4 設問①,②の結果

当院の研修の流れ

v告示研修(e－ラーニング）

ザ告示研修(実技）

ザ院内研修(模擬血管の実技）

当院の運用･手技･マニュアル等の確認

vOntheJobTraining(OJT）

30～50症例ほど実施

ゾ1Vナースによる実技テスト(2回）

アンケート結果
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図5 設問③,④の結果図2 研修の流れとチェックリスト

【院内アンケート】

当院技師に対して静脈路確保を実施に関してア

ンケートを行いました。図3に設問を示します。

①技師歴、②研修の状況、③静脈路確保に対する

心境、④設問③であまり気が進まないと思う理由、

⑤静脈路確保する際に気を付けていること、⑥ト

ラブルや困ったことです。最後に放射線科の看護

師に対して静脈路確保で技師に気を付けてほしい

ことをアンケートしました。26名中21名から回答

を得られました。図4に設問①と②の結果を示し

ます。技師歴は若手8名、中堅5名、ベテラン8

名でした。研修の状況について、中堅、ベテラン

は告示研修を修了しOJTに取り組んでいる割合が

多く、反対に若手は告示研修を受講中が半数いる

結果でした。図5に設問③と④の結果を示します。

ベテランでは静脈路確保を積極的にやりたいと思

う人が多く、若手ではあまり気が進まないと思う

人が3名いました。理由として、不安や失敗に対

する恐れなどありました。やはり、若手は撮影業

務をしっかり行うことに集中しており、業務拡大

までの余裕がないと考えられます。図6に設問⑤

の結果を示します。技術面では、マニュアル遵守
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1名いるが、常時在中ではなく、状況に応じて呼

ぶ体制です。令和5年4月から令和6年1月の検

査数は、 7,721件、 うち造影検査は1,559件でした。

現在は看護師に造影の依頼をしています。ワン

ショット造影は検査途中にMRI室内で静脈注射を

実施します。点滴を確保する検査は、原則前室に

て静脈路確保を実施し、検査途中にインジェク

ターにて投与、検査終了後前室にて抜針します。

技師の業務を考えたとき、入室から検査終了まで

多くの業務をしており、看護師の業務をすべてタ

スクシフトしていくと、業務過多となる可能性が

あります。また、検査スループットが悪くなるこ

とも予想されます。過去のインシデントレポート

を調べると、確認不足などのミスが多く発生して

いました。このような状況下では、完全なタスク

シフトはできないと考えました（図8）。 しかし、

看護師の人員不足、他モダリティの検査状況等に

より、造影検査時の看護師待ちという状況が発生

することもあります。そのような場合に、技師が

造影できれば、検査スループット向上、患者様の

負担軽減にも繋がります。そこで、造影業務を看

護帥とタスクシェアすることを目標としました。

アンケート結果

⑤静脈路確保する際に気を付けていること

技術的なこと 患者対応

･ﾏﾆｭｱﾙ通り正確におこなう ･患者さんに対する声掛け

･穿刺のしやすい血管を選ぶ ･技師として静脈路確保の必要性と

･針とルートの接続をしっかりする 捜査の詳細な説明をする
。痛いと言われたらすぐ・針を抜く

．皮膚の伸展 自分自身
･血管を貫かない ｡慌てないこと
･逆血確認後に少し針を進めるときに ｡おどおどしない

皮膚をひっぱること ｡ 1回失敗したら交代する

図6 設問⑤の結果

アンケート結果

⑥トラブル等はあったか

・血管があると思って穿刺しても入らないときは入らない

。穿刺時は逆血があり､入ったと思って外筒を進めるが入らないことがあった

｡穿刺は成功したが､外筒がうまく進まず､そのうちに針が抜けてしまった
・穿刺後､検査待槻中に迷走神経反射で患者さんが倒れそうになった

･ OJT中であることもあり､医療不信の患者対応が大変だった
看護師が最後までいることで事なきを得た

・留置針とルートの接続が緩く､造影剤が漏れた

⑦（看護師)技師|こ気を付けてほしいこと

･穿刺に失敗した時|ま無理に2,3度穿刺しなくてよい
交代したときに穿刺部位が限られてしまう

・駆血帯を忘れずに緩めること

･事前に準備をしてから穿刺すること

図7 設問⑥,⑦の結果

すること、血管の選択、皮層の伸展などの意見が

挙げられました。また、患者対応においても声掛

けや説明するなど患者を不安にさせないように気

を付けていました。穿刺時の声掛けは特に重要で、

神経損傷の危険性を察知するためにも患者さんか

ら強い痛みやしびれなどを我慢せず教えていただ

く必要があると考えます。図7に設問⑥と⑦の結

果を示します。 トラブル等について、穿刺が成功

しても、外筒がうまく入らないなど難しいという

意見が多く、針と外筒の特徴を理解する必要があ

ると感じました。患者対応についても対応の難し

さがあったという意見もありました。技師に気を

付けてほしいこととして、穿刺に失敗したら、無

理にやらず、交代してほしいという意見や、事前

準備をしておくこと、 ‘駆血帯を緩めることを忘れ

ないこととご意見をいただきました。

当院MRI室におけるタスクシフト.シェアの実際

技師の業務
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赤枠の遺影関連業務を完全にタスクシフトすると．…

検査スループットが悪くなる

業務過多によるミスを誘発するなどデメリットもある

過去1年のMR1におけるインシデントレボートが約15件

・撮影部位の間違い
・画像転送忘れ

.小さい金属類の持ち込み

・インジェクターの設定ミス

確認不足などによりミスが発生している

図8 当院の状況

【まとめ】

MRI検査におけるタスクシフト ・シェアの実際に

ついて、当院の取り組みを報告しました。静脈路

確保については、各施設マニュアルを作成し、そ

れを遵守することが重要です。静脈路確保は医療

行為であることを認識し、侵襲度の高い行為であ

ることを肝に銘じて実施する必要があると考えます。

【当院MRI室におけるタスクシフト・シェアの実際】

当院MRI室の現状ですが、 2台のMRI装置に2

名、 1人1台で検査を担当しています。看護師は、
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早4年以上が経過しました。まずは皆さん、当時

の様子を思い出してみてください。コロナが始ま

ると恐らく沢山の施設に対し、様々な形で補助や

緊急支援金なる助成金が支給されたことと思いま

す。その助成金を使用しマスク、ガウン等はもち

ろん、ポータブル撮影装置を購入したなんて施設

もあるのではないでしょうか？当院も有り難いこ

とに小山町より助成金を支給していただき、様々

な用途に充てることが出来ました。でも皆さん、

ちょっと考えてみてください。今まで何らかの助

成金を使用して何かのモダリテイを購入したこと

はあるけれど、一度でもその配給元に感謝の手紙

を出したり、挨拶に行かれたなんて方はいらっ

しゃるでしょうか？恐らくどの施設でも、たとえ

支援を知っても有り難いと思いこそすれ、感謝の

意を『形」にする方はそうそうおられないと思い

ます。残念ながら私自身はありませんでしたし、

私の周りでは聞いたこともありませんでした。た

だ2020年の5月頃、思わぬ話が舞い込みます。

｢支援してくれた小山町に対し、何か恩返しがし

たい」そう相談に来られたのは、当時当院に赴任

して半年程の看護部長でした。看護部長は言いま

した。 『当院と小山町は非常に良好な関係が保た

れています。病院はいつも与えて貰っているばか

りだから、 この誰も経験したことのないウイルス

の脅威に対し、病院だからこそ出来る形で恩返し

がしたい。何をしたらいいかな？」 と。助成金を

いただいた小山町に対し恩返しをするという発想、

を持ち合わせていなかった私は、その素敵な発想

に感動し協力を表明することになります。すぐに

部長厳選の5人のメンバーが招集され会議を重ね

た結果、町民の方々に向けた『コロナ対策の情報

誌』を作成することになりました。

1 .はじめに

「新型コロナウイルス感染症」 2020年初旬、 こ

の言葉が急速に世に蔓延し始めました。2020年1

月14日WHOが中国の原因不明の肺炎患者より新

型のコロナウイルスが検出されたと発表したのが

始まりでした。 1月30日にはWHOが国際的な緊

急事態を宣言。横浜港に入港した豪華客船ダイヤ

モンド・プリンセス号の乗客が下船不可となり、

小中高の臨時休校、東京オリンピック・パラリン

ピックの1年程度の延期、国内における緊急事態

宣言の発令等、 これらはわずか3ケ月以内に次々

と起こった目まく、るしい状況の変化でした。皆様

こんにちは。本日は新型コロナウイルス感染症が

世に蔓延し始めた頃作成した、当院オリジナルの

コロナ対策の情報誌の作成経験や苦労話をさせて

いただきます。皆様の日頃の直接的な放射線業務

に関する内容とは少し離れたものとはなりますが、

是非最後までご一読いただけたら幸いでございま

す。

私は小山町にある唯一の病院「富士小山病院』

で働いております。小山町は御殿場市の隣、静岡

県で最も北東部に位置した町です。金太郎生誕の

地として有名で、桜で非常に有名な富士霊園や、

富士スピードウェイがあります。意外なところで

は、映画やドラマ、 ミュージックビデオ等のロケ

地としても有名で、年間150本以上の撮影が行わ

れています。 さて本題に入りますが、今回は新型

コロナウイルス感染症が元となって生まれた病院

と小山町との『素敵な関係』についてのお話をし

たいと思います。全ての始まりは当院看護部長か

らの、ある相談でした。

2.看護部長からの相談

新型コロナウイルス感染症が世界中を脅かし、
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3会議開始

時は6月初旬。新型コロナウイルス感染症が世

の中に認知されてから、 この時点で約半年が経過

しようとしていました。この頃は最初の緊急事態

宣言が解除されこそすれ、すぐに新宿歌舞伎町を

中心に感染再拡大が懸念され出した頃でした。東

京アラートなんて言葉が使用され始めたのもこの

頃からでした。会議で私たちはひたすらアイデア

を出し合いました。 『表紙で目を引かないと持ち

帰ってはくれないだろう」 『読者の年齢層はどれ

くらいかしら？j 「絵を沢山入れて、読みやすい

雰囲気を作りましょう，」 「医療関係者が作るか

らといって、かっこつけて専門用語や難しい表現、

英語はなしよ」 『テレビ等ですでに皆さんが十分

知っていることは除外しよう』 『とにかくこれが

重要、 これだけは知っていてといった内容に厳選

しましょう』 『文字サイズは大きく、なるべく簡

潔に」 『lテーマにつき見開き2ページを基本と

する。でも重要なことを伝えるページに関しては

それ以上でも構わないわよ』 このような議論が繰

り広げられました。少し掘り下げますと、 まず表

紙はとても重要と考えていました。確かに雑誌も

人気俳優が表紙を飾るだけで、その雑誌の売り上

げが変わるそうです。また読者の年齢層ですが、

町民と一言で言っても様々な年齢の方々がいるわ

けですが、 コロナはみんなに関わる問題です。情

報の少ない時代だったからこそ、 メインターゲッ

トを絞るべきか否か、色々悩みながら進行して行

きました。さらには文字だけで埋め尽くされたよ

うなページは読む気すらしないと言いますか、読

んでもらえないのであれば作る意味がないので絵

を沢山入れて文字を少なくし、 まずは読んでみよ

うと思わせることが大事と考えました。他にも

100%理解できる英語以外は極力日本語でお伝え

することや、テレビ等ですでに皆さんが十分知っ

ている内容は記載してもページ数が増えるだけで

すので、むしろ病院職員しか知らないような有益

な情報や、知っているかもしれないけれど本当に

大切だからこそ口を酸っぱくして伝えるべきこと

に厳選して作成することにしました。結論として

出来たテーマは『地域の高齢者などが手軽に手に

取り、身近で出来る感染防止対策をわかりやすく

紹介する」 と決まりました。いよいよ作成が開始

されます。

4作成開始

まず本の顔となる表紙の考察ですが、 「表紙は

大事だよ、 目を引くものにしないと』 「小山町は

高齢者が多いから、高齢者の目を引くものにしよ

うか？』 「高齢者が好きなものと言ったら…水戸

黄門とか暴れん坊将軍？」 『寅さんも好きだよね

》男はつらいよ、 じゃなくって、 コロナはつらい

よ、なんちやって」 「…（驚き)」 「いいね、それ、

最高だよj」 『だって、本当につらそうだしね』

｢ははは笑」そんなやり取りの結果、情報誌のタ

イトルは「コロナはつらいよ」に決定しました。

次に寅さんのイラストをどのように描いていこ

うか考えて行きます。著作権の関係で寅さんの画

像等を勝手に拝借する訳には当然いかないもので

すから、 イラストを描こうとなりました。ただ、

本物の寅さんをそのまま模写しても面白くないの

で、何か寅さんを面白く描ける方法はないかな？

と模索していたところ『小山町なのだから、金太

郎でしよ？」 という、あっさりと全員が納得して

しまう意見が上がり、金太郎の採用が決まりまし

た。冒頭で述べましたが小山町は金太郎生誕の地

として知られ、町内の道の駅やJR足柄駅等、町

のいたるところに金太郎が見られます。特別住民

票も交付されており、小山町民にとって金太郎は

昔からゆかりのあるキャラクターなのです。そん

なこんなで表紙は「映画男はつらいよ 第47作

拝啓車寅次郎様jを模した物に仕上がりまし

た。金太郎と熊で小山町らしさを表現し、構図、

字の書体やカラーは本家をオマージュ。コアな寅

さんファンの方が、 『あ、あの映画の構図と一緒

だ」 と気付いて貰えたら嬉しいという遊び心を入

れました。このようにして素敵な表紙が完成しま

した。勿論ですが表紙のみを先に完成させたわけ

ではありません。色々と同時進行です。

続いて内容の考察に移ります。当時は本当にコ

ロナに対する情報が不十分で、 ワクチンも無い状

況でした。町民の命を守る、その助けになるもの
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話になりますが、 まずは手洗いがとにかく大事だ

よ、 と。私たち医療従事者は感染対策の中で手洗

いを最も重要視していると調いました。記事にお

いて重要なところではマークや赤字を用いて注意

を引き、わかりやすく説明を重ねました。加えて

手洗いの正しい方法やねずみ算式感染拡大のしく

みを文章と絵を併用し、保菌者の触った所にウイ

ルスが付着し、そこを誰かが触り家庭内に持ち込

み感染するといったねずみ算式感染拡大の流れを、

幼稚園児や小学校低学年の方々にも絵のみでも伝

わるように工夫しました。加えて手の汚さをアピー

ルするために、 8歳の子供が外で遊んだ後の手の

ひらを培養した画像（本当に汚い！見せられない

のが残念）を載せ、 こまめな手洗いを推奨しまし

た。文章も大事ですが、堅くなりすぎないという

約束事があったので、絵を沢山入れてと・なたにで

も分かりやすく伝わることを意識しました。

またページを進めて行く中で、 コーヒーブレイ

クと題してプチ情報をお伝えするページを設けま

した。例えばですが入浴と免疫力の関係性につい

て書かれたページでは、入浴により体温が1度上

昇すると、免疫力が約5倍にアップするなどと書

いてあります。調べているこちらも、へえ～って

感じでした。他にも頭の体操のような感じで間違

い探しや、穴埋めクイズなどを記載したページも

ありました。誤字脱字のチェック、 レイアウト、

表紙絵の作成や資料の挿入等ひたすら骨の折れる

編集作業を繰り返し、ついに「コロナはつらいよ』

は完成します。

を作るにはどんな内容が相応しいのか真剣に悩み

ました。 「前にも言ったが、テレビ等で十分知って

いそうなことは除外しよう』 『手洗いは重要で

しよ？』 『まあ、そういうことだよね？これが重要

だIみたいな』 『医療関係者だからこそ知っている

こととか話せたらいいよれ？PCRとかさ、詳しく

は知らないでしよ？」 「当たり前だが、熱を出した

場合の受診方法とか載せたいな」 『電話処方とか、

面会も制限あるしね』 『病院の情報誌なのだから、

そういうのを載せるのも重要だよね』 「新聞だと四

コマ漫画とかあるじゃない？堅苦しすぎるのもな

んだからさ、何か遊び要素入れたいな』 「では、

コーヒーブレイク的に何か為になる情報を入れて

みようか』 『思わず、へえ～って瞼つちやうやつ

ね」このような会議が重ねられて行きました。少

し掘り下げますと、例えば当院は昔のように誰で

も院内に自由に入れる状況ではなくなりました。

検温や簡単な身体状況のチェックを行い、 クリア

しないと院内に入れませんでした。他の施設でも

発熱者は専用の部屋や施設の方へ回されたり、車

で待機したりと今までとは異なる状況だったと思

います。病院の情報誌である以上、詳しく受診方

法を記載し、面会制限や面会不可のむねを記載す

ることはとても重要と考えました。また、堅い内

容のページがずっと続くと飽きると思い、間に簡

単なへえって吃るようなプチ情報や、頭の体操の

様なもの等を入れ、老若男女問わず最後までお読

みいただけることを目指していました。熟考の結

果「手洗いの重要性について』 「PCR検査のやり

方や検査でわかること』 「次亜塩素酸ナトリウム

を用いた消毒方法について」 『入浴、食事による

免疫力向上』また、 コーヒーブレイクと題して思

わず、 『へえとI念るプチ情報』や『入院患者との

日々のやりとりを詩にまとめた作品」を掲載。全

体を通じて飽きずに読み進めてもらえるように工

夫しました。そして採用する内容が決まったもの

は、その記事を執筆するに相応しい部署へ応援を

要請する日々が続きました。

具体的内容を少しご紹介します。例として手洗

いの重要性の記事になります。本物のページを記

載することが出来ないためポイントとなる部分の

5配布開始

7月1日、手作業で印刷した初版30部が小山町

役場に届けられます。びっくりすることに『一

瞬』で無くなってしまったそうで追加の依頼をい

ただきました。世の関心の高さを感じた瞬間でし

た。時を同じく病院受付にも30部ほど置いたので

すが、 こちらも瞬く間に無くなってしまう状況で

した。 きっと世の中は情報を欲していたと思いま

す。 もし私が素人だったとしても情報誌は欲しい

ですし、 ましてや病院が作成したものであれば尚

更信遍性が高いと感じますので、住民の皆さんも
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その様な思いで手に取ってくれたのかな？と感じ

ています。当初は手印刷、ホチキス止め、化粧

テープ貼り等全てが手作業のため、あまり大量の

作成が一度に出来ず、 30部ほどが限界でした。30

部ほど印刷してはすぐに無くなるという状況が続

き、 とうとう病院から印刷会社で作成してもらお

うというお言葉を頂きました。依頼部数は1,()00部。

ただ、第2波に突入していたことも影響してか、

そう日もかからずに無くなってしまい、追加500部

を発注し全て無くなった時点で制作終了となりま

した。

肝心の小山町側の反応ですが「大変有り難いと

思っている。このような町民のためを思って病院

職員の方々が一生懸命作成していただいたことが

本当に嬉しい。 ますます町と病院、一緒に協力し

合っていきましょう｡」 とのお言葉をいただきま

した。

2021年3月1日、続編『コロナはつらいよ2』

を2,000部発行しました。最初の発行から8か月

後のことでした。

地元新聞社の2回にわたる取材を受け、地元の

FMラジオにも2回出演しました。さらには川勝

元知事のお手元にも届いたようでお礼のお手紙を

頂戴いたしました。

ことです。この情報誌を作成するのは本当に大変

でした。でも、本当はまだお伝え出来たことが

あったのではないか？まだ何か出来たことがあっ

たのではないか？そう思えてなりません。その反

省をもとに今後も常に周りの人々に感謝の心を持

ち、謙虚な心を忘れず、医療人としてますます貢

献していかなければならないなと思っています。

この先、いつまた未知のウイルスとの闘いが

やってくるかもしれません。先日の石川の災害の

ような誰も予想出来ない事態が起こるかもしれま

せん。でもその時はまた…私たちが共に闘いま

しよう。アベンジヤーズのように。

6.まとめ

町のために恩返しがしたいと始めた活動が、町

を飛び越え周辺地域に拡大しているのを確かに実

感しました。やはり人は、誰かを想って何かをし

ようと行動する時、凄い力を発揮するように思い

ます。皆さんもそうですよね？恋人の喜ぶ顔が見

たい、子供たちの喜ぶ顔が見たい。そう想って行

動する時、人はとても魅力的な力に溢れていると

思います。私たちにはそれが町民の皆さんでした。

町民のためを想って作成したこの情報誌は、 とて

も強い思いとパワーで溢れていました。ただ、反

省点もあります。この情報誌は2冊出版したわけ

ですが、当時はとにかく世の中がコロナー色でし

たし、テレビもネットもコロナコロナでした。 も

う私たちが特別お伝えしなくても、大切なことは

十分ご存知だろうと勝手に線引きをしてしまった
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し

ワークライフバランス検討委員会

鈴木恵

皆さん、 こんにちは。ワークライフバランス検討委員会の鈴木です。

今回のテーマは「多様な働き方編」です。正規雇用で定年まで同施設で働き続ける方も多いかと思い

ますが、今回は今現在非正規雇用（パート ・アルバイト）で働くことを選択された女性技師2名の方に

寄稿を依頼しました。働き方を考えるきっかけとなったターニングポイントや、非正規雇用で働く良い

ことや悩むこと、現在正職員で頑張っている中、働き方で悩んでいる方へのメッセージなど様々なこと

を綴ってもらいました。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

’ ・大学卒業後の働き方

卒業後、最初の就職先は名古屋市内の消化器系

のクリニックでした。クリニックとは言え19床を

備える病床を持ち、消化器系の手術もしていたた

め、一日の拘束時間は長く、夜の呼び出しや、 日

曜日の自宅待機が度々ありました。ちなみに、技

師は新人の私を入れて2人I 1先輩技師がお休みの

時は不安でした。当時はまだまだ男性技師の需要

が多く、女性技師は要らないとはっきり言われる

施設もあった中での正規雇用でした。女性だから

出来ないと思われたくない一心で業務をこなして

いました。

クリニックでしたが、お給料や手当は勿論、寮

という扱いでアパートも準備して頂けましたので、

正規職員の良さかと思います｡ 4年働きましたが、

結婚の話が出たため浜松へ引っ越しとなりました。

2．結婚後の働き方

浜松へ移り住んでからは非正規雇用で働くばか

りでした。頼まれればアルバイトに行くこともあ

りました。短時間勤務の醍醐味でしょうか。自分

私の働き方改革

医療法人鯉信会森クリニック高橋さやか

現在私は平日午前中のみの非正規雇用で働いて

います。

3年前にご縁があり、非正規雇用として働き始

めました。気付けば技師歴も30年を越え、思いの

ほか非正規雇用で働いている期間が多く、 またい

ろいろな施設で働くことも多かったです。正規、

非正規での働き方で良かったところをお伝え出来

ればと思います。

ば
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の時間が多く取れることに幸せを感じていました。

非正規雇用、アルバイトでの時代は自分の時間が

とても充実していました。ただ、長男を妊娠した

際に勤めていたアルバイト先が週一回の勤務だっ

たため、出産前に一旦退職となりました。正規雇

用であれば、少しは違う道もあったかも知れませ

んが、アルバイトや非正規雇用で働くよりも正規

雇用で働く方が良かったのではと思った出来事で

した。

その後長男が一歳になったと|司時に、再び非正

規雇用で働きだしました。家で子どもと二人きり

なのは性に合わない、技IW1jの仕事がしたいl と仕

事を探しました。

子どものためではありませんが、 自分が子ども

との時間を取りたかったのもあり、短時間勤務の

出来る職場、非正規雇用での再出発でした。この

時はどこのお母さんも通る道でした。保育園で病

気は貰ってくる、熱が出ればお迎えの連絡が来る、

怪我、ケンカでの呼び出しなど、挙句の果て、子

どもから病気を貰い自分も仕事を休むなど。沢山

ご迷惑をお掛けしましたが、職場の方々に助けて

頂き、長男が小学校に入学するまでお世話になり

ました。

この頃は、技師や他部署のスタッフも 「理由が

あるから、パートにしたのでしよ。」 と言って下

さる方が大半で、いろいろな意味で働きやすかっ

たと思います。子育ても、好きな仕事も出来、そ

れなりに自分の時間があり、楽しく過ごせていま

した。自分も 「パートだから」と甘えがあったと

思います。でも、技師として今のままで良いのか？

と思い始めたのが、子どもが小学校に入り手がか

からなくなって来た頃です。パートという立場で

したので、職場でのモダリティは限られ、 また、

勉強会や資格試験などの機会もあまりありません

でした。また、毎年入ってくる新人が頑張ってい

る姿、同世代が若い人に仕事を教えながらも自己

研讃する姿が、 うらやましく思えました。

3 正職員としての働き方

働き方を悩んでいた時に中途採用での正規職員

の話が舞い込んで来ました。30代後半でも正規職

員の募集と言われ、二つ返事で試験を受け、採用

して頂けました。丁度この頃に家を建て、同居が

始まり、子と、もも小学生。これからお金も要るし

いっぱい働かないとね、そんな感じで息子に話を

しました。息子は賛成してくれ、楽しみで仕方あ

りませんでした。 ‘|童れの正規職員でしたが、一番

に感じたことは、非正規雇用とは違う責任の重さ。

若い頃には勢いで行けたことも、傭階すること

度々･撮影業務以外の仕事、委員会など、非正規

雇用では知らなかった業務も沢山あり、戸惑うば

かりでした。覚えることは沢山、検査の件数も沢

山、苦手なパソコンでの処理や早番の仕事。毎日

く．ったりでした。短時間での仕事に'|賞れ切ってい

た体には正直キツかつた記‘|意があります。

何とか同期入社の新人に助けられ、 1日の業務

をこなしていました。毎日クタクタでしたが、そ

れでも非正規雇用で働くよりもお給料が良く、賞

与が出ることがモチベーションになりました。技

師としても勉強会への参加や資格試験を受けたり、

新しいモダリテイヘの挑戦をさせて頂いたりと、

スキルアップヘ繋げることが出来たと思います。

4．第二子・第三子出産後の働き方

在職中に次男、三男を授かりました。産休・育

休をしっかり取らせて貰い、復帰後は時短を使わ

せて頂き、本当に助かりました。復帰後は再びて

んやわんやの毎日でした。自分のことはおろか、

自宅のこともままならず、休みの日はグッタリ。

長男が不登校になり、家族に負担をかけているこ

とも悩みの種、辞めることも何度か考えました。

でも、 「辞めることはすぐ、出来る、いつでも辞め

られる。だったらもう少し頑張ってから｡」と自

分に言い聞かせ、次男、三男の小学校入学まで正

規職員でいることが出来ました。ここまで来たな

ら、定年まで！そう思っていたのですが…三男が

学童保育に馴染めず、ストレスから燗癩を起し同
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居の祖父母も手を焼く始末。別の学童へは送迎が

必要、病院の受診も定期的にあり、就学前とは違

う忙しさに追われる形になってしまいました。 も

う少し子どもと一緒にいられれば、 と思いながら

も決断は出来ないままいました。今思うと子ども

のためにと仕事を辞めて專業主婦になる勇気がな

かったのだと思います。技師の仕事は好きです。

でも、圧倒的に子どもへの時間、家族の時間、私

の時間が足りませんでした。

悩んでいた頃に開業医から働かないか、 とお誘

いがきました。最初はお断りするつもりでしたが、

今の子育ての状況を理解して頂け、勤務時間も短

くて良いと言って頂き、 自分の中の霧が晴れるよ

うな気持ちで帰宅したことを覚えています。 「こ

こなら子どもといる時間が増えて、サポートが出

来るかも」そこからの決断は早かった。帰宅後家

族会議、翌日には職場へ相談。 13年務めた職場で

したが、決めてからlか月半で退職となりました。

5．今現在の働き方

そして現在の平日午前のみの仕事となりました。

収入は下がりましたが、子どもと一緒にいろいろ

出来ることに楽しみを見つけています。合わな

かった学童も辞め、本人は楽しそうに学校に行っ

ており、安心して送り出すことが出来ています。

3年前のあの日に話を聞くことが出来たのは、何

かのご縁だと思っています。今までの職場も、良

いタイミングでお仕事のお話を頂きました。私の

場合正規雇用、非正規雇用ともに自分に必要なタ

イミングでの働き方が出来ました。大変ありがた

いことです。どちらの働き方が良いというわけで

はなく、 自分の生活スタイルに合わせて働けたこ

とが一番でした。

結婚・出産も含めたワークライフバランスの変

化に伴い、病院・検診・クリニックなどの事業形

態も含めて正規・非正規の選択枝があります。自

分が何をしていきたいか、何ができるのかいろい

ろと考えて選択していく働き方があります。 もし、

働き方を変えたいとお考えの方がいらっしゃるな

ら、私の経験が、皆さんの一歩を踏み出すための

参考になれば嬉しいです。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

病院への入職当初、私が初めて採用された女性技

師でしたので、女性技師の雇用を疑問視される中、

マンモグラフイ検査は女性技師の担当が望ましい

とされて正規職員として採用されました。女性だ

からと軽視されないよう、そして「だから女は．…」

なと､と言われないよう、怒られても絶対泣かない

ぞ、 と唇を噛み締めながら働いていました。最初

のl、 2年は何度も仕事を辞めたいと感じていた

ものです。そんな時は自己研讃に努めるよう気持

ちを切り替えて頑張っていました。厳しく指導し

ていただいたことも今となっては自分自身を磨く

きっかけとなりましたので感謝しております。

当時の私が一番頑張ったことは、マンモグラ

フィに関することです。マンモグラフィの技師所

見を作成し、読影補助に努め、エコーの画像や細

胞診の結果、カルテ確認も毎回し、週1回は放射

『私の歩んできた道」

浜松ろうさい病院 荻原豊子

私は夫と子供2人の4人家族です。技師歴は30

年程になりました。新卒から約15年、藤枝市立総

合病院で正規職員として勤務していました。その

後、結婚出産を経て2008年からは嘱託職員として

浜松ろうさい病院にて週にl～3日で働いていま

す。加えて2012年からは沖健康クリニック （現

聖隷東伊場クリニック）にて週l～2日、 2016年

から浜北さくら台病院にて月1回の計3か所の

掛け持ちで現在は働いています。

私の技師としてのあり方の基盤となっているの

は、藤枝市立総合病院で働いた年月といっても過

言ではありません。当時の女性技師のシェアは全

国的にまだ全体の1割程度でした。藤枝市立総合
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線科医の先生方と症例検討会を行っていました。

現在静岡県では35施設がマンモグラフィの施設画

像認定を取得していますが、当時はまだ県内の認

定施設が1つもない中、最初に認定取得を得られ

るように準備して申請しましたが、残念ながら県

内2番目の認定施設となりました。認定を頂いた

時期が私の結婚と重なる時期でしたが、結婚式で

は涙も出なかった私が、認定取得の結果をいただ

いた時には喜びのあまり涙が出たのを覚えていま

す。

藤枝市立総合病院を退職したきっかけは、育児

休業中に2人目を妊娠したことでした。当時の同

僚の皆様にはご迷惑をお掛けしてしまいました。

結婚後は夫の仕事の都合から、浜松から藤枝まで

電車通勤をしておりました。往復の通勤時間の負

担や、子育てに関して藤枝に住む実家の母の支援

を子育てに関して受けることができなかったこと

が仕事を継続することを難しくする要因となって

しまいました。こういった要因が子供を抱える女

性にとって仕事と家庭を両立するにあたり大きく

影響するということを皆さんと共有できたら幸い

です。

2人目を出産して’年くらいは、のんびりと子

育て支援センターや浜松こと≦も館など色々な所に

子供を連れて遊びに行き、母親としての有意義な

時間を持つことができました。嘱託職員として再

度仕事に復帰することとなったきっかけは、知り

合いの方からお誘いを受けたことです。浜松ろう

さい病院と沖健康クリニックではマンモ撮影技師

としての経験を評価していただき、浜北さくら台

病院では正規職員の方が休まれる際の業務の代替

要員として勤務しています。結果的に現在では'隅

託職員として3か所の勤務の掛け持ちとなってし

まいました。

嘱託職員として仕事復帰当初はまだ子供も小さ

く、育児や家事などに支障のない働き方にご配慮

いただき、幼稚園バスの時間に合わせて週’～2

日程度で人員として必要な時に出勤する勤務形態

で勤務させていただきました。終業時間が早いた

め、子供の習い事の付き添いや送り迎えもでき、

仕事のない日には校外学習の付き添いボランティ

アなと、も経験し、子供と過ごす時間を多く持つこ

とができました。そういった時間で自分の交友関

係も広がり、生活に豊かさを感じるきっかけにも

なりました。小学生の頃は子供会を通してはまま

つ祭りにも参加し、浜松の伝統的な行事も楽しむ

ことができました。

子供が成長していくに従って今では日数や勤務

時間も変わってきています。子供が大きくなり手

が掛からなくなったため、長い時間の勤務をする

ことが可能にはなりましたが、親も高齢になり、

病院受診や買い物の付き添いも必要となっていま

す。このような際には現在の勤務形態が本当にあ

りがたいです。現在は子供の学校行事にも有給休

暇を取得し、参加することができます。

嘱託職員として3ヶ所の掛け持ちではあります

が、いずれも無理なく出来る範囲で、 自分自身に

ストレスがないよう、勤務調整をしています。施

設が異なると、システムや撮影方法なども異なり

ますから、その違いに対応することも大変です。

その施設に即した‘‘やり方"に対応できるよう心が

けています。装置も同じメーカーの装置もあれば

異なる装置もあり、 1つの施設で働いている方よ

り数多くの装置に触れることができます。どの施

設の皆さんも良くしてくださるので感謝しており

ます。

嘱託職員としての非正規雇用時のデメリットと

して、収入が当然少なくなります。扶養控除が受

けられる範囲内で働くのか否かでも異なります。

私の場合は2か所以上から給与を受けていますの

で、確定申告も必要になってきます。メリットと

しては、先にも述べさせていただきましたが色々

な施設での勤務が可能になりますから、良い刺激

にもなり、 自分自身のスキルアップにも繋がりま

す。そして自分の希望する勤務形態での調整がで

きるため、家事子育てに支|璋のない働き方を選ぶ
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君ことができます。私の場合は、夫が忙しく子育て

の協力に期待が持てなかったため嘱託職員として

働き始めましたが、今現在では育児休業取得後も

働きやすいよう法改正されており、職場の理解を

得ることができるのならば給与も安定する正規職

員として継続して働くことをお勧めします。逆に

育児に十分時間を割き、子供にゆとりを持って寄

り添う時間を持ちたい方は、嘱託職員で調整しな

がら働くのをお勧めします。

診療放射線技師の業務も日々進化しており、正

規職員時代のままの知識だけでは時代に乗り遅れ

てしまいますので、可能な限り勉強会等に参加し、

向上心を持って働いていきたいと思います。嘱託

職員で働く施設としては、スタッフ数の多い施設

の方が子供の病欠の時など、急な休みを取得しや

すいと感じています。今の職場は育児に際しての

理解があり、有給休暇も取得しやすく子供の学校

行事への参加や、親の通院時の付き添いなども可

能になっており、感謝しています。いずれの職場

も知り合いの方から誘われて働くことができるよ

うになったため、人との繋がりはとても大事なこ

とだと実感しています。

－

－

■璽■■
血
一

早
▼

新人の頃から、好きな業務はマンモグラフイで

す。受診者の方にいかにリラックスして検査に臨

んでいただけるのか、その方の乳腺を最大限に広

く拡げて診断しやすいように撮像できるかは技師

の腕の見せどころです。過去画像があれば、その

画像より良い画像を提供できるよう心がけていま

す。自分が撮影した過去画像の時は、特に"自分

の画像に負けないように"が口癖です。受診者の

方に「今日はあなたに撮影してもらってよかった

わ」とお言葉をいただけると更にやり甲斐を感じ

ています。

私が必要とされている間は仕事があることに感

謝して働いていきたいと思っております。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

高橋さん、荻原さんどうもありがとうございました。

お二人とも初めて社会人になられた際にはまだまだ女性技師が少なく、立場的にも弱い中で正職員と

して業務なされていたとのこと。男性技師に負けないように努力された姿が目に浮かびました。当時は

産休．育休を取得できた施設も少なかったのではないでしょうか。その後子育てやご両親の付き添い等

で現在の働き方に至っていらっしゃいますが、医療技術職としてスキルアップが欠かせないこの仕事が

好きで誇りをもっているお二人が、正規職員、非正規職員関係なく、患者さんのために良い画像の提供

をするのだという強い思い、そしてそのための努力を惜しまない姿勢にただただ尊敬するばかりです。

この掲載が、正職員としての働き方に悩んでいる方への参考に、あるいはパートやアルバイトとして働

く仲間がどのような思いや悩みを抱えて働いているのか知るきっかけにもなるのではないでしょうか。

職場でお互いに助け合い、チームとして支えあえる契機になることを期待しています。

ワークライフバランス委員会としての活動は2023年度を持ちまして一旦終了となります。今後は

"キャリア支援委員会” と名称を変更して活動をしてまいります。今後の活動にもご支援ご協力を賜り

ますようよろしくお願いいたします。
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◎経過報告

2024.3.15(金）

事務局引き継ぎ会

プラサヴェルデキラメッセ第2会議室

国際医療福祉大学付属熱海病院から

富士脳障害研究所附属病院へ

2024.8

第2回幹事会開催予定

東部地区会だよりvol.2発行 発送予定

7名参加

2024.9.14(ig)

第一回胄がん検診エックス線撮影従事者講習会

・放射線セミナー開催

会場？Web講習会(発信：富士市交流う°ラザ

会議室3）

内容：

14:00 15:30 胃がん検診X線撮影従事者講習会

座長：静岡県立静岡がんセンター

後藤弘徳会員

会員発表「当院の冑がん検診の現状」

伊豆保健医療センター中島聡記会員

会員発表「当院の消化管検査について」

NTT東日本伊豆病院中西健至会員

教育講演「冑がん診断の温故知新」

静岡県立静岡がんセンター

内視鏡科医長吉田将雄医師

15:30-17: 00放射線セミナー

座長：富士脳障害研究所附属病院

牛場克明会員

会員講演「能登半島地震災害DMATの経験」

富士宮市立病院 ｜鳴崎龍洋会員

教育講演「災害支援認定診療放射線技師に

ついて｜

川崎市健康福祉局保健医療政策部

（川崎市立川崎病院） 小野欽也技師

2024,03.16(木）

第62回東部地区会通常総会

ハガキによる決議案承認を実施

会員数283名に対して議決権行使状の返信が209通

議案lから4までのすべての議案に対して承認

されました。

2024.5.17(金）

第1回幹事会開催(Web開催）

事務局「富士脳障害研究所附属病院｣より|'肥信

①静岡県放射線技師会報告

②令和6年度事業計画

③連絡網の整備

④地区だより

⑤第1回胃がん講習会・放射線セミナー

⑥ふれあい広場(案）

2024.5.30(木）

東部地区会だよりvol.1発行・発送

◎行事予定

2024.7.27(土）

社会活動「サイエンスワールド(たいけんブー

ス)」 出展参加

－57－



鑑璽！

◎経過報告

2月後半～6月前半まで実地された行事

成239名。賛成多数により可決いたしました。

。第2回胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

技術講演

デジタルX線透視撮影システムの最新画像処

理技術と、装置の機構について

富士フイルムヘルスケア株式会社須賀健悟様

●令和6年2月21日（水）

令和5年度第7回中部地区会幹事会ZOOM

ミーティング18時～参加者8名

主な内容は3／2島田市立医療センターより

HYBRID開催の令和5年度第2回胄がん検診

X線撮影従事者講習会、放射線セミナー、総会

について検討しました。

●令和6年3月1日(金）

3／2開催の令和5年度中部地区会総会開催

に向けて議案の書面表決について集計を行いま

した。

●令和6年3月2日(士）

令和5年度第2回胄がん検診エックス線撮影従

事者講習会・第2回放射線セミナー・令和5年

度中部地区会総会

14:00～16:30島田市立総合医療センター透

析センター講堂にてハイブリッド開催しました。

参加者46名

（会場27名webl9名、会員39名非会員7名）

●令和5年度中部地区会総会について

総会は書面評決とし、結果を発表いたしました。

第1号議案令和5年度事業報告・令和5年度

会計決算報告・令和5年度会計監

査報告の承認

第2号議案令和6年度事業計画(案） ・令和6

年度予算(案）

第3号議案令和6， 7年度中部地区役員選任

（案)承認について

はがき採決におきまして、中部地区会員総数

327名中239名の承認(73％)を得まして、総会は

成立いたしました。また各議案については、第

1号議案、第2号議案、第3号議案いずれも賛
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デジタルX線透視撮影ｼｽﾃﾑの
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施設発表

「X線透視装置CUREVISTAOpenの使用

経験」

島田市立総合医療センター村松恵太技師

ー魚 X線TVシステム
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静岡済生会総合病院粟原春雄技師

I

像 １

ｉ

１

１

当院の胄部X線撮影検査の
業務の現状と課題

、
』

由声

ｌ
’ 騨岡涜生舎乾台威院垂環弄 瞼
垂

58－



●第2回放射線セミナー

島田市立総合医療センター施設概要説明・見学

（会場参加者のみ2023年グランドオープンした

新病院を見学しました）

島田市立総合医療センター宿島久志技師

●令和6年5月31日（金）

令和6年度第2回中部地区会幹事会: 17:30~

web会議

今年度の中部地区会で行う行事の企画の相談

を行いました。

◎行事予定

8月から11月の予定
新病院の紹介

島田市立総合医擦-センター

診撤放射線室 宿蝿久志

●令和6年9月8日（日）

第42回静岡ふれあい広場(静岡市社会福祉協議

会）

場所：青葉シンボルロード

内容：骨密度測定

参加費：無料

第42回静岡ふれあい広場は中部地区会幹事を

中心に参加します。会員の皆様も是非ご家族等、

お誘いあわせの上ご来場ください。

●令和6年9月28日(士）

令和6年度第1回胄がん検診X線撮影従事者講

習会及び放射線セミナー

●令和6年10月26日(土）～27日(H)

メディメッセージ2024(今年度中部地区担当）

蕊
放射線セミナーでは2023年グランドオープン

した島田市立総合医療センターを見学させて頂

きました。その中でスタッフコモンズという場

所を案内して頂きました。ここはすべての職種

が自由に集まって食事や休憩ができる場所と

なっていてミーティングやセミナーも開催でき

るような工夫された空間でした。放射線室の見

学では参加した皆さんはそれぞれ見学したいと

ころを見せて頂きました。各部屋に配置された

島田医療センターの皆さんから丁寧に説明をし

て頂き情報共有をさせていただきました。協力

して頂いた島田市立総合医療センターの皆様あ

りがとうございました。

●令和6年4月4H(木）

令和6年度第1回'+1部地区会幹事会: 18時～技

師会事務所

中部地区会新幹事と前幹事も参加して行いま

した。

おもな内容は年間行事予定の確認、幹事の役

割分担、 申し送り等を行いました。
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曝璽霧

◎経過報告

○令和5年度第2回西部地区会勉強会

日時：令和6年3月2日(iz) 14:00～16:20

場所：アクトシテイ浜松コングレスセンター

52.53.54会議室+Web配信

参加者数123名(会員:97名、非会員:26名、

会場:41名、WEB:82名）

内容

演題1， 14:00～15:00

「X線TV装置を用いた消化器インターベン

シヨンについて」

講師聖隷三方原病院消化器内科

大原和人先生

演題2， 15: 10～16: 10

「急性腹症のCT－予期しない、危険な疾

患を見逃さないための6つのcheckpoint-」

講師藤沢市民病院放射線診断科

専門医長谷掛雅人先生

共催:GEヘルスケアファーマ株式会社

○令和5年度第46回西部地区総会

日時：令和6年3月2日(iz) 16:30～17: 10

場所：アクトシテイ浜松コングレスセンター

53.54会議室

参加者数会場出席者：44名、委任状:351通

‐

詮

’，

会長 副会長 議長

庶務・会計・各委員長

○令和5年度西部地区懇親会

日時：令和6年3月2日(jz) 17:30～19:30

場所：アクトシティ浜松コングレスセンター

52.53.54会議室

参加者数47名(会員： 28名、 メーカー・企業: 19名）

ド

○西部地区会幹事会役員引継ぎ

日時：令和6年3月19日（火) 18:00～20:00

場所：浜松医科大学医学部附属病院2階

放射線部カンファレンスルーム

参加者数新旧役員幹事12名

I

|‐

大原和人先生 谷掛雅人先生

○編集委員会令l15年度第3回西部地区会誌

;壷f裂罵麗削鯛1繕Ⅷ
’ F年間を'綴り返って や

‘＝。：
．"譲蕊鏡議藷驚側
．.ま＝＃

舟
会場参加者
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○令和6年度第1回西部地区幹事会

勉強委員会,レクレーション委員会

日時：令和6年4月19日（金) 18:30～20 :00

場所：磐田市立総合病院母子周産期センター内

1階講堂

参加者数新役員・幹事・委員23名

◎行事予定

○令和6年度第2回西部地区幹事会

日時：令和6年7月予定

○編集委員会令和6年度第2回西部地区会誌

『SFTRUTIPSvol.101」令和6年11〃発刊予定

○令和6年度第4回西部地区幹事会

日時：令和7年2月予定

○令和6年度第1回四部地区会誌

『SEIBUTIPSvo1.100｣令和6年7月発刊予定

○令和6年度第2回胃がん研修会・放射線セミナー

日時：令和7年3月予定

○令利6年度館1回西部地区レクレーション

日時：令和6年8月予定

○令和6年度第47回西部地区総会

日時：令和7年3月予定

○令和6年度第3回西部地区幹事会

日時：令和6年9月予定

○編集委員会令和6年度第3回西部地区会誌

「SEIBUTIPSvo1.102」令和7年3月発刊予定

○令和6年度第1回胃がん研修会・放射線セミナー

日時：令和6年1()月19日予定

○令和6年度第21ITI四部地区レクレーション

日時：令和6年11月予定
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『日本の次世代乳がん検診の未来図j

静岡がんセンター乳腺画像診断科

植松孝悦先生

③症例検討R6/1/27

東部地区第2回胃がん検診エックス線撮影従

事者講習会及び放射線セミナー

（三島商工会議室;WEB参加者51名）

①胃がん検診エックス線撮影従事者講習会

テーマ『胃がん検診におけるスキルアップに向

けて一若手～中堅技師による現状報告一」

聖隷沼津健康診断センター松尾直弥会員

三島総合病院 渡邉七瀬会員

有隣厚生会富士病院 齋藤雄大会員

②放射線セミナー

テーマ「救急j

「救急MRIご安全に」

富士宮市立病院酒井洋和会員

「CT」 沼津市立病院岡藤康明会員

教育講演

「STAT画像報告について」

医療法人財団順和会山王病院

放射線科國松奈津子先生

R6/1/28

令和5年度静岡県マンモグラフイ講習会

静岡県立がんセンター参加者80名

①基礎編

。 『基本のキ』

静岡がんセンター生理検査科

岡山有希子技師

． 『乳房の正常像』

静岡県立総合病院放射線技術室

早坂みさお会員

。 『腫瘤と非腫瘤性病変』

静岡がんセンター乳腺画像診断科

中島一彰先生

②ランチョンセミナー

． 「最新機器の情報提供』

ホロジックジャパン

聖隷健康診断センター吉田雅行先生

富士宮市立病院外科小倉寛之先生

藤枝市立総合病院放射線診断科

五十嵐達也先生

④応用編

。 『ポイントやピットフォールなど」

浜松医科大学放射線診断科

那須初子先生

． 『精中機構超音波講習会・試験の概要』

静岡県がんセンター乳腺画像診断科

中島一彰先生

R6/2/8

第21回常任理事会(技師会事務所）

高橋牛場佐藤小林河井中村

福地野沢齋藤常葉菅原

協議事項

・理事会協議事項

・総会及び学術大会の開催について

・企画申請、報告書

・その他

R6/2/17

第4回理事会(技師会事務所+WEB)

高橋牛場佐藤小林栗田和田

山本廣澤中村(真） 河井福地野沢

齋藤常葉菅原大多和中村(英）

神谷寺田中山

1 _会長挨拶

2．報告事項

・会長報告

・副会長報告

・常任理事報告

・地区選出理事報告

・常設委員会理事報告

・監事報告
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3．協議事項

・令和6年度事業計画(案)承認の件

・令和6年度収支計画(案)承認の件

・理事会選出理事候補者承認の件

・総会における採決の件

・令和6年度静岡県放射線技師学術大会及び総

会について

・企画申請害、報告書について

・その他

R6/2/17

令和5年度第9回告示研修(実技研修）

静岡県立総合病院先端医学棟2F参加者45名

R6/2/18

令和5年度第10回告示研修(実技研修）

静岡県立総合病院先端医学棟2F参加者46名

R6/2/20

編集委員会初校

常葉遠藤堀杉山福地

R6/2/22

第22回常任111事会(WEB)

R6/2/23

第39回乳腺画像部会・第82回超音波部会合同

研修会

中東遠総合医療センター(Hybrid)

参加者64名

「術後撮影をもう少し考えてみませんか？』

静岡県立静岡がんセンター画像診断科

伊東孝宏会員

『乳がん術後エコー検査の方法と重要性～検査

のコツと注意点～j

三河乳がんクリニック画像診断部

渡辺惠美技師

R6/3/2

中部地区第2回胃がん検診エックス線撮影従

事者講習会及び放射線セミナー

島田市立総合医療センター:Hybrid

（参加者46名会員39名非会員7名）

①冑がん検診エックス線撮影従事者講習会

技術講演

デジタルX線透視撮影システムの最新画像処

理技術と、装置の機構について

富士フィルムヘルスケア株式会社

中部・北陸支部診断システム営業本部

画像診断営業部主任須賀健悟様

施設発表

「X線透視装置CUREVISTAOpenの使用

経験」

島田市立総合医療センター

村松恵太会員

「当院の胄部X線撮影検査の業務の現状と課題」

静岡済生会総合病院粟原春雄会員

②放射線セミナー

島田市立総合医療センター施設概要説明

島田市立総合医療センター

宿島久志会員

2023年グランドオーフ･ンした新病院見学

R6/3/2

第2回西部地区会勉強会・放射線セミナー・冑

がん検診エックス線撮影従事者講習

Hybrid開催(コングレスセンター52.53,54会議室）

参加者123名(会員97名非会員26名）

演題l

「X線TV装置を用いた消化器インターペン

ションについて」

講師聖隷三方原病院消化器内科

医長大原和人先生

演題2

「急性腹症のCT-予期しない、危険な疾患を

見逃さないための6つのcheckpoint-」

講師藤沢市民病院放射線診断科

専門医長谷掛雅人先生

R6/3/5

編集委員会2校

常葉遠藤堀杉山福地三輪
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R6/3/16

令和5年度静岡県放射線技師研修会

静岡県放射線技師会事務所よりWeb配信

参加者15名

講演l

「コロナに対する啓発本作成経験」

講師：公益社団法人有隣厚生会

富士小山病院放射線科

勝又勇丞会員

講演2

「画像診断レポートの既読管理」

講師：社会医療法人大雄会

総合大雄会病院技術放射線科

小林貴博技師

R6/3/22

しずおかジャーナルVol.33No3 (通巻219号）

発行

R6/3/28

第24回常任理事会(WEB)

R6/4/11

第1回常任理事会(技師会事務所）

高橋牛場佐藤小林中村河井福地

野沢斎藤常葉菅原野末中本三浦

鈴木澤根吉野上棚大多和

協議事項

・令和5年度事業報告(案)について

・総会・学術大会について

・企画申請書、報告書

・その他

R6/4/20

第1回理事会(技師会事務所+WFR)

高橋牛場佐藤小林中村(真） 河井

福地野沢斎藤常葉菅原和田山本

大多和中村(英） 神谷寺田廣澤中山

中本三浦吉野上棚澤根

1 ．会長挨拶

2．報告事項

・会長報告

R6/3/14

第23回常任理事会(技師会事務所）

高橋牛場佐藤小林中村河井福地

野沢斎藤常葉菅原中山

協議事項

・総会及び学術大会の開催について

・2023年度事業報告書について

・企画申請、報告書

・その他

R6/3/16

第18回静岡県MRI技術研究会・第58回静岡県ア

ンギオ部会合同研修会

ペガサート6FB-nestプレゼンテーション

ルームよりHybrid開催

MRI部会参加者226名

（会員185名非会員41名）

アンギオ部会参加者71名

（県内会員28名非会員3名県外会員40名）

1 .特別企画「MRI ･アンギオ部門におけるタ

スクシフト」

「当院の血管撮影室におけるタスクシフトに

ついて」

静岡市立静岡病院山内達也会員

「MRI検査におけるタスクシフト ・シェフの

取り組み～プロトコルや緊急時のワークフ

ローを中心に～」

藤枝市立総合病院鈴木康介会員

2．会員発表「脳血管」

「血栓回収のことを知って、頑張ってみても

いいかなってなる話」

浜松医療センター渥美雄介会員

「当院における脳血管MRI画像について～プロ

トコルや緊急時のワークフローを中心に」

聖隷浜松病院高柳有希会員

教育講演

「治療介入前後の正しい脳血管評価」

順天堂大学医学部附属安浦病院放射線科

先任准教授鈴木通真先生
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・副会長報告

・常任理事報告

・地区選出理事報告

・常設委員会理事報告

・監事

3 協議事項

・令和5年度事業報告(案)及び附属明細書報告

について

・令和5年度監査報告

・第1号議案令和5年度計算書類一式につい

て

．第2号議案令和6 ． 7年度理事及び監事候

補者について

・総会、学術大会運営

・表彰者一覧

・その他

R6/4/25

第2回常任理事会(WEB)

R6/4/26

定時総会・学術大会資料・総会はがき

発送作業(技師会事務所）

R6/5/9

第3回常任理事会(技師会事務所）

高橋牛場佐藤小林中村河井福地

野沢斎藤常葉菅原天野野末中本

三浦大多和鈴木澤根吉野上棚

協議事項

・総会、学術大会最終確認

・採決はがき確認状況

・企画申請、報告書

・その他

R6/5/23

第4[111常任理事会(WEB)

R6/5/25

第13回(公社)静岡県放射線技師会定時総会

第28回(公社)静岡県放射線技師会学術大会

（富士市交流プラザ多目的ホール+WEB)

高橋牛場佐藤小林中村(真） 河井

福地野沢齋藤常葉菅原寺田中村

（英） 神谷中山山本栗田平入天野

野末中本三浦鈴木吉野上棚澤根

中村(元） 鈴木 ｜嶋lll奇佐野中島望月

清水村獺齋藤(実）

第13回(公社)静岡県放射線技師会定時総会

資格審査会員1050名/有効評決数699名

第1号議案

ハガキ採決反対0 賛成697保留2

会場採決反対0 賛成59 保留0

合計反対0 賛成756保留2

第2号議案

ハガキ採決反対0 賛成697保留2

会場採決反対0 賛成59 保留0

合計反対0 賛成756保留2

第28回(公社)静岡県放射線技師会学術大会

・会員研究発表

セッションI :放射線管理・情報管理 7題

セッションⅡ：放射線治療 3題

・ランチョンセミナー

テーマ:CT装置の最新技術

『LatestGECTtechnOlOgies」

GEヘルスケァ・ジャパン株式会社

Imaging本部CT部平本卓也様

『SiemensPhoton-countingCTUpdate」

シーメンスヘルスケア株式会社CT事業部

東日本セールスグループ井上泰吉様

・公開講演

「認知症とは？』

総合病院聖隷三 ﾙ縮院認知症疾患医療センター

センター長磯貝聡医師

セッションⅢ:X線TV･血管撮影 4題

セッションⅣ:X線撮影 5題

セッションV:MRI ･RI 6題

セッションⅥ:X線CT 6題
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【勤務先移動】 20名

東部：大須賀健 自宅

←三島総合病院

勝浦拓也 富士脳障害研究所附属病院

←聖隷沼津病院

山下隼人 NTT東日本伊豆病院

←聖隷沼津病院

高柳有希 聖隷富士病院

←聖隷浜松病院

石塚一也 自宅

←富士宮中央クリニック

中部：山口みえ子 自宅

←静岡市医師会健診センター

中野朱莉 静岡市立静岡病院

←コミュニティホスピタル甲賀病院

後藤勇磨 自宅

←浜松医科大学医学部付属病院

稲垣 充 自宅

←静岡赤十字病院

土屋甲司 聖隷健康ｻポｰﾄｾﾝﾀｰ9hi"uoka

←コミュニティホスピタル甲賀病院

土井嶺虎 静岡市立静岡病院

←藤枝市立総合病院

西部：澤田通文 静岡医療科学専門大学校

←浜松医科大学医学部附属病院

杉山泰樹 コミュニティホスピタル甲賀病院

←中東遠総合医療センター

訓谷亜希 聖隷三方原病院

←聖隷健康診断センター

國井利恵 聖隷浜松病院

←聖隷予防検診センター

永峰岳樹 聖隷三方原病院

←浜松市リハビリテーション病院

大杉正典 自宅会員

←磐田市立総合病院

松井隆之 聖隷浜松病院

←聖隷富士病院

廉息菫二惠蒋一＃

（
＆
■ザ一一一一一垂一一一睡～一一豆一一一一一一一ｰ－＝■

【入会1 14名

東部：齊藤実桜

山本拾司

佐々木璃来

高橋奈央

中部：関 達哉

五十川陽介

渕脇嘉春

西部：鈴木紗也佳

高山正子

古橋和也

渥美青葉

山本真衣

高松達郎

東條滉平

【再入会】 1名

東部：庄司智昭

【転出1 5名

東部：渡部望乃果

三井弘樹

中部：坂田貴紀

西部：木村文治

県外：高清水志帆県外：高清水志帆

国際医療福祉大学熱海病院

静岡医療センター

沼津市立病院

聖隷沼津病院

静岡県立総合病院

藤枝平成記念病院

静岡済生会総合病院

すずかけセントラル病院

なごみ健診クリニック

聖隷浜松病院

聖隷予防検診センター

中東遠総合医療センター

浜松医科大学医学部附属病院

JA静岡厚生連遠州病院

裾野赤十字病院

神奈川県

東京都

石川県

千葉県

埼玉県

【転入】 5名

東部：平野裕子 聖隷沼津病院

←兵庫県

今野 智 熱海所記念病院

←栃木県

中部：上野智弘 静岡てんかん・神経医療センター

←石川県

西部：柴田大貴 天竜病院

←愛知県

井田義宏 静岡医療科学専門大学校

←愛知県
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松永里香 天竜病院

←静岡医療センター

松林輝純 自宅

←浜松医療センター

【退会1 19名

東部：大原 明 高橋毅晃

中部：加藤久佳 岡崎美裕

滝井 liill 杉山保夫

本田裕子 宿島久志

西部：中村明弘 垣川多賀志

小野晴美 嶋 祐輔

加藤雅之 山村楠明

榑松文孝 牧野芽依

山田恵李 山本千穂理

1名掲載なし

【姓変更】 0名

(令和6年2月1日～令和6年5月31日）
可

2/1 かながわ放射線だより

Vol76 No.5 Jan2024 308

2／5 東京放射線2024年2月号Vol,71 No.824

2／5 放射野2024No.139長lll奇県診療放射

線技師会

2／6 京放技ニュース（京都府放射線技師会）

2/2024通算765号

2／6 大放技会報No.354大阪府診療放射線

技師会

2／6 福島放技ニュース 2024 1月26日号

2／9 埼玉放射線2024No.1 埼玉県診療放

射線技師会

2/13放射線やまく｡ち 2024Vo1.298山口

県診療放射線技師会

2/19大分放射線第134号January 2024

3／4 兵庫県放射線技師会会誌2024.3.1

Vol.83-3

3／4 会誌No.43 2024.2岡山県診療放射線技

師会

3／5 東京放射線2024年3月号Vol.71 No.825

3／5 京放技ニユース（京都府放射線技師会）

2／2024通算766号

3/25MART会報101 宮城県放射線技師会

2024.3.Vol.135

3/25 1ART岩手県診療放射線技師会No.50

2024.3月

3/27 111支阜県診療放射線技師会第101巻通号

137号

3／28かながわ放射線だより Vol.76 No.6

Mar.2024 309

3／29福岡県診療放射線技師会会誌第355号

2024.3.26

3／29福島放技ニュース 2024 3月22日号

1064名

300名

31 1名

447名

6名

（令和6年5月31日現在）

会員総数

東部

中部

西部

県外

【電報1 1件

与那嶺英里 祝電
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京放技ニュース（京都府放射線技師会）

4/2024通算767号

京都府診療放射線技師会創立75周年記

念誌

滋賀県診療放射線技師会会誌あふみ

No.66 2024

東京放射線2024年4月号Vol.71 No.826

石川県診療放射線技師会会誌令和5

年度第57号

大阪府診療放射線技師会創立75周年・

法人成立45周年記念誌飛躍への挑戦，

大放技会報No,355大阪府診療放射線

技師会

富山県診療放射線技師会会誌Vol.105

2024

愛知県診療放射線技師会会誌Vol36

(通巻173号) No.1 Apr.2024

島根県診療放射線技師会雑誌放射線島

根No.102Vol.60-1 2024.3

東京放射線2024年5月号Vol.71 No.827

放射線やまぐち 2024 Vo1.299

山口県診療放射線技師会

京放技ニュース（京都府放射線技師会）

5/2024通算768号

福島県診療放射線技師会2024No.60

かながわ放射線だより Vol.77No.l

May.2024 310

北海道放射線技師会会報2024年5月

栃木県診療放射線技師会情報誌「あす

た－と」 2024MayVol､54

大分放射線第135号April 2024

放射野2024No.140長崎県診療放射

線技師会

福井県診療放射線技師会会誌2024年

第45号

4／1

4/1

4／2

２
５

／
／

４
４

4/10

4/10

4／24

4／30

5／1

5／2

5／7

5 ７

5／9

5／13

5/14

5／20

5／23

5／23

5／29

－68－



薪箇理事会議事録l
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スはweb開催のみとする。

事務所移転について

現在の事務所にアスベストがあることが判明

し事務所移転を検討していることは前回の理事

会で報告したが、貸主である三菱地所と協議を

重ね、坪単価を下げるなど有利な条件を引き出

した。同フロアにアスベスト除去済のエリアが

あり、そこへの移転が妥当と思われる。現在、

貸し倉庫を別の場所に借りているが、 コストや

タイムロスなど不利益も多い。現状では職員の

休憩スペースなども無く、居住スペースも狭い。

コロナ明けで、厚労省や規制庁などから訪問者

も多い中、会議スペースや応接室も無くその都

度、貸し会議室を借りている状況。今後事務職

員も増員の方向などを鑑み、事務所．倉庫．会

議室を兼ね将来的なことを考え事務局より提案

のF案（最も広くスペースを確保した案）が妥

当であると決議した。F案でも年間賃料は、以

前の国際貿易センタービル時代の賃料より1600

万円ほど減額されている。

全国の診療放射線技師養成校の卒業生に対し、

学業優秀賞を授与し表彰することが決議された。

養成校1校から1名の推薦を依頼した結果、 54

校中37校から推薦をいただいた。

第1回JCRTMの演題登録期間は、 2024年4月

16日～5月17日となった。前回の熊本大会では

演題区分で混乱が生じたので、今回は再度説明

を広報する。 （特に症例報告について）

・第41回日本診療放射線技師学術大会（福井

県）開催概要

会 期： 2025年9月12日～14日。

会 場:AOSSA、ハピリン、 コートヤー

ド・パイ ・マリオット福井の3会

場併用。

大会長：村中良之（福井県立病院）

開催形式：ハイブリッド開催

全国大会のため福井県技師会のみではスタッ

フが不足する状況であり、北陸地域は勿論、中

1 ． 開催日時 令和6年4月20日(土）

14:00～17 : 30

2．技師会事務所+WEB会議

3．出席者（敬称略）

高橋 真・牛場克明・佐藤正明

小林秀行・中村真也・河井淑裕

福地大介・野沢滋幸・菅原和仁

齋藤 忍・常葉勇介・大多和純一

中村英明・神谷正貴・廣澤賢一

寺田理希，栗田仁一

中山 修（選挙管理委員長）

山本英雄（顧問） ・和田健（顧問）

欠席者

大倉善郎

1 ．会長挨拶

高橋会長

2024年第1回理事会をはじめます。

定款第6章の第34条に従いまして、私が議長を

務めさせていただきます。

議事録につきましては、総務庶務の河井理事に

お願いをいたします。発言者以外はマイクをオフ

にしてください。

2．報告事項

I .会長報告

JART報告

・令和5年度第7回理事会報告について

【議題】

全ての議題について承認された。

、令和6年度事業計画案は承認され10項目を中心

に事業を実施していく。

・基礎技術講習会は全国で開催するが、応用コー

－69－



日本地域で協力し是非成功させていただきたい

と上田会長より依頼あり。福井県より実行委員

100名を募る予定との報告。

、コンベンション業者は見積や実績を検討しキョー

ドープラスに決定した。

・第42回日本診療放射線技師学術大会の開催地に

山形県が立候補され決定した。

会期： 9月11日～13日。

会場：山形国際交流プラザ、山形ビッグウイング。

・能登半島地震における義援金の募集について

令和6年1月24日～4月30日まで。

現在、 438,715円受け付けている。

被災調査票の提出者は、富山県1名・石川県

16名・新潟県4名の計21名となっています。

皆様には引き続きご協力をお願いします。

【報告事項】

・ 1月末現在の会員数33514名

入会率589％

<地域理事報告〉

・フレッシャーズセミナーの講師科・交通費が県

技師会に一括振込され、県技師会から支払いし

ていることについて、秋田県の公益法人立ち入

り検査にて役員報酬に当たるのではないかと指

摘を受けたことから、今後はJARTから各講師

口座に振り込んでもらえないかとの要望あり。

→講師謝金なので問題はない、役員報酬には当た

らないと説明してもらえばいい。各講師への個

別の振込はJART事務局の業務が増えるので今

まで通り協力してもらいたい。

・2024年度からの診療放射線技師養成校での告示

研修対応について、情報提供の依頼があった。

（東北大学医学部保健学科より）

→養成校での告示研修については養成校協議会に

問い合わせ窓口があるのでそちらに相談してい

ただきたい。

・長崎県では対馬・五島のような離島での告示研

修では、通常のスケジュールのように1日開催

で終わらせようとするとスタッフは前泊・後泊

が必要になり計三日間拘束されることになる。

そこで、動画研修を1日目の午後から、実技を

2日目の午前中にしてもらえると講師は二日間

で終えることができるのでそのスケジュールを

認めていただきたい。

→全国各地で色々な問題があると認識している、

個別で相談いただければ対応する。離島に関し

ては来年度より対応するよう検討している。

<全国理事報告〉

・債権回収実績：2022年度除籍者に対し600万円

以上回収できた。除籍者も以前の半分くらいに

なってきている。

･CBT試験は、全国205会場で802名が受験した。

･STATのweb学習は、教材の内容を医学放射線

学会の他、放射線医会も確認することになった

ので運用が遅れている。ガイドラインは早々に

公開する予定である。

・告示研修について、地方での土日開催の日曜日

の人数が急激に減少している。受講者を確保し

ていただきたい。今後、開催1週間前で人数が

少なければ中止とする方向で検討中。最少開催

人数を検討している。

・第39回JCRT熊本大会、約900万円程度の黒字

となった。

・上田会長より、中医協の会議に参加してきて診

療報酬改定の攻防を目の当たりにしてきた。今

回の診療報酬プラス改定は医療職種の給与を上

げるためではあるが、給与のUPイコール医療

サービスの向上を求められているということを

十分認識してもらいたい。

、全国の診療放射線技師養成校の卒業生に対し、

学業優秀賞を授与し表彰することが決議された。

養成校1校から1名の推薦を依頼した結果、 54

校中37校から推薦があった。

･2024年度JART学術業務委託を締結いたしまし

た。

・学生向け告示研修の開始について

8月から実技研修を開始する実習時間の管
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理については、各県から派遣された技師を監督

者とする。

派遣技師へのweb説明会 5/9(木) 18～20

時を予定。

入会促進委員会からの提案事項について

①入会促進の提案初年度5,000円を無料にする

②退会抑制の提案65歳から7,000円を61歳から

にする （現在、 65歳から）

※検討結果によりシステム改修費約80万円必要

となる

JARTからの提案について

①入退会等に関する規程変更に関する規程の変

更について

JARTIS会員ページ内に「退会される方へ」

ボタンを作り、 クリックした段階でJARTと

県技師会にメール発信され「退会意思がある

ため会費請求の必要なし」という処理が出来

るシステムを作る。

※年度末に退会される方が多く、年度初めに処

理が追い付かず会費請求が発生する事案が起

こっているため。

②2025年度末で告示研修を終了するが同時に統

一講習会も終了してよいか

ては大枠で賛成。このボタンを押しただけで

退会したと判断されないよう、全会員に対し

て事前に郵送等で通達を行いまずは周知をす

る必要がある。また、ボタンに続いて退会届

が作成されるような作り込みをお願いしたい。

今総会ですぐに決定する必要があるのか再度

検討をしてほしいと回答する。

⑳統一講習については承認する。

会長報告

・ 2/29静岡県マンモグラフイ実行委員会参加

(Web)

・静岡医療科学専門大学校卒業式（3／9）の卒

業祝いのメッセージ郵送

・ 3／2 西部地区総会出席

・ 3／5 静岡県健康福祉部より立ち入り検査結

果通知書が届く （別紙参照）

・ 3／7 医療事故調査等支援団体連絡協議会・

研修会(Web)へ参加

・ 3／9 表彰委員会開催

･ 3/14静岡県原子力災害医療連携ネットワー

ク協議会参加

・ 4／6 静岡社会健康医学大学院大学入学式出席

・ 4／16 中日本地域会長会議出席

・ 6／22， 23告示研修会場：静岡県立総合病院

・傷害保険の更新について

日帰り～2日 500名まで

保険料: 153,500円(1名あたり307円）

中日本報告

・第87回定時総会議長の選出依頼があり、富山県

の石浦会長が選出された。

・入会促進委員会からの提案についての回答につ

いて（中日本地域会長会議より）

①無料にすることへの反対はないが、初年度の

各県の会費請求については今まで通りJART

で行うことなど、運用をしっかりと検討して

ほしいと回答する。

②退会抑制については、会員の年代によって否

定的意見も多くあり統一の見解は出せなかっ

た。差し戻して再度よく検討していただきたい。

･ JARTからの提案について

①システムの変更（退会ボタンの作成）につい

Ⅱ。副会長報告

東部（委員会報告）

東部牛場副会長

災害対策委員会

○令和5年度第2回3会合同会議開催

3/18(月) 18:30～Web開催

令和6年度原子力災害対策研修会は11/16(土）

浜岡原子力発電所
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○静岡県原子力災害医療ネットワーク協議会

3/14(木) 13:30～14:30Web開催

講演：原子力災害医療について（福島県立医科

大学）

議題：静岡県原子力災害医療連携ネットワーク

協議会設置について

報告事項：原子力災害医療協力機関について／

安定ヨウ素剤配布について

原子力施設内から医療機関への患者搬送体制に

ついて/質疑

○静岡県地域防災計画（原子力災害対策編）の修

正案

担当：静岡県危機管理部原子力安全対策課

原子力制御室の外操作板室の説明が詳しく修

正されました。

指定公共機関及び指定地方公共機関等に静岡

県放射線技師会が明記の確認

内容としてl県が行う原子力災害医療措置及

び避難退域時検査に対する協力。2県が行う住

民の問合せ対応に対する協力を確認

企画調査委員会

○令和5年度静岡県放射線技師研修会

参加会員15名

3/16(iZ)Web開催14:00～16:00

講演l 「コロナに対する啓発本作成経験」

講演2 「画像診断レポートの既読管理」

○令和5年度第3回企画調査委員会開催

3/18(月) 19: 10-Web開催

ワークライフバランス検討委員会

○ワークライフバランス検討委員会の次期名称及

び活動内容について

ワークライフバランス検討委員会からキャリア

支援委員会に変更

アドレスを

joseibu@shizuhogijpから

carrersupport@shizuhogijp

中部（会務報告）

中部佐藤副会長

4/27マンション定期総会が開催予定。管理費

の値上げ・ 「マンションすまい・る債」 という10

年の利付債券購入案承認の件などについて協議さ

れる予定。各議案に対し賛成の議決権行使をするc

西部（部会報告）

西部小林副会長

○部会報告（2月～4月）

☆乳腺画像部会

・第39回乳腺画像部会・第82回超音波部会合同研

修会

日時:2024年2月23日 （金・祝）

14: 10～16:20

方法:WEB

参加者は64名（県会員24名（現地参加14名

+Web10名)、県非会員6名、県外会員12名、

県外非会員4名、不明18名）

☆MRI部会

・第18回静岡MRI技術研究会・第58回静岡県アン

ギオ部会合同研修会

日時：2024年3月16日(土) 14:00～17:00

場所:B-nest静岡市産学交流センター

ペガサート

方法：ハイブリッド開催（会場十WEB)

参加者：会員185名、非会員41名、計226名

☆超音波部会

・第39回乳腺画像部会・第82回超音波部会合同研

修会

日時：2024年2月23日 （金・祝）

14: 10～16 :20

方法:WEB

参加者は64名（県会員24名（現地参加14名

+Web10名)、県非会員6名、県外会員12名、

県外非会員4名、不明18名）

☆アンギオ部会

・第18回静岡MRI技術研究会・第58回静岡県アン

－ワワー
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ギオ部会合同研修会

日時： 2024年3月16日(土) 14:00～17: 00

場所;B-nest静岡市産学交流センターペガ

サート

方法：ハイブリッド開催（会場十WEB)

参加者倉会員185名、非会員41名、計226名

☆予定（企画申請すみのもの）

・管理部会第53回放射線技師のためのセミナー

日時：2024年7月13日(土) 13 :00~

場所：静岡市立静岡病院ハイブリッド予定

新入会2名、転入2名、転出4名について定款

第3章第6条に基づき本理事会での採決をお願い

します。

高橋会長

採択を取ります。

反対: 0 ･保留: 0 ･賛成: 17

(全会一致承認）

庶務会員管理野沢理事

年会費2年未納者は4名

東部：井出洋之会員

中部：東山誠三会員

西部：鈴木健介会員

西部：水野洋行会員

高橘会長

続いて常任理事報告へ移ります。

Ⅲ､常任理事報告

総務中村理事

会員数及び、 2023年度会費納入状況（会費は2

月納入分まで）

2024年3月31日現在総会員数1050名、納入率

964％、地区別は別紙参照。

令和6年度賛助会員に依頼をかけ23社から賛同

を得た。ジャーナル掲載広告に関しては14社より

依頼を受けた。来月に請求書を郵送予定。

総務庶務河井理事

会計斎藤理事報告はありません‘

火災保険については会長発言にもあったとおり、

更新の手続きを行う。マンモ講習会は「デジタル

マンモグラフィ講習会」という名称で実施してい

たが、近年の状況を鑑み、 また胃がん検診と合わ

せ「乳がん検診講習会」という名称で県からの委

託事業を継続して行っていく。また、前回常任理

事会でも検討させていただいたが物品等購入費用

についてはこれまで個人で立替を行っており負担

であった。今後は高橋会長名義のデビットカード

にて運用をしていく。会計事務所とも問題ないこ

とを確認している。

庶務一般福地理事

【報告事項】

・静岡県から委託されていました、令和5年度冑

がん検診エックス線撮影従事者講習会事業は、

収支決算書・実績報告書等を提出し契約を終了

いたしました。

・備品台帳を更新しました。

【協議事項l

会員動静（令和6年2月1日から令和6年3月31日まで）

新入会申請 2名

山本拾司（東部） 鈴木紗也佳（西部）

転入申請 2名

平野裕子（東部） 柴田大貴（西部）

転出 4名

渡部望乃果（東部） 坂川貴紀（中部）

木村文治（西部） 高清水志保（県外）

常葉編集理事

●経過報告

3/22（金） ジャーナルVol､33No.32024 (通巻

219号) 116()部発行完了

、 ワQ ･
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が2件、 フォーム入力なしで、振込のみ

の方が5件

3/19第28回静岡県放射線技師学術大会富士

市交流プラザにて打ち合わせ参加

3/22第28回静岡県放射線技師学術大会 リ

ハーサル案内配布

3/29第28回学術大会会場リハーサル （映像

音声確認、 レイアウト確認）

4／2 第28回学術大会内「公開講演会」静岡県

後援申請書類提出

4／3 第28回学術大会内「公開講演会」静岡新

聞社・静岡放送後援申請耆類提出

4／5 令和5年度第23回常任理事会議事録提出

4/ll 第28回学術大会内「公開講演会」静岡県

静岡県後援名義の使用許可

4/13第28回学術大会内「公開講演会」チラシ

600部印刷発注

4/17第28回学術大会内「公開講演会」静岡新

聞社・静岡放送後援名義の使用許可

4/18第28回学術大会内「公開講演会」チラシ

600部配送事務所着

●総会資料について

総会ハガキは4/19(金）に1070部、納品いた

1士iナー
レふしノーO

議案集は本日第1回理事会の監事報告の原稿を

もってすべて集まります。 もし、修正や変更等が

ありましたら、本日中にご連絡ください。来週

4/22（月） より印刷・製本作業に入ります。

総会資料（議案集、総会ハガキ、プライバシー

保護シール）の発送作業を4/26（金）に行う予定

です。 5月のl～2週目に各会員の手に届きます

ので、 5/17(金） までにハガキの投函をお願いい

たします。今回も前回同様ハガキによる書面表決

になります。

各職場で早めの投函をお伝えいただきますよう

お願い申し上げます。

●ジャーナルVol34No.12024 (通巻220号）の

発送に向けた今後の予定

6／18 （火）原稿締め切り

6/25 （火）編集委員会（初校）

7／9 （火）編集委員会（2校）

7/26（金）発行（発送作業）

※学術大会録集も併せて発行します。

◆ジャーナルVol.34No.1 (通巻220号）の目予

定（別紙参照）

◆原稿寄稿を随時お願いしていきますので、期日

までに原稿の作成をよろしくお願いします。

◆会告は8月から11月までに開催されるものにつ

いて掲載が必要

情報管理

2/19 HP削除：告示■令和6年度役員改選に

ついて

2/22第39回乳腺画部会第82回超音波部会の参

加者入金確認対応

2/28HP掲載：★年度末の退会申請、入会申請

について

3／2令和5年度第2回中部地区会冑がん検診

X線撮影従事者講習会及び放射線セミ

ナーホスト委讓

3/12会告「令和6年度第1回告示研修（実技

研修)」 「令和6年度第2回告示研修（実

技研修)」掲載

3/13第18回静岡県MRI技術研究会・第58回静

岡県アンギオ部会合同研修会参加者入

金確認対応

高橋会長

はがきは委任状となっているので必ず投函をお

願いします。

広報菅原理事

【報告事項】

常任理事広報

2/22 「第39回乳腺画部会第82回超音波部会合

同研修会」障害対応：参加費の二重払い

－74－



3/15 HP管理会社メール誤配信への対応

3/16令和5年度静岡県放射線技師研修会技

師会事務所にて研修会準備参加

3／25医療法人社団柴苑会富士いきいき病院

求人情報掲載

3／25富士宮市立病院求人情報掲載

3/25webカメラ用三脚 1基

合計：￥2,399円購入

3/27 HP掲載：

「総会会告」

「第28回静岡県放射線技師学術大会会告」

「第53回放射線技師のためのセミナー

会告」

「第53回放射線技師のためのセミナーポ

スター」

3/27 ZoomWebmars 500参加者50%割引

にて契約（有効期限： 7月27日, 2024)

￥5,885

3/29 ワークライフバランス検討委員会改名「キャ

リア支援委員会」メールアドレス開設

4／2 第53回放射線技師のためのセミナー会

告ポスター差し替え

4／2 第18回静岡県MRI技術研究会・第58回静

岡県アンギオ部会合同研修会口座への

入金確認

4/15医療法人社団のぞみ記念下田循環器・腎

臓クリニック求人情報掲載

4/16医療法人社団英志会富士整形外科病院

求人情報掲載

4/16第28回静岡県放射線技師学術大会参加募

集掲載

3/25富士宮市立病院 （4／5掲載削除）

4/15医療法人社団のぞみ記念下田循環器・腎

臓クリニック

4/16医療法人社団英志会富士整形外科病院

その他

・セミナー会費徴収システム改修案について

2023,10月から「入金」から「フォーム入力」

の方法に大幅改変、問題解決のため12月に画面

のマイナーチェンジをいたしました。

しかし、問題が改善せず、改悪ともおもわれ

る状況となる。

前回のMRI部会では応募人数が225名にのぼ

り、それに比例し「振込のみの方」 「フォーム

入力のみの方」 「二重送金の方」が増加する傾

向でした。

これを踏まえ以下のフローに次回から変更さ

せてください。

申し込みフォームの入力→振込用自動返信メー

ル→振込（原則24時間以内）

尚、 自動返信メールには、直接支払いが可能

なURLを記載し運用いたします。

1 ,会告「webセミナー申込はこちらから」

を＜クリック＞

2， 「静放技Web講習会のお知らせ」ページ

から＜参加するセミナーを選択＞

3， ＜セミナー申込フォームへの入力＞（自

動返信メール送付）

4， ＜参加費の支払い＞（自動返信メール着

信、URLにて誘導）

参力II費振込用の案内メールを自動送信いた

します。 メールに従い参加費の振込をお願い

セミナー募集開始

・なし

します。 30分経過しても案内メールが届かな

から実施してくい場合は、再度フオーム入力求人求職

2/27浜松医療センター （3／22掲載削除）

3/25医療法人社団柴苑会富士いきいき病院

ださい。

句｢一
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高橋会長＜使用可能決済＞

PayPayバーコード決済

クレジットカード決済

5， 申込完了

入金エラーの案件が中々なくならないですが、

少しずつ模索しながら進めていくしかないですね。

菅原理事

アシストデザイン社メール誤配信に対する謝

罪と対策

以下先方からの謝罪内容

以上により 「振込のみの方」はなくすことが

でき、二重送金への対応もスムーズになります。

｢フォーム入力のみの方」で振込の無い事例も、

｢原則24時間以内」の規定を定めることで、あ

る程度少なくすることができ、今後は「フォー

ム入力のみの方」は、 「キャンセル（不受理)」

のメールを申込者に送付。 （どのタイミングで

送付するかは決定していません）

＜注意＞

キャンセルメールが届いた方は、申し込みは

成立していません。

再度、お申し込みをお願いします。

以上。

情報管理委員長

菅原様

お世話になります、アシストデザインの須

田でございます。

この度は、 メールアドレスの誤配信の件、

誠に済みませんでした。

昨日と本日朝に謝罪メールを再度配信させ

ていただきました。

（メールの不達が無いように、プログラム

の再チェックを行ってから配信しています）寺田学術理事

以前は入金確認ができなかったことが問題なの

か。 今回の事例ですが、現在、有料イベントの

同一日開催に対応するため、一斉配信システ

ムを2系統準備して業務にあったています

(以前はl系統でした)。

金曜日早朝、前回の乳腺・超音波合同部会

のデータが残っていたため、削除をかけたつ

もりが、削除と配信がそれぞれのシステムか

ら同時に実施されてしまいました。

今後の対策ですが、配信システムを1系統

に戻し、一日に2イベントある時は、一つ完

了してから、次のイベントの登録・配信を行

うよう業務フローを見直します。

業務時間は遅延してしまいますが、 l系統

での処理では、削除と配信が同時に実施され

ることはなくなりますので、今回の不手際の

解消になると思われます。

菅原理事

以前はゆうちよ銀行が含まれていた。入金確認

に3日を要したためすぐにメールを返せない状況

であった。そのためゆうちよを含めた銀行振り込

みの手段をやめた。これにより1日あれば入金の

確認が取れるようになった。カード会社からは入

金があれば確認のメールが届くが、URLはすぐ

には届かない。また決済代行会社が途中に入って

いることも一因である。それにより不安になって

しまう申込者がいて逐一私の方へ問い合わせがく

る。これからはこの問い合わせに対してアシスト

社の方が対応いただけることとなった。これで来

期の担当理事の負担が減ると思われる。
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以上に付きまして、重ねてお詫び申し上げ

ます。

ご査収の程、 よろしくお願い致します。

3／9 第62回東部地区会通常総会をハガキによ

る議事決議を実施。

会員数298名に対して議決権行使状の返

信が246通。

議案lから4までのすべての議案に対

して承認されました。

今後予定

R6/5月中旬第1回東部地区幹事会開催

6月上旬東部地区会たよりvol.1発行

8月中旬第2回東部地区幹事会開催

9月上旬令和4年度第1回放射線セミナー・

冑がん検診X線撮影従者講習会の開催。

R6年度学術大会関連

3/22 リハーサル実施

完全にヒューマンエラーであり、 2度目とな

るので強く指導した。

高橋会長

大手と比較すれば管理費はかなり安く抑えられ

ているので、 このような事態も仕方ないのか。

寺田学術理事

そういう問題ではないと思うが。

菅原理事

ただし土日の対応なども含めてフレキシブルに

対応いただけているのは非常に助かっているのは

事実である。

中部中村組織理事

2024/4/20令和6年度第1回理事会報告（中

部地区会）

中部地区会活動報告

2月21日（水）

令和5年度第7回中部地区会幹事会

ZOOMミーティング18時～参加者8名

主な内容は3／2開催の令和5年度第2回胃

がん検診X線撮影従事者講習会、放射線セミ

ナー、総会について検討しました。 （島田市立

総合医療センターよりHYBRID開催）

3月1日(金）

3／2開催の令和5年度中部地区会総会開催

に向けて議案の書面表決について集計を行いま

した。

すべての議案での承認を頂いております。

3月2日(土）

令和5年度第2回胃がん検診エックス線撮影

従事者講習会・第2回放射線セミナー・令和5

年度中部地区会総会14:00～16: 30島田市立

総合医療センター透析センター講堂にてハイブ

リッド開催しました。参加者46名（会場27名

webl9名、会員39名非会員7名）

寺田学術理事

大手ではなく、静岡エリアの会社で考えるとこ

ういうことになってしまうのか。

高橋会長

中々落ち着きませんが継続して対応していくし

かないですね。

高橋会長

地区選出理事からの報告に移ります。

Ⅳ､地区選出理事報告

東部大多和組織理事

活動報告

R6/2/22東部地区会会計監査を執り行い承認

を得ました。

2/24東部地区会たよりvol.4発行

東部地区会通常総会議事決議用ハガキ

発行・発送実施

－77－



放射線セミナーでは2023年グランドオープン

した島田市立総合医療センターを見学させて頂

きました。その中でスタッフコモンズという場

所を案内して頂きました。ここはすべての職種

が自由に集まって食事や休憩ができる場所と

なっていてミーティングやセミナーも開催でき

るような工夫された空間でした。放射線室の見

学では参加した皆さんはそれぞれ見学したいと

ころを見せて頂きました。各部屋に配置された

島田医療センターの皆さんから丁寧に説明をし

て頂き情報共有をさせていただきました。

4月4日（金）

令和6年度第1回中部地区会幹事会: 18時～

技師会事務所

中部地区会新幹事と前幹事も参加して行いま

した。

おもな内容は年間行事予定の確認、幹事の役

割分担、申し送り等を行いました。

内谷：

演題1， 14:00～15:00

「X線TV装置を用いた消化器インターペン

ションについて」

講師：聖隷三方原病院消化器内科

大原和人先生

演題2， 15: 10～16 : 10

「急性腹症のCT－予期しない、危険な疾患を

見逃さないための6つのcheckpoint-」

講師藤沢市民病院放射線診断科

専門医長 谷掛雅人先生

共催:GEヘルスケアファーマ株式会社

②令和6年3月2日(土）

西部地区総会

日時：令和6年3月2日(土) 16:30～17: 10

場所：コングレスセンター53.54会議室

会場出席者：44名、委任状：351通

今後の予定

5月～9月

幹事会

連絡網の整備

地区会ニュースの発行

ふれあい広場への参加

③令和6年3月2日(土）

西部地区懇親会

日時：令和6年3月2日(土) 17

場所：コングレスセンター52.53

出席者：47名（会員：28名、 メーカー

30～19:30

54会議室

企業: 19名）

④令和6年3月19日 （火）

西部地区会幹事会役員引継ぎ

日時：令和6年3月191 1") 18:00~

場所：浜松医科大学医学部附属病院2階

放射線部カンファレンスルーム

出席者：新旧役員幹事12名

西部神谷組織理事

経過報告

①令和6年3月2日(土）

勉強委員会

令和5年度静岡県放射線技師西部地区会勉強会

・胃がんX線撮影従事者講習会開催

日時：令和6年3月2日(ia) 14:00～16:20

場所：コングレスセンター52.53.54会議室

形式：ハイブリッド開催

参加者: 123名（会員:97名、非会員:26名、

会場:41名、WEB:82名）

⑤令和6年3月30日

編集委員会

SEIBUTIPS2023年度第3号を発行
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今後の予定

①令和6年4月19日（金）

2024年度第1回西部地区会幹事会

日時：令和6年4月19日（金) 18:30~

場所：磐田市立総合病院母子周産期センター内

1階講堂

Ⅵ監事報告

栗田監事

報告はありません。

大倉監事

欠席

次期組織理事から一言お願いします。 顧問報告

山本顧問

寺川学術理事 報告はありません，

次期組織理事の寺田です。幹事会は滞りなく終

了した。コロナ禍も明けたので、それも踏まえて

活動をしていきたいと考えている。

和田顧問

報告はありません。

V.常設委員会理事報告

寺川学術理事

3．協議事項

高橋会長

前回理事会の後、演題応募をしていただいた全

会員に対し採択の連絡を入れた。共有フォルダを

使用したデータ入槁の期|恨は24日の木曜日と伝え

てある。必要に応じて共有していただきたい。

協議事項です。

1 ．令和5年度事業報告（案）及び附属明細書報

告について

高橋会長

職澤企lmi調査理事 事業報告総括について読み上げます。

3/16放射線技師研修会をwebにて実施。参加

者15名と少なかった。部会等と重なってしまった

ことと、当日申し込みとしたことが裏目に出てし

まった。来年度は反省を踏まえ広報の仕方、 日程

調整等行いたい。会実施後にアーカイブ配信なとﾞ

についてお問い合わせがあったがレコーディング

は実施していなかった。

3/18企画調査委員会開催zoomにて実施。

本年1月1日に発生した能登半島地震では、多

くの尊い命が犠牲となりました。ここに謹んでお

悔やみを申し上げます。また被災された皆様へお

見舞いを申し上げますとともに、復興．医療など

の支援に携われておられる方々に敬意を表します。

さて、令和5年度の事業につきましては、令和5

年5月8日から新型コロナウイルス感染症は感染

症法上の位置付けが「5類感染症」に変更された

ことにより、予定していた事業について、会場型

を中心としたハイブリッド形式で実施することが

出来ました。感染症法上の位置付けが変わっても、

新型コロナウイルスの感染力の強さなど特性は変

わりませんので、基本的な感染対策は実施をいた

しました。県民に向けた年3回の公開講演会（総

会・秋季・新春）において、新春公開講演につき

商橋会長

勉強会の重複は双方にとってよくないので、年

間スケジュールが出た時点で早めに調整をお願い

したい。

次に監事報告です。
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アップを図り、県民の健康保持増進の貢献に努め

てまいりました。

ましては、冒頭に述べました震災により、講演を

予定していた医師の派遣により急暹中止となりま

したが、他の公開講演はすべて会場型で開催する

ことができ、県民の皆様へ直接メッセージを送る

ことが出来ました。さらに社会活動として、各地

区のふれあい広場や、西部地区（アクトシテイ浜

松）で開催されたメデイメッセージ2023では、放

射線科ブースを訪れた方々へ放射線に関する正し

い情報、健康増進推進のための情報を発信するこ

とが出来ました。会員の皆様に向けては、静岡県

放射線技師学術大会での会員発表をハイブリッド

形式で開催し、各部会研修会につきましては、本

年度より会費の徴収をさせていただき、会場費等

必要な経費を会員の皆様から徴収させていただき、

適切に運営することができました。令和3年7月

9日医政局発0709号第7号「臨床検査技師等に関

する法律の一部を改正する政令等の交付につい

て」が厚生労働省医政局長より発出され、診療放

射線技師の業務範囲の見直しが行われたことに伴

う告示研修については、生涯教育委員会を中心に

今年度も10回開催し、 454名が受講を修了してお

ります。静岡県との協定で例年実施している静岡

県原子力防災訓練については、能登半島地震の発

生に伴い県職員の派遣により中止となりましたが、

今回の震災を考えると、今まで以上に県との連携

を強化し、災害発生時の様々な対応について検討

をする必要性を感じております。

また、今年度は3年に一度の公益法人に対する

県の立ち入り検査が実施されました。口頭での指

摘事項がありましたので、関係部署との連携を図

り対応してまいります。

今後も、会場型をメインとしたハイブリッドで

の開催を軸として、会員の皆様に魅力ある学びの

場を提供してまいります。

静岡県放射線技師会は診療放射線技師の職業倫

理を高揚するとともに、チーム医療の一員として

の自覚と安全で質の高い医療の実践、そして高度

な医療技術の提供を行い専門職としてのスキル

主な事業内容として

公1 . セミナー等による診療放射線技術の向上発

展のための研修事業

(1)講演・学術大会

． （公社）静岡県放射線技師会第27回静岡県放射

線技師学術大会

（令和5年5月28日於静岡県男女共同参画セ

ンター「あざれあ」 6階大ホールハイブリッ

ト形式）

参加人数195名（会員144名、非会員14名、一般

21名、学生15名、賛助会員1名）

大会テーマ「県民の未来を支える医療技術」

学術大会一般研究発表20題

【公開講演】

「診療放射線技師を目指そう一大学教員からの

メッセージ』

講師名古屋大学医学部保険学科

放射線技術科学専攻准教授

小山修司先生

・第39回日本診療放射線技師学術大会（令和5年

9月29日～10月1日於熊本城ホールハイブ

リット形式）

参加人数2,000名以上

大会テーマ「～タスク・シフト／シェアに伴う

業務拡大を推進しよう～復興の地からはじまる

技術革新」

・第15回中部放射線医療技術学術大会（令和5年

11月25日～26日於AOSSA8F福井県県民

ホール（福井県） 会場形式）

参加人数460名（会場420名、web40名）

大会テーマ 「Imageforthefuture～放射線技

術の革新と展望」

・第62回東海四県放射線技師学術大会（令和6年

2月4日於ミッドランドホールスクエアオフイ

スタワー5F)
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参加人数277名（静岡27名、愛知162名、岐阜43

名、三重45名）

大会テーマ「診療放射線技師の知識とスキルを

更新する」

。 「乳房の正常像」

県立総合病院放射線技術室

早坂みさお会員

． 「腫瘤と非腫瘤性病変」

静岡がんセンター乳腺画像診断科

中島一章先生

2 ランチョン

. 「最新機器の情報提供」

ホロジックジャパン

． 「日本の次世代乳がん検診の未来図」

静岡がんセンター乳腺画像診断科

植松孝悦先生

3 症例検討

・聖隷健康診断センター 吉田雅行先生

・富士宮市立病院外科 小倉寛之先生

・藤枝市立総合病院放射線診断科

五十嵐達也先生

4応用編

． 「ポイントやピットフオールなど」

浜松医科大学放射線診断科

那須初子先生

. 「精中機構超音波講習会・試験の概要」

静岡がんセンター乳腺画像診断科

中島一彰先生

・放射線セミナー胃がん検診従事者講習会

東部地区（令和5年9月9日WEB参加人数

50名（会員46名、非会員3名、講師

1名） （令和6年1月27日WEB参

加人数51名（会員49名、非会員1名、

講師1名）

中部地区（令和5年10月7日WEB参加人数

54名（会員43名、非会員11名）

（令和6年3月2日WEB参加人数

46名（会員39名、非会員7名）

西部地区（令和5年11月11日Hybrid参加人

数126名（会員90名、非会員36名）

（令和6年3月2日Hybrid参加人

数123名（会員97名、非会員26名）

（2）研修・識習会

・業務拡大による告示研修「令和3年厚生労働省

告示研修第273号研修」会員・非会員対象

告示研修（実技研修） （令和5年7月22,23日

於藤枝市立総合病院受講者数95名）

告示研修（実技研修） （令和5年10月14,15日

於静岡医療科学專門大学校受講者数92名）

告示研修（実技研修） （令和5年11月18,191三｜

於富士宮市立病院受講者数91名）

告示研修（実技研修） （令和5年12月16,17日

於静岡県立総合病院受講者数85名）

告示研修（実技研修） （令和6年2月17,18日

於静岡県立総合病院受講者数91名）

・第13回フレッシヤーズセミナー（新人教育セミ

ナー） （令和5年9月2日於静岡県放射線技

師会事務所）参加人数29名

・令和5年度放射線技師研修会（令和6年3月16

日WEB開催）参加人数15名

講演l 「コロナに対する啓発本作成経験」

講師公益社団法人有隣厚生会富士小山病院

放射線科勝又勇丞会員

講演2 「画像診断レポートの既読管理」

講師社会医療法人大雄会総合大雄会病院

技術放射線科小林貴博会員

・デジタルマンモグラフイ講習会

令和5年度静岡県マンモグラフイ講習会（令

和6年1月28日静岡がんセンター研究所）

参加人数80名（診療放射線技師36名、医師11名、

臨床検査技師33名）

1 基礎編

． 「基本のキ」

静岡がんセンター生理検査科

岡山有希子先生
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第8回ワークライフバランス検討委員会（令

和6年1月27日WEB開催）

参加人数131名（会員99名、非会員32名）

「新生涯教育システム（ラダーシステム)』

の概要。 目的について

日本診療放射線技師会

川森田龍理事

会員発表

ラダーシステムを導入している施設より取

り組み例・活用方法・課題など

刈谷豊田総合病院 福岡秀彦会員

聖隷健康診断センター小林秀行会員

講演

STAT画像報告について

島田市立総合医療センター

塚本 慶先生

（4）出版物等による情報提供

静岡県放射線技師会誌「しずおかジャーナル」

3回発行

静岡県放射線技師学術大会抄録集 1回発行

静岡県放射線技師会定時総会議案集及び学術大会

プログラム 1回発行

ホームページによるセミナーや研修会の情報公開

公2．体験活動、講演、相談等の事業による放射

線検査に関する知識の普及啓発事業

・第41回静岡ふれあい広場（令和5年9月10日

青葉シンポルロード）

骨密度無料体験参加者128名

．メデイメッセージ2023 （令和5年10月28日～29

日 アクトシテイ浜松展示イベントホール）

参加者約4500人

・西部地区ふれあい広場（令和5年10月22日浜

松市可美公園総合センター）

骨密度無料体験参加者約207名

・社会活動「出張授業」聖隷クリストファー高校

※コロナウイルス感染拡大防止のため中止

・令和5年新春公開講演会（令和6年1月13日

於静岡商工会議所 5Fホールハイブ

リット形式） 参加人数54名（会員37名、賛助

会員17名）

【教育講演1

『修士、博士取得の経験談1 (群馬県立医療大

学と浜松医科大学の場合)」

講師浜松医科大学医学部附属病院

坂本昌隆会員

『修士、博士取得の経験談2(金沢大学の場合)」

講師順天堂大学医学部附属病院

平入哲也会員

・秋季公開講演会レントケン週間事業（令和5

年11月23日於静岡県総合研修所「もくせい

会館」第1会議室ハイブリット形式）参加人

数89名（会員53名、非会員16名、一般14名、学

生5名、講師医師1名）

（3）専門部会の活動

管理士部会 （令和5年6月24日参加人数70名

（会員56名､非会員7名､学生3名､賛助会員4名）

（令和6年1月27日参加人数75名（会員40名、

非会員14名、県外17名、賛助会員4名）

乳腺画像部会（令和5年8月19日参加人数74名

（会員29名、非会員6名、県外35名不明4名）

（令和6年2月23日参加人数32名（会員12名、

非会員14名、県外6名）

アンギオ部会（令和5年10月21日参加人数40名

（会員25名、非会員4名、県外8名、不明3名）

（令和6年3月16日参加人数71名（県内会員28

名県外会員40名非会員3名）

MRI部会 （令和5年10月14日参加人数169名

（会員113名、非会員56名）

（令和6年3月16日参加人数226名（会員185名

非会員41名）

超音波部会（令和5年9月30日参加人数21名

（会員16名、非会員5名）

（令和6年2月23日参加人数32名（会員12名、

非会員14名、県外6名）
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｢乳がん検診啓発に関する取り組み～SGEOプ

ロジェクトって何？～」

講師聖隷クリストファー大学学生

｢患者の立場から～乳がんを経験して～」

講師鶴田季子様

｢乳がん検査のはなし」

講師JA静岡厚生連清水厚生病院

望月有美会員

【公開講演】

『BCTUBEによる乳がん検診啓発活動を通してj

講師東京慈恵会医科大学外科学講座

乳腺・内分泌外科伏見 淳先生

講演l

｢持続可能なSTAT画像報告をめざして」～

&&STAT画像報告への取り組み'' "STAT画像報

告ガイドライン” ‘‘覚えておきたいSTAT画像

所見，， を学ぶ～

講師刈谷豊田総合病院赤井亮太先生

講演2

｢準備期間ゼロでSTAT画像報告を始め、経験

したことと得られた成果」

講師国際医療福祉大学熱海病院

森田祐介会員

会員発表

｢STAT画像報告の一歩を踏み出す」ここから

始めましたSTAT画像報告への道

静岡市立静岡病院 三浦 篤会員

当院におけるSTATmi像報告の現状と救急業務

におけるちょっとした工夫

静岡済生会総合病院 片山皓正会員

公3．研修、訓練等による放射線管理及び安全推

進事業

・令和5度原子力災害時緊急対策研修会（令和5

年11月18日於静岡市立静岡病院西館12階講

堂）参加人数37名（会員31名、非会員1名中

部電力5名）

「原子力発電所原子力災害時の放射線物質とは」

「原子力災害での避難退域時検査要員任務」

講師中部電力（株） 原子力本部

原子力部防災・核物質防護グループ

可児和広課長

「GM管取り扱いとスクリーニング」講義と実習

静岡県放射線技師会管理士部会千葉部会長

勝浦部会員

中部電力㈱浜岡原子力発電所運営基礎部放

射線管理課

・静岡県原子力防災訓練（令和6年2月4日8時

~11時30分於新東名静岡SA上り）令和6年

能登半島地震の発生により実動訓練中止

・静岡県原子力防災情報伝達訓練（令和6年1月

30日） 訓練開始10時対象49施設

県原子力防災訓練に合わせて東部・中部・西部

地区基幹病院の会員へ机上伝達訓練実施

・第17回医療安全セミナー（令和5年12月9日

於WEB開催） 参加人数67名（会員54名、非

会員4名、県外9名）

会員に対する相互扶助事業

・表彰事業永年勤続35年表彰者：39名、永年勤

続20年表彰者:21名（令和5年5月28日総会

時）

． （公社）静岡県放射線技師会第30回アール祭お

よび叙勲祝賀会

令和6年1月13日(土） 第1ホテル2階富士

の間参加者51名（会員26名、賛助会員25名）

その他事業

． （公社）静岡県放射線技師会第12回定時総会

（令和5年5月28日於静岡県男女共同参画セン

ター「あざれあ」

6階大ホールハイブリット形式） 表決状697

名（会員数1014名）

． （公社） 日本診療放射線技師会第85回定時総会

（令和4年6月10日於WEB開催）

本県代議員出席者： 6名
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ものと認めます。

令和6年4月20B

公益社団法人

高橋会長

確認いただいて、問題ないようであれば採択を

取ります。

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成: 17

（全会一致承認）

静岡県放射線技師会

監事栗田

以上

Ⅱ。令和5年度監査報告

栗田監事

今回から書式を大幅に変更した。また監事1名

にて実施の件についても定款上.また会計事務所

としても問題のないことを確認済みである。本日午前中に監査を行いましたので報告します。

私監事は、令和5年4月1日から令和6年3月

31日までの事業年度における理事の職務の執行を

監査いたしました。その方法及び結果について、

次のとおり報告いたします。

l監査の方法及びその内容

監事は、理事及び事務員等と意思疎通を図り、

情報の収集及び監査の環境の整備に努めるととも

に、理事会その他重要な会議に出席し、理事及び

事務員等からその職務の執行状況について報告を

受け、必要に応じて説明を求め、重要な決裁書類

等を関覧し、業務及び財産の状況を調査いたしま

した。以上の方法に基づき、当該事業年度に係る

事業報告について検討いたしました。

さらに、会計帳簿またはこれに関する資料の調査

を行い、当該事業年度に係る計算書類（貸借対照

表及び正味財産増減計算書）及びその附属明細書

並びに財産目録について検討いたしました。

2監査意見

（1）事業報告等の監査結果

一業報告は、法令及び定款に従い、当法人の

状況を正しく示しているものと認めます。

二理事の職務の執行に関する不正の行為又は

法令若しくは定款に違反する事実は認められ

ません。

（2）計算書類及びその附属明細書並びに財産目

録の監査結果

計算書類及びその附属明細書並びに財産目録は、

当法人の財産及び損益の状況を正しく示している

高橋会長

昨年度までと内容を大幅に変更したのは、昨年

度の総会時に、会員の行動を求めるような記載が

あったことについて意見があったためである。大

倉監事は体調不良により欠席されているが、 1名

での監査について問題のないことをちから会計事

務所にも確認した。次期からは本来の2名体制に

戻る。

高橋会長

採択を取ります。

反対: 0 ･保留: 0 ･賛成: 17

(全会一致承認）

Ⅲ、 第1号議案令和5年度計算書類一式について

斉藤理事

2023年度決算報告

【貸借対照表1

・当年度の現金預金は、 5,120,996円。

・80周年記念事業積立金 1,400,000円

・事務所営繕取得準備資金は、

324,563円増加7,757,689円。

・その他固定資産は、建物の減価償却により

193,276円減少、

資産準備資金よりノートパソコン、モバイル

ディスプレイを購入し、什器備品費用

356,362円。

・当年度資産合計。 31,760,106円。
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【正味財産増減計算書】

経常収益

．受取会費の正会員受取会費、賛助会員受取会費

共に増加。 427,000円

．受取負担金は部会費の運用変更に伴い減少。

248!900円

経常費用

・事業費-旅費交通費は事業等の再開に伴う旅費

交通費が増加。 131､736円

・事業費-消耗品費は公開講演会、アール祭関連

費用が増加。 466,226円

・事業費-印刷製本費は10周年記念誌作成のため

増加。 417,538円

・事業費-賃借料は10周年記念式典と講習会会場

費用が減少。 1,143,770円

・事業費-諸謝金は事業等謝金が増加。 337,305円

・事業費-支払負担金は東海四県関連費用が減少。

684,813円

・管理費-会議費は総会費用が減少。 162,922円

・管理費-通信運搬費は役員変更等関連費用が減少。

220,434円

・管理費-消耗品費は備品購入費用が減少。

113,417円

【財務諸表に関する注記】

会計方針、基本財産及び特定資産、固定資産、

補助金等の内訳を記載。

【財産目録】

貸借対照表の資産詳糸II。

【付属明細書1

特定資産の明細

・80周年記念事業積立金600,000円は令和9年度

に周年事業費として使用予定。

【収支計算書】

予算額と決算額の比較。

事業活動収入は△238,841円、

事業活動支出は301,264円の差異

【収支計算書に関する注記1

次期繰越収支差額は 5,108,097円。

当年度はアール祭など多くの事業が再開され、

活発に事業を行われました。

公益目的事業会計の経常収益計は6,542,137円、

経常費用計は7,189,904円と昨年に比べ収益は部会

費の運用の変更等で減少しているが、正会員、賛

助会員共に増え、受取り会費は増加しています。

費用も増加しており、公益事業比率50％以上、収

支相償は確保されています。

今後も継続して事業を実施していきたいと思い

ます。

当期経常増減額

経常収益一経常費用=l1,870,341-11,257,206=613,135

613,135円

【正味財産増減計算書内訳表】

・公益目的事業会計の経常収益計は 6,542,137円。

経常費用計は 7,189,904円

公益目的事業会計の経常増減額は

△647,767円。

・公益目的事業比率は、総費用（経常費用計の総

合計) 11,257,206円、公益目的事業会計の経常

費用計7,189,904円、 80周年記念事業積立金

600,000円から69.2%で50%以上。

(7189904+600000)÷11257206=0.692→69.2%

高橋会長

昨年度に関しては東海4県や周年事業などがな

かったことにより大きな費用の捻出はなかったも

のの、会場型での勉強会が多く開催されたことに

よる支出増となった。 また会員数が増加したこと

により収入増もあった。公益事業比率は692％と

毎年70％程度で同程度にて推移しており問題のな

い範I壽と考えている。
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野末恭弘 （島田市立総合医療センター）

三浦 篤 （静岡市立静岡病院）

澤根隆文 （市立湖西病院）

【監事候補者名】

佐野祐二 （国際医療福祉大学熱海病院）

齋藤 忍 （聖隷予防検診センター）

【承認決議日1

令和6年5月26日（日）

【会 場】

富士市交流プラザ多目的ホール

〒416-0915静岡県富士市富士町20番1号

高橋会長

採択を取ります。

反対: 0 ･保留: 0 ･賛成: 17

(全会一致承認）

Ⅳ．第2号議案令和6

補者について

中山選挙管理委員長

7年度理事及び監事候

公示案について読み上げます。

令和6年4月25日

公示（案）

公益社団法人静岡県放射線技師会

選挙管理委員長中山修

定款第18条第3項の規定により、下記の令

和6 ． 7年度理事及び監事候補者の承認決議

を第13回公益社団法人静岡県放射線技師会定

時総会にて行います。総会欠席の方は、ハガ

キでの議案表決となりますので期限までに必

ず投函していただきますようお願いいたしま

す。また、不信任の候補者につきましては、

対象者の氏名の記載をお願いいたします。

牛場副会長

公示日付の根拠は？

中山選挙管理委員長

定款に基づいているく

寺田学術理事

地区会・理事会推薦の根拠は？常任・委員会理

事等によるものなのか。東部地区が特に暖昧の様

だが。

【地区会推薦理事候補者名】

牛場克明 （富士脳障害研究所附属病院）

上棚稔之 （有隣厚生会富士病院）

嶋崎龍洋 （富士宮市立病院）

天野守計 （藤枝市立総合病院）

中村元哉 （静岡県立総合病院）

小林秀行 （聖隷健康診断センター）

寺田理希 （磐田市立総合病院）

鈴木康太 （聖隷三方原病院）

【理事会推薦理事候補者名】

高橋 真 （すずかけセントラル病院）

中本伊織 （桜ケ丘病院）

鈴木啓洋 （焼津市立総合病院）

平入哲也 （順天堂大学医学部附属静岡病院）

吉野将史 （静岡赤十字病院）

高橋会長

特に決まっていない。役職は選出された後、理

事会にて決定される。確かに暖昧であるのでどこ

かの時点で調整したほうが良いかもしれない。

神谷組織理事

提出先等も暖昧である。選挙管理委員会も困惑

しているのが本音ではないのだろうか。

中山選挙管理委員長

選挙管理委員会に提出するのは間違いない。郵

送先は定款に定められている通りで、事務所では

なく選挙管理委員長。本来は候補者が各自告示文

を確認し行動してもらうのが筋である。
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高橋会長 II1本顧問

基本的には委員長に出すのが本来。 本来は告示文が出されたのち、各候補者がそこ

に示された内容を熟読し、その上で必要な書類を

準備し、各推薦者に押印をもらい選挙管理委員長

へ提出するのが筋。そうではなく地区会長が先に

動いたりしてしまって本人も自覚がないまま立候

補することになってしまってよくない。本来の流

れでやってもらうべき。選挙管理委員会は独立し

た組織なのでそこは切り分けて考えないといけな

い、

中1ll選挙管理委員長

事務所に来たついでにほかの理事へ手渡しする

などといったことが横行しており、私の手元に届

かないといったこともあり、非常に困った。次期

担当にはこの辺りに注意を払うよう申し送る。

寺IH学術理事

最低限のルールにのっとり、運用は当事者に

とって自分たちがやりやすい方法でやってもらえ

ればよいのではないか。定期的に人が変わる以上

は仕方ないかと。

高橋会長

慣例でやってしまっているところもあるが可能

な中で本来のあるべき形でやっていただきたい。

菅原理事高橋会長

中山選挙管理委員長は1月に発出された告示に

関して非常に明確に記載されていた。

次期以降は郵送先、期日などしっかり記載をし

ていただいて混乱のないようにお願いしたい。

高橋会長寺田学術理事

採択を取ります。

反対： 0 ．保留: 0 ･賛成: 17

印鑑は必要か？

(全会一致承認）尚橘会長

公益法人として県に提出する書類などはすべて

必要である。 尚橋会長

承認とし、案の文字を削除後、HPに掲載をお

願いする。各地区会での決まり事もあると思うの

で、次回以降はそこも十分考慮した上でお願いし

たい。

寺田学術理事

必要なものとそうではないものとがあるはず。

将来的には切り分けができれば手間が省ける。

V.総会・学術大会運営

大多和組織理事

尚橋会長

会計事務所にも確認する必要があるのでこの場

で判断は不可能だが検討していく。選挙も2年に

一度なので手探りで行っていただいているのが現

状。私自身もはっきりと理解しきれていない。今

回は中山選挙管理委員長が誠意を持って対応いた

だいたことに感謝している。

再度しおりを修正したので確認を。感謝状に関

して継続者に関してはどのような扱いに？

高橋会長

役職が変更する方は対象となる。 したがって、

私と小林副会長以外が対象となる。
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する傾向がある。足りない場合、役員は別手配と

するしかない。

大多和組織理事

対象者の読み上げは誰が？

筒橋会長高橋会長

表彰委員長だが、欠席の場合は表彰委員会の野

沢理事が行う。

改めてタイムスケジュールに沿って説明を。

大多和組織理事

大多和組織理事 8 ：30会場への入場開始。前日に椅子の配置な

ど、ほぼすべての準備を済ませておく。

9 :00会場受付開始、総会運営会議の開始。

9 ：25各自着席。

9 ：30総会開始、開始後は扉を閉め入場不可と

する。事務員の清水さんが対応。

10:30総会終了、 10分の休憩時間の間に学術大

会用にレイアウトを変更。

10:40学術大会開始

ランチョンセミナー講師・公開講演講師

は到着次第、渉外担当者が対応。手土産

として茶菓子を手配済み。清水さんにお

願いをする。

11 :00お弁当が届くので役員が順番に食事。

12:00 セッションⅡ終了。お弁当配布開始、注

意事項をアナウンス。

12: 10-13:00 ランチョンセミナー、新役員は

別会場にて臨時理事会へ。

13:00～13: 10休憩時間に一般参加者の入場案内。

13: 10～14: 10公開講演

終了次第、会場･web共に一般参加者の退出を

誘導する。

14:20から午後の演題発表を再開、途中に10分

程度の休憩を一度挟む。

17:21 閉会式。終了次第撤収作業に着手。

実行委員長の私と次期実行委員長の寺田理事か

らの挨拶で終了となる。

お弁当は11時までには届けてもらうよう手配済

みである。会場での飲食可能の場所は確認中であ

Qo

寺田学術理事・小林副会長

ランチョンセミナー開始前に配布することも検

討するか？会場内前方スペースが飲食禁止の関係

で空いてしまうためそれも一考かと。

高橋会長

時期が時期なので本理事会でどうするかを決定

する必要がある。フリースペースでの飲食が不明

な現時点では事前配布はなしとするしかない。

大多和組織理事

承知しました。メーカーにもその旨伝えます。

小林副会長

昨年昼食券引換券の配布は？

中村組織理事

していません‘

小林副会長

CCRTや東海4県学術大会など参加者の増加が

目立つ。足りなくなる可能性もある。申し込み者

数を見ながら増やす必要もあるかもしれない。

佐藤副会長

寺田学術理事 一般参加者のウェビナー参加はどのように？

ただし最近はSDGsの兼ね合いで手配を少なく
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菅原理事 高橋会長

朝から入室可能だが、案内に時間を記載してあ

るので基本的にはその時間を目安に入室してくる

と考えている。

閉会式時に実施するということでご承知くださ

いo

小林副会長

牛場刑会長 再度、組織図の確認を。

前日準備はどのように？

高橋会長

一部氏名の誤植を修正していただいて、他に間

違いがなければ確定としてください。永年勤続表

彰者は、授与の時間までには会場入りしていただ

くように東部地区で連絡をお願いします。

大多和組織理事

前日土曜日17:30より会場への入場が可能とな

る。縦看板の搬入、椅子の配置やweb配信の準備

が主な内容。参加者は東部地区主体で大多和・牛

場．佐藤・菅原・上棚、ほか河井・中村各理事を

想定している。 大多和組織理事

縦看板に関して、サイズの違う4種類について

提案する。金額は13､000～22,000円。設置から撤

収までの費用も含む。横看板は2種類。42,000円

程度。

高橋会長

できるだけ東部地区の役員だけでお願いしたいc

企画申請書の提出も早急に。

牛場副会長寺111学術理事

会場に貼り付け用の板がある。企画申請書は一連でもよいのか？

廣澤企画調査理事斉雌理事

以前貼り付け用の布製幕を作成したはずだが。

これを使用すれば数字の箇所だけ印刷することに

よって横看板の出費は削減することができるので

はないか。

基本的には一案件毎に起こしてもらう方が間違

いない。

山本顧問

総会運営会議について確認を。

高橋会長

そ-れで十分と考えられるので、横看板の購入は

せずこれでいきましょう。立て看板については最

もサイズの小さい3600×700mmのものと決定し

ます=C

大多ｲ11組織理事

参加者は大多和・河井・常葉・菅原・中村･ #'ll

谷各理事、議長2名である。参加人数とはがき評

決数などについて確認をする。

中村理事山本顧問

役員名札は事務所にあるのでそちらを使用しま

す。

新任役員の紹介をどこかのタイミングで行った

方がよい。

－89－



高橋会長寺田学術理事

総会式次第の流れについて、問題ないかと思う。

しおりは修正したものを再度メールにて全理事宛

てに送付して確認をしてもらってください。

領収書・参加証については？

小林副会長

会場参加者は例年通りでよいか、web参加者に

ついては？ 中山選挙管理委員長

当選証書の準備についてはどのように？

中村理事

前回は総務の方で作成し、実行委員長よりメー

ル配信をした。

高橋会長

表彰委員長が作成したものが事務所に置かれる

ことになっているので、そちらを中山選挙管理委

員長から臨時理事会の際に手渡していただくこと

になる。

小林副会長

今回も前回と同様の流れで問題ないですね。

寺田学術理事 Ⅵ、表彰者一覧･勤続20年、 35年表彰・感謝状

高橋会長総会から学術大会への切り替え時間が10分しか

ないが大丈夫か。役割分担など明確にしておいた

ほうが良いのでは？

別紙参照。JARTより3名の会員について不適

と判断された。その他の会員について功労及び永

年勤続表彰の該当となる。

菅原理事

予め総会開始前に可能な範囲で済ませ、 この時

間には最低限の作業のみとする｡PC類を若干配

置転換する程度で済む予定である。

Ⅶその他

・ワークライフバランス検討委員会名称変更につ

いて

高橋会長

小林副会長 昨年度JARTから解散の話があり中日本として

も同様の決断がされた。本会検討委員会の中で検

討された結果、 「キャリア支援委員会」という名

称で活動を続けていきたいという提案があった。

常任理事会としては承認した。理事会承認を経て

総会で報告したい。

看板位置の調整などもあるかと思う。会場ス

タッフの手も借りられるかどうかなと・も大多和理

事の方でよく確認をしておく必要がある。スライ

ドの直前での変更受付は？

大多和組織理事

可能ですが基本的には断りたい。 寺田学術理事

組織図上は委員会？部会？内容的には部会活動

のようにも思えるが。小林副会長

不可なら不可と明記したほうが良い。

高橋会長

大多和組織理事 委員会です。組織図上の変更は必要ないかと考え

ている。今回は原則なしとし、予定通りの木曜日締め切

りとする。
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小林副会長 寺H1学術理事

現状、部会はテクニカル、委員会はノンテクニ

カルスキルについて活動を行っているという認識

である。

次期役員名簿の確認依頼が届いているが、連絡

先も入れていただけると助かる。

中村理事

寺田学術理事 個人情報の件もあるので慎重に取り扱う

それも暖昧なのでどこかのタイミングで明確に

する必要があるかもしれない。予算の扱いなども

含めて検討する必要がある。

常葉即事

この後、新規役員紹介用の写真撮影を行いたい

ので、可能な方はお願いしたい。

山本顧問

部会も委員会もそれぞれ規定はある。 山本顧問

JART総会がまもなく開催されるので、 JART

代議員の方は忘れないように。高橋会長

発足当時の話では部会としての扱いは難しいと

判断し、医療安全委員会などと同様な扱いとし委

員会となった経緯である。技術的な内容を扱う部

会とは違う、 という判断である。

高橋会長

他に報告事項・協議事項等無いようなので以上

をもちまして令和6年第1回理事会を終了します。

※議長が第1回理事会の終了を宣言したので、令

和6年4月20日午後5時30分理事会を閉会。

小林副会長

公1事業としての扱いもできるのではないかと

も考えられるが。

議事録作成河井淑裕

高橋会長

現状の組織図上は別紙のとおりとなり、その他

の委員会と同じ位置付けで問題ないと私は考える

ご指摘の通り、部会と委員会の線引きが暖味であ

る。県へ問い合わせなどもした方がよいのかもし

れない。 とりあえず今回は名称変更ということに

ついて承認をとる。

高椛会長

採択を取ります。

反対： 0 ．保留： 0 ．賛成: 17

(全会一致承認）

高橘会長

理事会承認が得られましたので総会にて報告さ

せていただきます。
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5．議長団選出

6．議案

第1号議案令和5年度計算書類等一式承認の件

第2号議案令和6， 7年度理事・監事候補者

承認の件

その他

4

第13回公鮒団法人葡岡剰耐繍蛎会

定時総会議事録(抄）
F

【開催日時】 令和6年5月26(日）

9時30分～10時20分

【場 所】 富士市交流プラザ多目的ホール

【参加者】

高橋真 （会長） 大会委員長

大多和純一 （組織理事・中部） 実行委員長

牛場克明 （副会長・東部） 会場

佐藤正明 （副会長・中部） 受付

小林秀行 （副会長・西部） 総合

河井淑裕 （総務庶務常任理事） 書記

福地大介 （庶務一般常任理事） 議事録署名

野沢滋幸 （会員管理常任理事） 表彰報告

常葉勇介 （編集常任理事） 採決

菅原和仁 （広報常任理事) PCWEB管理

齋藤 忍 （会計常任理事） 会計報告

中村真也 （総務常任理事) PCWEB管理

中村英明 （組織理事・東部) PCWEB管理

神谷正貴 （組織理事・西部） 資格審査

寺田理希 （学術理事） 渉外接待

廣澤賢一 （企画調査) PCWEB管理

栗田仁一 （監事） 監事報告

山本英雄 （顧問）

中島祐子 （会員） 議長

望月有美 （会員） 議長

議長団解任

閉会の辞

庁
Ｉ
Ｑ
ｃ

【定時総会1

大多和純一総合司会

定刻になりましたので、ただ今より、第13回公

益社団法人静岡県放射線技師会定時総会を開催し

ます。はじめに、高橋真会長から挨拶がありま

す。

【会長挨拶I

高橋会長

皆様おはようございます。静岡県放射線技師会

会長の高橋です。本日は、お忙しい中、多くの方

に参加していただいて誠にありがとうございます。

まずは本年1月1日に発生した能登半島地震で

は、多くの尊い命が犠牲となりましたこと、 ここ

に謹んでお悔やみを申し上げます。また被災され

た皆様へお見舞いを申し上げます。

さて、今回で13回目の定時総会と技術大会とし

ては28回目ということで、長く開催されてきてい

ます。今回の総会に関しましては、 コロナがよう

やく治まったということでハガキ採決ではなくて、

ここに集まっていただいて皆様にしっかりと討議

していただいた中で決定したいということで、会

場採決という形をとらせていただきました。

皆さんには総会の中で色々と議論していただけ

ればと思いますので、 よろしくお願いいたします。

静岡県放射線技師会は、 4月現在の会員数が1050

名と1000名を超える大きな組織となりました。こ

れもひとえにご理解とご協力をいただいている会

員皆様のおかげと、心から感謝申し上げます。

【次第】

第13回（公社）静岡県放射線技師会定時総会

式次第

l 開会の辞

2 会長挨拶

3 表 彰

4報 告

令和5年度事業報告及び同附属明細書報告

令和5年度監査報告
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また、本日の総会の後に学術大会がありますが

31の演題発表が予定されております。皆さんが普

段やってることをここで発表していただく場になっ

ていただき、いろいろな意見を出し合っていただ

けるといいなと思います。 また、去年から学生さ

んもお越しになっており、今年も25名ほど参加い

ただいていると聞いております。是非、そういっ

た学生さんの今後のモチベーションということも

含めて、今現役で働いてる技師さんがそういうこ

とを考えてるのだとかを伝えていければと思いま

す。では、本日1日よろしくお願いいたします｡

天野一郎 （せきおか整形外科）

山下俊明 （自宅）

高橋 真 （すずかけセントラル病院）

殿岡ひとみ （自宅）

下山 浩 （沼津市立病院）

児玉博英 （高安整形外科クリニック）

望月 尚子 （桜ケ丘病院）

工藤 司 （桜ケ丘病院）

伊藤宏明 （静岡県立静岡がんセンター）

河合邦之 （たく整形外科医院）

宿島久志 （島田市立総合医療センター）

中村英明 （静岡済生会総合病院）

照屋幸次 （自宅）

青木茂生 （聖隷健康診断センター）

藤|｣｜ 真史 （自宅）

津牧克己 （静岡医療センター）

坂口尚光 （浜名病院）

戸倉一美 （浜松赤十字病院）

毛受義孝 （中東遠総合医療センター）

原 陽一 （富士宮市立病院）

杉山伸一 （富士市立中央病院）

村瀬昌希 （聖隷予防検診センター）

山田 菫 （総合病院聖隷浜松病院）

日|中睦生 （聖隷健康診断センター）

山口 武 （すずかけセントラル病院）

巧 好雄 （聖隷予防検診センター）

永年勤続20年表彰者(21名）

高屋敷英明 （三島総合病院）

原崎美佳 （菊川市立総合病院）

加藤知子 （自宅）

高野健司 （熱川温泉病院）

西山宗和 （西島病院）

鈴木紀久 （三島総合病院）

坪内秀生 （聖隷沼津病院）

前田光弘 （御殿場かいせい病院）

門内 惠 （聖隷沼津病院）

松芳圭吾 （磐田市立総合病院）

中村俊介 （新富士病院）

大多和総合司会

高橋会長、ありがとうございました。

次に表彰に移らせていただきます。

表彰委員長代行といたしまして聖隷健康サポー

トセンターshizuokaの野沢滋幸理事、お願い致

します。

【表彰】

野沢滋幸理事

表彰報告

私から永年勤続35年及び20年の方のお名前をお

呼びさせていただきます。

永年勤続35年表彰者（39名）

菅沼由孝 （自宅）

山口みえ子 （静岡市医師会健診センター）

増田秀道 （静岡市立静岡病院）

望月浩正 （静岡市立清水病院）

乙丸 亨 （静岡市立静岡病院）

前澤章子 （静岡市清水医|1｢|j会）

佐藤正明 （清水厚生病院）

岡村隆次 （錦野クリニック）

池谷幸一 （湖山病院）

中山親一 （市立湖西病院）

近藤賢治 （自宅）

片岡純也 （総合病院聖隷浜松病院）

長屋重幸 （自宅）
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高橋会長中川知久 （三島共立病院）

筒井亜季 （遠州病院）

増田光浩 （遠州病院）

鴫 祐輔 （天竜厚生会診療所）

黒田紗弓 （中東遠総合医療センター）

大川剛史 （藤枝市立総合病院）

｜司藤康明 （沼津市立病院）

山中礼奈 （聖隷健康診断センター）

渥美仁訶 （自宅）

天野智康 （総合病院聖隷三方原病院）

以上の方々となります。

続きまして理事感謝状・松本賞の発表を

いただきます。

松本賞の発表を

令和5年度事業報告について総括をさせていた

だきます。 2ページ目を確認していただきたいと

思います。

本年1月1日に発生した能登半島地震では、多

くの尊い命が犠牲となりました。ここに謹んでお

悔やみを申し上げます。また被災された皆様へお

見舞いを申し上げますとともに、復興・医療など

の支援に携われておられる方々に敬意を表します。

さて、令和5年度の事業につきましては、令和

5年5月8日から新型コロナウイルス感染症は感

染症法上の位置付けが「5類感染症」に変更され

たことにより、予定していた事業について、会場

型を中心としたハイブリッド形式で実施すること

が出来ました。感染症法上の位置付けが変わって

も、新型コロナウイルスの感染力の強さなど特性

は変わりませんので、基本的な感染対策は実施を

いたしました。県民に向けた年3回の公開講演会

(総会・秋季・新春）において、新春公開講演に

つきましては、冒頭に述べました震災により、講

演を予定していた医師の派遣により急暹中止とな

りましたが、他の公開講演はすべて会場型で開催

することができ、県民の皆様へ直接メッセージを

送ることが出来ました。さらに社会活動として、

各地区のふれあい広場や、西部地区（アクトシ

テイ浜松）で開催されたメデイメッセージ2023で

は、放射線科ブースを訪れた方々へ放射線に関す

る正しい情報、健康増進推進のための情報を発信

することが出来ました。会員の皆様に向けては、

静岡県放射線技師学術大会での会員発表をハイブ

リッド形式で開催し、各部会研修会につきまして

は、本年度より会費の徴収をさせていただき、会

場費等必要な経費を会員の皆様から徴収させてい

ただき、適切に運営することができました。令和

3年7月9日医政局発0709号第7号「臨床検査技

師等に関する法律の一部を改正する政令等の交付

について」が厚生労働省医政局長より発出され、

診療放射線技師の業務範囲の見直しが行われたこ

させて

理事感謝状

牛場克明 （富士脳障害研究所附属病院）

佐藤正明 （清水厚生病院）

河井淑裕 （藤枝市立総合病院）

中村真也 （静岡県立こども病院）

福地大介 （静岡厚生病院）

野沢滋幸 （聖隷健康サポートｾﾝﾀｰShizuoka)

常葉勇一 （静岡市立清水病院）

菅原和仁 （富士市立中央病院）

齋藤 忍 （聖隷予防検診センター）

大多和純一 （国際医療福祉大学熱海病院）

中村英明 （静岡済生会総合病院）

神谷正貴 （浜松医科大学医学部附属病院）

廣澤賢一 （静岡県立静岡がんセンター）

寺田理希 （磐田市立総合病院）

栗田仁一 （聖隷浜松病院）

大倉善郎 （伊豆保険医療センター）

松本賞

小林秀行 （聖隷健康診断センター）

以上の方々となります。

大多和総合司会

次に報告に移らせていただきます。

2023年度事業報告及び同附属明細書報告を、

高橋真会長お願いします。

－94－



とに伴う告示研修については、生涯教育委員会を

中心に今年度も10回開催し、 454名が受講を修了

しております。静岡県との協定で例年実施してい

る静岡県原子力防災訓練については、能登半島地

震の発生に伴い県職員の派遣により中止となりま

したが、今回の震災を考えると、今まで以上に県

との連携を強化し、災害発生時の様々な対応につ

いて検討をする必要性を感じております。

また、今年度は3年に一度の公益法人に対する

県の立ち入り検査が実施されました。口頭での指

摘事項がありましたので、関係部署との連携を図

り対応してまいります。

今後も、会場型をメインとしたハイブリッドで

の開催を軸として、会員の皆様に魅力ある学びの

場を提供してまいります。

静岡県放射線技師会は診療放射線技師の職業倫理

を高揚するとともに、チーム医療の一員としての

自覚と安全で質の高い医療の実践、そして高度な

医療技術の提供を行い專門職としてのスキルアッ

プを図り、県民の健康保持増進の貢献に努めてま

いりました。

・第39回日本診療放射線技師学術大会（令和5年

9月29日～10月1日於熊本城ホールハイブ

リット形式）参加人数2,000名以上

大会テーマ「～タスク・シフト／シェアに伴う

業務拡大を推進しよう～復興の地

からはじまる技術革新」

・第15回中部放射線医療技術学術大会（令和5年

11月25日～26日於AOSSA8F福井県県民

ホール（福井県） 会場式）

参加人数460名（会場420名、web40名）

大会テーマ 「ImagefOrthefuture～放射線

技術の革新と展望」

・第62回東海四県放射線技師学術大会（令和6年

2月4日於ミッドランドホールスクエアオフイス

タワー5F)

参加人数277名（静岡27名、愛知162名、岐阜43

名、三重45名）

大会テーマ「診療放射線技師の知識とスキルを

更新する」

（2）研修・講習会

・業務拡大による告示研修「令和3年厚生労働省

告示研修第273号研修」会員・非会員対象

告示研修（実技研修） （令和5年7月22,23日

於藤枝市立総合病院受講者数95名）

告示研修（実技研修） （令和5年10月14,15日

於静岡医療科学専門大学校受講者数92名）

告示研修（実技研修） （令和5年11月18,19日

於富士宮市立病院受講者数91名）

告示研修（実技研修） （令和5年12月16,17日

於静岡県立総合病院受講者数85名）

告示研修（実技研修） （令和6年2月17,18日

於静岡県立総合病院受講者数91名）

・第13回フレッシャーズセミナー（新人教育セミ

ナー） （令和5年9月2日於静岡県放射線技

師会事務所）参加人数29名

・令和5年度放射線技師研修会（令和6年3月16

日WEB開催）参加人数15名

講演1

主な事業内容として

公1 . セミナー等による診療放射線技術の向上発

展のための研修事業

(1)講演・学術大会

． （公社）静岡県放射線技師会第271Ⅱ|静岡県放射

線技師学術大会（令和5年5月28日於静岡

県男女共同参画センター｢あざれあ」6階大ホー

ルハイブリット形式）

参加人数195名（会員144名、非会員14名、一

般21名、学生15名、賛助会員1名）

大会テーマ「県民の未来を支える医療技術」

学術大会一般研究発表20題

【公開講演】

「診療放射線技師を目指そう－大学教員からの

メッセージ」

講師名古屋大学医学部保険学科

放射線技術科学専攻教授小山修司先生
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・放射線セミナー冑がん検診従事者講習会

東部地区

（令和5年9月9日WEB参加人数50名（会

員46名、非会員3名、講師1名）

（令和6年1月27日WEB参加人数51名（会

員49名、非会員1名、講師1名）

中部地区

（令和5年10月7日WEB参加人数54名（会

員43名、非会員1l名）

（令和6年3月2日WEB参加人数46名（会

員39名、非会員7名）

西部地区

（令和5年11月11日Hybrid参加人数126名

（会員90名、非会員36名）

（令和6年3月2日Hybrid参加人数123名

（会員97名、非会員26名）

・第8回ワークライフバランス検討委員会（令和

6年1月27日WEB開催）

参加人数131名（会員99名、非会員32名）

『新生涯教育システム（ラダーシステム)』の概

要・ 目的について

日本診療放射線技師会 川森田龍理事

会員発表

ラダーシステムを導入している施設より取り組

み例・活用方法・課題など

刈谷豊田総合病院 福岡秀彦会員

聖隷健康診断センター 小林秀行会員

講演

STAT画像報告について

島田市立総合医療センター

塚本 慶先生

（3）専門部会の活動

管理士部会

（令和5年6月24日参加人数70名（会員56名、

非会員7名、学生3名、賛助会員4名）

（令和6年1月27日参加人数75名（会員40名、

非会員14名、県外17名、賛助会員4名）

「コロナに対する啓発本作成経験」

講師公益社団法人有隣厚生会富士小山病院

放射線科勝又勇丞会員

講演2

「画像診断レポートの既読管理」

講師社会医療法人大雄会総合大雄会病院

技術放射線科小林貴博会員

･デジタルマンモグラフイ講習会

令和5年度静岡県マンモグラフイ講習会

（令和6年1月28日静岡がんセンター研究所）

参加人数80名（診療放射線技師36名、医師11名、

臨床検査技師33名）

1 基礎編

． 「基本のキ」

静岡がんセンター生理検査科

岡山有希子先生

． 「乳房の正常像」

県立総合病院放射線技術室

早坂みさお会員

． 「腫瘤と非腫瘤性病変」

静岡がんセンター乳腺画像診断科

中島一章先生

2 ランチョン

。 「最新機器の情報提供」 ホロジックジャパン

． 「日本の次世代乳がん検診の未来図」

静岡がんセンター乳腺画像診断科

植松孝悦先生

3 症例検討

・聖隷健康診断センター 吉田雅行先生

・富士宮市立病院外科 小倉寛之先生

・藤枝市立総合病院放射線診断科

五十嵐達也先生

4応用編

。 「ポイントやピットフォールなど」

浜松医科大学放射線診断科

那須初子先生

。 「精中機構超音波講習会・試験の概要」

静岡がんセンター乳腺画像診断科

中島一彰先生
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骨密度無料体験参加者約207名

・社会活動「出張授業」聖隷クリストファー高校

※コロナウイルス感染拡大防止のため中止

・令和5年新春公開講演会（令和6年1月13日

於静岡商工会議所 5Fホールハイブリット

型式）

参加人数54名（会員37名、賛助会員17名）

【教育講演】

「修士、博士取得の経験談1 （群馬県立医療大

学と浜松医科大学の場合)」

講師浜松医科大学医学部附属病院

坂本昌隆会員

『修士、博士取得の経験談2(金沢大学の場合)』

講師順天堂大学医学部附属病院

平入哲也会員

・秋季公開講演会レントゲン週間事業

（令和5年11月23日於静岡県総合研修所

「もくせい会館」第1会議室ハイブリット形

式）

参加人数89名（会員53名、非会員16名、一般14

名、学生5名、講師医師1名）

「乳がん検診啓発に関する取り組み～SGEOプ

ロジェクトって何？～」

講師聖隷クリストファー大学学生

「患者の立場から～乳がんを経験して～」

講師鶴田季子様

「乳がん検査のはなし」

講師JA静岡厚生連清水厚生病院

望月有美会員

【公開講演】

「BCTUBEによる乳がん検診啓発活動を通してj

講師東京慈恵会医科大学外科学講座

乳腺・内分泌外科伏見淳先生

乳腺画像部会

（令和5年8月19日参加人数74名（会員29名、

非会員6名、県外35名不明4名）

（令和6年2月23日参加人数32名（会員12名、

非会員14名、県外6名）

アンギオ部会

（令和5年10月21日参加人数40名（会員25名、

非会員4名、県外8名、不明3名）

（令Ⅱ6年3月16日参加人数71名（県内会員28

名県外会員40名非会員3名）

MRI部会

（令和5年10月14日参加人数169名（会員113名、

非会員56名）

（令和6年3月16日参加人数226名（会員185名

非会員41名）

超音波部会

（令和5年9月30日参加人数21名（会員16名、

非会員5名）

（令和6年2月23日参加人数32名（会員12名、

非会員14名、県外6名）

(4) 111版物等による情報提供

静岡県放射線技師会誌「しずおかジャーナル」

3回発行

静岡県放射線技師学術大会抄録集 1回発行

静岡県放射線技師会定時総会議案集及び学術大

会プログラム 1回発行

ホームページによるセミナーや研修会の情報公開

公2．体験活動、講演、相談等の事業による放射

線検査に関する知識の普及啓発事業

･第41回静岡ふれあい広場（令和5年9月10日

青葉シンボルロード）骨密度無料体験

参加者128名

・ メデイメッセージ2023 （令和5年10月28日～29

日アクトシテイ浜松展示イベントホール）

参加者約4500人

・西部地区ふれあい広場（令和5年10月22日浜

松市可美公園総合センター）

公3．研修、訓練等による放射線管理及び安全推

進事業

・令和5度原子力災害時緊急対策研修会（令和5

年11月18日於静岡市立静岡病院西館12階講
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堂）参加人数37名（会員31名、非会員1名中

部電力5名）

「原子力発電所原子力災害時の放射線物質とは」

「原子力災害での避難退域時検査要員任務」

講師中部電力（株） 原子力本部

原子力部防災・核物質防護グループ

可児和広課長

「GM管取り扱いとスクリーニング」講義と実習

静岡県放射線技師会管理士部会

千葉部会長勝浦部会員

中部電力（株）浜岡原子力発電所

運営基礎部放射線管理課

・静岡県原子力防災訓練（令和6年2月4日8時

~11時30分於新東名静岡SA上り）

＊令和6年能登半島地震の発生により実動訓練中

止

・静岡県原子力防災情報伝達訓練（令和6年1月

30日）訓練開始10時対象49施設

県原子力防災訓練に合わせて東部・中部・西部

地区基幹病院の会員へ机上伝達訓練実施

・第17回医療安全セミナー（令和5年12月9日

於WEB開催）参力Ⅱ人数67名（会員54名、非会

員4名、県外9名）

講演1

「持続可能なSTAT画像報告をめざして」

~.&STAT画像報告への取り組み'' "STAT画像

報告ガイドライン” “覚えておきたいSTAT画

像所見”を学ぶ～

講師刈谷豊田総合病院赤井亮太先生

講演2

「準備期間ゼロでSTAT画像報告を始め、経験

したことと得られた成果」

講師国際医療福祉大学熱海病院

森田祐介会員

会員発表

「STAT画像報告の一歩を踏み出す」

ここから始めましたSTAT画像報告への道

静岡市立静岡病院 三浦 篤会員

当院におけるSTAT画像報告の現状と救急業務

におけるちょっとした工夫

静岡済生会総合病院 片山皓正会員

会員に対する相互扶助事業

・表彰事業

永年勤続35年表彰者：39名、永年勤続20年表彰

者：21名（令和5年5月28日総会時）

． （公社）静岡県放射線技師会第30回アール祭お

よび叙勲祝賀会令和6年1月13日(土） 静岡

第1ホテル2階富士の間参加者51名（会員

26名、賛助会員25名）

その他事業

。 （公社）静岡県放射線技師会第12回定時総会

（令和5年5月28日於静岡県男女共同参画セン

ター「あざれあ」 6階大ホールハイブリット

形式） 表決状697名（会員数1014名）

． （公社） 日本診療放射線技師会第85回定時総会

（令和4年6月10日於WEB開催）

本県代議員出席者： 6名

大多和総合司会

高橋会長ありがとうございました。続きまして

2023年度監査報告を栗田仁一監事お願いいたし

ます。

【監事報告】

栗田仁一監事

まず初めに、体調不良で当日監事1名が立ち会

うことができませんでしたので、今年度は私1名

の署名となっております。こちらは、技師会の定

款上特に問題ないということですので、私1名で

監査を行わせていただきましたということをまず

報告させていただきます。

令和5年度監査報告をさせていただきます。

監査実施日

監査実施場所

幣杏立会人

令和6年4月20日(土）

静岡県放射線技師会事務所

会長 高橋 真

にて
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副会長 佐藤正明

会計 齋藤 忍

事務員 清水陽代

幣杏書類 事業報告書、収支決算書、財産目

録、正味財産増減計算書、領収書

貸借対照表、出納帳、貯金通帳

立ち合いのもと監査を実施いたしました。

1 .監査の方法及びその内容

監事は、理事及び事務員等と意思疎通を図り、

情報の収集及び監査の環境の整備に努めるととも

に、理事会その他重要な会議に出席し、理事及び

事務員等からその職務の執行状況について報告を

受け、必要に応じて説明を求め、重要な決裁耆類

等を閲覧し、業務及び財産の状況を調査いたしま

した。以上の方法に基づき、当該事業年度に係る

事業報告について検討いたしました。 さらに、会

計帳簿またはこれに関する資料の調査を行い、当

該事業年度に係る計算書類及びその附属明細書並

びに財産目録について検討いたしました。

2．監査意見

(1)事業報告等の監査結果

一、事業報告は、法令及び定款に従い、当法人

の状況を正しく示しているものと認めます。

二、理事の職務の執行に関する不正の行為又は

法令若しくは定款に違反する事実は認めら

れません。

（2）計算書類及びその附属明細書並びに財産目

録の監査結果

計算書類及びその附属明細書並びに財産目録

は、当法人の財産及び損益の状況を正しく示し

ているものと認めます。

【議長選任】

大多和総合司会

それでは議事に入りたいと思います。議長の選

任につきましてはいかが取り計らいましょうか。

司会者一任の発言をいただきましたので、司会

者より議長の指名をさせていただきます。

浜松医科大学医学部附属病院中島祐子会員

JA静岡厚生連清水厚生病院望月有美会員

にお願いをいたします。

よろしくお願いいたします。

【議事進行】

中島議長

ご指名いただきました私は、浜松医科大学医学

部附属病院中島祐子、 JA静岡厚生連清水厚

生病院望月有美と申します。よろしくお願い

いたします。

それでは、本日の総会の資格審査を本部より報

告願います。

【資格審査】

神谷正貴 （組織理事・西部）

資格審査委員を担当します神谷より本日の総会

成立に関しまして、報告いたします。定款第18条

には、現会員数1,050名の過半数を持って総会の

成立が定められております。 9時30分現在、出席

者74名、表決状699名であり、定款に定められた

過半数を満たしておりますので、本総会の成立を

ここにご報告いたします。

中島議長

本部より本総会の成立が報告されましたので、

これより議事にはいります。ここで、総会運営委

員の任命をします。すでに決定してありますので

紹介します。

火多和総合司会

栗田監事、ありがとうございました。引き続き、

総会議事を行います。

【総会運営委員任命】

書記：常任理事総務庶務理事

河井淑裕（かわい としひろ）
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採決係：常任理事編集理事

常葉勇介（ときわゆうすけ）

澤根隆文（さわれたかふみ）

吉野将史（よしのまさし）

鈴木啓洋（すずき あきひろ）

議事録署名人：常任理事庶務一般理事

福地大介（ふくちだいすけ）

以上よろしくお願いいたします。

ノートパソコン、モバイルデイスプレイを購入

し、什器備品費用は356,362円計上しています。

・当年度資産合計は、 31,760,106円となります。

【正味財産増減計算書】

1 ．経常収益

．受取会費の正会員受取会費、賛助会員受取会費

共に増加しており427,000円増加で9,036,000円

。受取負担金は部会費の運用変更に伴い248,900

円減少し、 664,200円

2 経常費用

・事業費一旅費交通費は事業等の再開に伴う旅費

交通費が131,736円増加し、 769,715円

・事業費一消耗品費は公開講演会、アール祭関連

費用で466,226円増加し、 1,117,782円

・事業費一印刷製本費は10周年記念誌作成のため

417,538円増加し、 1,899,282円

・事業費賃借料は10周年記念式典と講習会会場

費用が1,143,770円減少し、 32,400円

・事業費十諸謝金は事業等謝金が337.305円増加

し、 690.967円

・事業費一支払負担金は東海四県関連費用が

684,813円減少し、 1.393,020円

・管理費一会議費は総会費用が162,922円減少し、

835,634円

・管理費通信運搬費は役員変更等関連費用が

220,434円減少し、 55,831円

・管理費一消耗品費は備品購入費用が113,417円

減少し、 171,060円

3． 当期経常増減額

経常収益一経常費用=11,870,341-11,257,206

=613,135円

【正味財産増減計算書内訳表】

・公益目的事業会計の経常収益計は6,542,137円。

経常費用計は7,189,904円。公益目的事業会計の

経常増減額は、△647‘767円。

・公益目的事業比率は、総費用（経常費用計の総

合計) 11,257,206円、公益目的事業会計の経常

費用計7,189,904円、 80周年記念事業積立金

中島議長

それでは、総会次第に則り第1号議案の進行い

たします。

本総会ではそれぞれの議案について質疑応答と

採決をすることとします。会場での質疑応答終了

後、ハガキの質疑に対してお答えします。表決

は表決ハガキの採決結果報告に続き、会場採決を

行います。反対・賛成・保留の順に伺いますので、

挙手をお願いします。人数の確認が済むまで手を

下ろさずにお待ちください。

議事

では<1号議案＞、第1号議案、定款第44の第

1項、第3号から第5号までを総称して、 2023年

度計算書類（貸借対照表及び正味財産増減計算

書）等一式承認の件を齋藤忍会計理事よりお願い

いたします。

齋藤忍 （会計常任理事）

【会計報告】

2023年度決算報告をいたします。資料の38ペー

ジの貸借対照表をご覧ください。

【貸借対照表】

・当年度の現金預金は、 762,976円減5,120,996円。

・80周年記念事業積立金は、令和5年度分の

600,000円を加え1｡400,000円

・事務所営繕取得準備資金は、 324,563円増加し

7,757,689円。

・その他固定資産は、建物の減価償却により

193,276円減少しています。資産準備資金より
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600,000円から69.2%で50%以上。

(7189904+600000) ÷11257206=0.692

→69.2％

【財務諸表に関する注記】

会計方針、基本財産及び特定資産、固定資産、

補助金等の内訳を記載。

【財産目録l

貸借対照表の資産詳細。

【付属明細書1

特定資産の明細

・80周年記念事業積立金600,000円は令和9年度

に周年事業費として使用予定。

【収支計算書】

予算額と決算額の比較です。

事業活動収入は△238,841円、事業活動支出は

301,264円の差異となっております。

【収支計算書に関する注記1

次期繰越収支差額は、 5,108､097円です。

高橋会長質疑応答

質問l :会費の値下げについて

回答： 会費の値下げをしてほしいというお話が

2件ほどございました。先ほど会計のお話をさ

せていただきましたが、ギリギリのところで運

営をしております。

会費をまた値下げということになるとかなり

厳しい状況になりますので、会としては現状を

継続していきながら、皆様に魅力のある内容で

しっかりと運営していきたいと思っていますの

で、ご理解をいただきたいと思います。

質問2 ：技師会からの依頼で発表に行く際に、技

師会から交通費を出していただけないのか。

回答： 内容としましては、東海四県放射線技師

学術大会のシンポジウムの件だと思います。こ

れに関しては、各県から1名シンポジストを

募って推薦をする形を取っております。この方

に関しましては、その前の県内の学術大会で非

常に素晴らしい発表されたということを聞いて

おりまして、その内容を是非、東海四県の場で

もお話ししていただけないかということで打診

をいたしました。そこで了承いただいたので、

お願いをして行って頂いたのですが、東海四県

の会則の旅費についてしっかりと、 こちらもお

伝えをしておりませんでした。全国でもそうだ

と思いますが、 こういった会があった時におそ

らく、技師会から旅費というのは出ることはな

いかと思います。基本的に、各ご施設に申請書

を出すことによって、旅費を出していただける

のかなと思います。私自身も発表させていただ

いた際に、病院にお願いをして、病院の名前で

出て行くというところも了承いただいて、部長

から判をいただいたことがございます。 また、

この件に関して、東海北陸七県合同の会長会議

にも議題として挙げさせていただきました。

そちらでも同じような意見でございました。そ

の時に、 日本診療放射線技師会の常務理事の方

もおられたのでが、会員として学会などに参加

当年度はアール祭など多くの事業が再開され、

活発に事業を行われました。公益目的事業会計の

経常収益計は6.542.137円、経常費用計は7.189,904

円と昨年に比べ収益は部会費の運用の変更等で減

少しているが、正会員、賛助会員共に増え、受取

り会費は増加しています。費用も増加しており、

公益事業比率50％以上、収支相償は確保されてい

ます。

今後も継続して事業を実施していきたいと思い

ます。

1I!烏議長

それではただ今の2023年度計算書類（貸借対~照

表及び正味財産増減計算書）等一式承認の件に対

しましてご質間なと守ございますか。ハガキからご

質問がきておりますので、高橋会長ご回答をお願

いいたします。
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【監事候補者名】

監事佐野祐二（国際医療福祉大学熱海病院）

監事齋藤 忍（聖隷予防検診センター）

以上18名となります。理事・監事候補者の審査

承認のほどよろしくお願いいたします。

をすることは会員の義務であるとの発言もご

ざいました。ただ、謝金などの手当てについて

は当然規約に則った形で運用し、お渡ししてい

るということでご理解いただきたいと思います。

それでは、表決ハガキによる採決結果を報告し

ます。

第1号議案の2023年度計算書類（貸借対照表及

び正味財産増減計算書）等一式書承認の件は、反

対0名、賛成697名、保留2名でした。続きまし

て、会場採決を行いますので挙手をお願いします。

採決係の方、数を数えて報告してください。反対

0名、賛成59名、保留0名。採決の結果、第1号

議案は賛成多数により、可決しました。

望月議長

それではただ今の第2号議案、令和6， 7年度

理事・監事候補承認の件に対しまして採決に入り

たいと思います。

第2号議案、令和6 ． 7年度理事・監事候補承

認の件は、不信任候補者名無し、表決ハガキによ

る採決結果を報告します。反対0名、賛成697名、

保留2名です。続きまして、会場採決を行います

ので挙手をお願いします。反対0名、賛成59名、

保留0名です。採決の結果、第2号議案は賛成多

数により、可決しました。

望月議長

＜2号議案＞

続きまして、令和6， 7年度理事・監事候補承

認の件を中山修選挙管理委員長お願いいたします。

【地区会選出理事候補者名1

理事牛場克明（富士脳障害研究所附属病院）

理事上棚稔之（有隣厚生会富士病院）

理事嶋崎龍洋（富士宮市立病院）

理事天野守計（藤枝市立総合病院）

理事中村元哉（静岡県立総合病院）

理事小林秀行（聖隷健康診断センター）

理事寺田理希（磐田市立総合病院）

理事鈴木康太（聖隷三方原病院）

【理事会選出理事候補者名】

理事高橋 真（すずかけセントラル病院）

理事中本伊織（桜ケ丘病院）

理事鈴木啓洋（焼津市立総合病院）

理事平入哲也（|||頁天堂大学医学部附属静岡病院）

理事吉野将史（静岡赤十字病院）

理事野末恭弘（島田市立総合医療センター）

理事三浦 篤（静岡市立静岡病院）

理事澤根隆文（市立湖西病院）

＜その他＞

望月議長

続きまして、その他何か審議の必要案件ござ

いましたら挙手でお願いします。

望月議長

他に無いようですので、第13回公益社団法人静

岡県放射線技師会定時総会の議事を終了いたしま

す。熱心なご討議ありがとうございました。以上

を持ちまして、議長団を解任させていただきます。

大多和総合司会

議長の皆様、ご苦労様でした。これをもちまし

て第13回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総

会を終了します。長い間、熱心なご討議をいただ

きましてありがとうございました。
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， ､､….召 I舟橋会長

令和S年度
皆様に信任いただいて、二期目の会長を務めさ

せていただきます。よろしくお願いします。

まず初めに顧問からもお話ありましたが、公益

法人という役職には多大な責任が伴います。

常任理事会での打ち合わせや協議事項など、皆

さんの意見を聞きながら協力してやっていきたい

と思いますので、二年間よろしくお願いします。

臨時理事会議事録
』 ＝ ■

1 ． 開催日時 令和6年5月26日（日）

12 :00～12 : 30

2場 所 富士市交流プラザ

3．出席者（敬称略）

高橋 真、平入哲也、天野守計、

小林秀行、野末恭弘、中本伊織、

三浦 篇、鈴木啓洋、吉野将史、

上棚稔之、澤根隆文、牛場克明、

中村元哉、寺田理希、鈴木康太、

鴫崎龍洋、佐野祐二、斎藤 忍、

和田 健、山本英雄

欠席者

和田健

4． 議事

それでは役員の任命を行います。

【会長・副会長】

会長：高橋 真 （すずかけセントラル病院）

副会長（東部） ：平入哲也

（順天堂大学医学部附属静岡病院）

副会長（中部） ：天野守計

（藤枝市立総合病院）

副会長（西部） ：小林秀行

（聖隷健康診断センター）

【常任理事】

総務：野末恭弘（島田市立総合医療センター）

総務庶務：中本伊織(JCHO桜ケ丘病院）

庶務一般：三浦 篤（静岡市立静岡病院）

庶務会員管理：鈴木啓洋（焼津市立総合病院）

編集：吉野将史（静岡赤十字病院）

広報：上棚稔之（有隣厚生会富士病院）

会計：澤根隆文（市立湖I几i病院）

【組織理事】

東部：牛場克明（富士脳障害研究所付属病院）

中部：中村元哉（静岡県立総合病院）

西部：寺田理希（磐田市立総合病院）

学術：鈴木康太（聖隷三方原病院）

企画調査: l鳴崎龍洋（富士宮市立病院）

【監事】

監事：斎藤 忍（聖隷予防検診センター）

監事：佐野祐二（国際医療福祉大学熱海病院）

司会山本英雄

II1本職間

本日をもちまして、皆様は公益社団法人の理事

に正式に認められました。地位的にも、社会的に

も重要な立ち位置となりますので、責任をもって

責務を全うされることを願います。

それではまず、会長の選出に入ります。

立候補はありますか？

今高橋氏より挙手がありましたが、他にいらっ

しゃらなければ高橋氏を会長として選出したいと

思います。

(会場、満場一致で承認）

では新たに、高橋会長と引き続きよろしくお願

いしたいと思います。

中山選挙管理委員長より当選証書授与

司会山本顧問から高橋会長に交代 各理事・監事それぞれが一名ずつ承認。
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毎年必要に応じて、必要であれば顧問を二名ま

で出せるということで、今年度も引き続き山本顧

問と和田顧問に入っていただきたいと思いますが、

皆様いかがでしょうか。

(会場、満場一致で承認）

【顧問】

顧問

顧問

和田 健（高橋整形ﾘﾊビﾘｸﾘﾆｯｸ）

山本英雄（袋井市立聖隷袋井市民病院）

各顧問それぞれが一名ずつ承認。

それでは引き続きよろしくお願いいたします。

以上で引継ぎは委嘱されました。

2年間よろしくお願いいたします

以卜

議事録作成中本伊織
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令和6年度秋季公開講演会
第1回日本放射線医療技術学術
大会(沖縄) 10/31～11/03

文化の日
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勤労感謝の日

第14回常任理事会(Web会議）第2回理事会

金
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お
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ﾒヂｲﾒｯセージ2024 (中部）
第19回静岡県MRI技術研究会

(Hybrid開催）
第12回常任理事会(Web会議）

ﾒヂｲﾒｯセージ2024 (中部）

第16回常任理事会(Web会議）
未定281t|:撫灘鱗鞠瀞 281木28月

編集委員会(発送）29 火 編集委員会(初校）
301水’

291金
3UE誰

3' 木|箪撰贈線医療技術
第1回日本放射線医療技術
学術大会(沖縄）’ ’311i

＊都合により変更になる場合があります。県技師会・各地区会の広報誌もしくは静岡県技師会ホームページにてご確認ください。
＊ ’三1放技主催の生沸学習セミナー・ADセミナー等は、 JARTまたはNe twOrkNowをご覧下さい。
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編集後記
＊会員の皆様のおかげ様をもちまして編集理事の職責を終えることができ、そして引き続き編集委員

の役職をいただきました。実を言うとこの流れは2度目の経験となるのですが、今期も2年間編集

委員会のメンバーとして校正作業に参加し、微力ながら編集理事をサポートしていきたいと思いま

す。何卒よろしくお願いいたします。 常葉

＊5月末に開催されました総会で、常任理事の任期2年が終了致しました。技師会と仕事の両立は

思っていたより大変でしたが、皆様のお陰でとても良い経験ができました。

また、技師会を通じて沢山の人と知り合う事が出来、本当にやって良かったと思います。高橋会長

はじめ残られる理事の皆様、そして新しく理事に選ばれた皆様のご活躍を応援しています。私はあ

と2年編集委員を続けます。チャンスがあれば、あと一度は編集後記で佐藤伝説をお届けしたいと

思っていますので、佐藤さんのファンの皆様待てってくださいね（笑） 福地

＊編集委員を長く続けてきましたが、 とうとう70代の仲間入りです。周りからは「おじいちゃん」と

言われても何も抵抗はありません。現役を続ける限り、どこまで編集委員を続けられるか健康しだ

いです。 三輪

＊初めて編集委員をやらせていただきます。澤口です。普段まともに本も読まない私が務まるのか不

安で仕方ないですが、頑張ります。よろしくお願いします！ 澤口

＊暑い日が続きますが、皆さまどのようにお過ごしでしょうか。先日、町内の草刈りに行ってきまし

たが、慣れていないこともあり大変なことになりました。病院で仕事をしている時が幸せに感じま

す。ジャーナルが皆さまにとっていいもので在るように。 三浦

＊今号より編集委員長を務めさせていただくことになりました。まだまだ編集の右も左もわかりませ

んが、他の編集委員と共に頑張っていきたいと思います。先日静岡の最高気温が観測史上初めて40

度になりました。酷暑が続きますが皆様熱中症にご注意ください。 吉野
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